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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Preparan por Cuau curso sobre género.- Tras desecharse el desafuero del diputado 

morenista Cuauhtémoc Blanco para que enfrente una acusación por violación en 

grado de tentativa por parte de su hermana, la Jucopo de la Cámara de Diputados 

aprobó la impartición de un curso en materia de género en San Lázaro que no será 

obligatorio. El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, 

informó que el curso fue avalado tras una petición de la líder de la bancada de MC, 

Ivonne Ortega, y que será dirigido a legisladores, asesores y trabajadores de la 

Cámara de Diputados. "No (será obligatorio), pero están invitados también los 

periodistas, para que también lo tomen todos, pero nosotros lo estamos haciendo de 

manera recurrente. Incluso en este año, a finales de enero, por instrucciones del 

presidente de la Junta, se tomó un curso de igualdad de género en el área de 

Comunicación Social", señaló. 

El presidente de la Mesa Directiva, el también morenista Sergio Gutiérrez Luna, informó 

que el curso fue la única propuesta presentada por Ortega que la mayoría de la 

Jucopo votó a favor. Recordó que la emecista presentó la semana pasada una 

decena de peticiones, entre ellas la destitución del morenista Hugo Eric Flores como 

presidente de la Sección Instructora y la presentación de un exhorto a la Fiscalía de 

Morelos para volver a presentar una solicitud de procedencia en contra de Blanco. 

"El que nosotros sigamos con este tema, que implicaría politizarlo, sí puede generar 

una afectación. ¿Qué decimos nosotros? Que el asunto (contra Blanco) ya no está 

en Cámara, está en la Fiscalía de Morelos. Si regresara, se volvería a analizar por la 

Cámara, pero el nosotros seguir pronunciándonos y estar en ese contexto no lo vamos 

a hacer", dijo. [REFORMA / P10] [JORNADA / P8] [24 HORAS] 

Visitan líderes empresariales la Cámara de Diputados.- En un esfuerzo por fomentar el 

desarrollo económico y la competitividad del país, el presidente de la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, llevó a cabo una reunión de 

trabajo con destacados líderes del sector empresarial. Entre los asistentes se 

encontraban Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial 

(CCE); Jorge Juraidini, director general del CCE; y Alejandro Malagón, presidente de 

la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos 

(Concamin). Durante este encuentro, se destacó la necesidad de establecer un 

diálogo continuo y una agenda común que aborde los desafíos actuales y futuros del 

entorno económico mexicano.  

Gutiérrez Luna enfatizó la relevancia de una colaboración firme entre las esferas 

pública y privada, con el propósito de implementar políticas que fortalezcan la 
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inversión, fomenten la innovación y promuevan un crecimiento equitativo y con 

justicia social. El líder legislativo subrayó el compromiso de su oficina por mantener 

abiertos los canales de comunicación con el sector productivo, lo que permitirá 

avanzar hacia un México más próspero e incluyente.  

El presidente de la Jucopo, Ricardo Monreal, indicó que se trató de una visita de 

trabajo para implementar mecanismos de colaboración en el programa de Invierte 

en México, presentado por la presidenta Claudia Sheinbaum. “El interés principal es 

fortalecer el mercado interno, fortalecer a los empresarios nacionales y establecer 

cadenas productivas que nos ayuden a superar este embrollo en materia de política 

arancelaria”, manifestó. [QUADRATÍN] [TALLA POLÍTICA]  

Monreal no descarta periodo extraordinario de sesiones.- El diputado Ricardo Monreal 

Ávila, presidente de la Jucopo y coordinador de Morena, informó que la Cámara de 

Diputados está en la etapa final del periodo ordinario de sesiones, restando entre 

ocho y diez sesiones. Sin embargo, no descartó la posibilidad de convocar a un 

periodo extraordinario para atender los asuntos legislativos pendientes. Monreal 

detalló que esta semana se llevarán a cabo tres sesiones en las que se discutirán el 

Plan Nacional de Desarrollo, reformas a las leyes de Amparo y la Guardia Nacional, 

así como modificaciones al Código de Procedimientos Penales en materia de 

delincuencia organizada y lavado de dinero. 

Asimismo, explicó que se analizarán las iniciativas enviadas por la presidenta Claudia 

Sheinbaum en relación con la crisis de desapariciones en el país. Dado el compromiso 

del Ejecutivo con las víctimas y sus familias, el proceso legislativo tomará más tiempo 

del previsto. “Las iniciativas se pretendían aprobar en los próximos días, pero la 

presidenta ha señalado que será hasta que concluyan las mesas de diálogo con los 

colectivos de víctimas”, indicó. 

Otro de los puntos destacados en la agenda legislativa es la necesidad de realizar 

ajustes normativos tras la desaparición del INAI. Según detalló Monreal, la Contraloría 

de la Cámara de Diputados ha asumido nuevas facultades derivadas de esta 

decisión, lo que requiere modificaciones tanto en la Ley Orgánica como en el 

Reglamento de la Cámara. El legislador señaló que la Jucopo, en conjunto con la 

Mesa Directiva, está trabajando en una propuesta de reglamento para regular el 

funcionamiento de la Comisión Permanente. 

Asimismo, anunció que la Jucopo aprobó por unanimidad un curso de perspectiva 

de género dirigido a los trabajadores del Palacio Legislativo, en el marco de la 

conmemoración del 2025, Año de la Mujer Indígena.  

FOTO del presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. 

[CONTRARÉPLICA P/ 4] [HERALDO P/10] [RAZÓN P/11] [MILENIO TV] [GLOBAL]  
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Comisión de Seguridad Ciudadana aprueba reforma para contrarrestar ataques 

cibernéticos al estado.- La Comisión de Seguridad Ciudadana, que preside la 

diputada Jessica Saiden Quiroz (Morena), aprobó una reforma para establecer como 

amenaza cualquier acto tendente a acceder, obtener, conocer, difundir, copiar, 

utilizar, modificar, destruir o provocar la pérdida de información contenida en sistemas 

tradicionales, no informáticos, o en sistemas, redes o equipos informáticos del Estado, 

cuando dicha información esté protegida por algún sistema de seguridad. 

El diputado Humberto Coss y León Zúñiga (Morena), impulsor de la propuesta, indicó 

que se busca proteger la información sensible del Estado mexicano y de la población 

con medidas claras para prevenir y responder ante ciberataques, modificación, 

destrucción, pérdida o usos indebidos de los sistemas de información, y garantizar que 

las instituciones operen de manera segura en el entorno digital. 

Una vez aprobado en lo general y en lo particular, el dictamen se remitió a la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados para los efectos de su programación legislativa. 

[GLOBAL]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Prevén en extraordinario reformas del Ejecutivo.- El presidente de la Jucopo de la 

Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, abrió ayer la posibilidad de un periodo 

extraordinario para procesar las reformas en materia de desapariciones forzadas y de 

seguridad e inteligencia del Ejecutivo federal. El líder de la bancada de Morena 

reconoció que es poco probable que ambas reformas sean procesadas en el periodo 

ordinario que concluirá el próximo 30 de abril, ya que, en el caso de la primera, inició 

un proceso de diálogo con las víctimas, mientras que en la segunda, hay un proceso 

de negociación para realizar modificaciones y evitar que se violen derechos 

humanos. 

Monreal recordó que la iniciativa de la presidenta Claudia Sheinbaum en materia de 

desapariciones forzadas estaba programada para aprobarse a más tardar el próximo 

miércoles en el Senado y procesarse en un plazo de alrededor de 10 días por la 

Cámara de Diputados. No obstante, ya no será así, porque la Mandataria federal 

ofreció que la propuesta será aprobada hasta que se agote la mesa de diálogo con 

familiares y colectivos de las víctimas que inició este lunes en el Senado y que 

encabeza la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez. [REFORMA / P6] 

[MILENIO / P8] [INFOBAE]  

Posponen una vez más las leyes de seguridad.- Los coordinadores de las seis 

bancadas acordaron que esta semana en la Cámara de Diputados conmemorarán 

el 494 aniversario de la fundación de Puebla, rendirán homenaje a la diputada María 

del Carmen Pinete Vargas y analizarán el Plan Nacional de Desarrollo. Por tercera 
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semana consecutiva se pospone la aprobación en el pleno de las dos leyes 

secundarias en materia de seguridad, una de coordinación y otra de inteligencia, con 

la expectativa de modificar el dictamen que se avaló en comisiones el 19 de marzo. 

Así lo dio a conocer el jefe de la bancada de Morena, Ricardo Monreal, quien dijo, se 

estarían tomando en cuenta las propuestas de otras bancadas. 

“Sí estamos con la voluntad, dentro del grupo mayoritario y también con la oposición, 

con los partidos aliados, buscando la manera de cómo podemos mejorar las dos 

iniciativas ya convertidas en dictamen, las propias iniciativas”, reseñó el también 

presidente de la Jucopo. “Yo quiero que (esas leyes) sean un instrumento... Bueno, no 

yo solo, sino todos en el grupo parlamentario de Morena, queremos que sea un 

instrumento que sirva, que sea eficaz, que no viole derechos humanos, y que sea un 

instrumento de coordinación efectiva con todos los cuerpos de seguridad y con 

estados”, dijo. [EXCÉLSIOR / P5] [24 HORAS]  

Reforma laboral de las 40 horas será aplicada de “forma consensuada y gradual”, 

según Ricardo Monreal.- Desde el arranque de la administración de Claudia 

Sheinbaum Pardo, una de las reformas más esperadas por personas trabajadoras en 

México es la que contempla establecer una jornada laboral de 40 horas. Si bien no 

ha sido retomada en el Congreso de la Unión, Ricardo Monreal adelantó que su 

aprobación y aplicación será gradual y en consenso con empresarios.  

Durante una comparecencia ante medios de comunicación en la Cámara de 

Diputados, el presidente de la Jucopo fue cuestionado acerca del estado en que se 

encuentra la discusión y votación del proyecto en materia laboral. Al respecto, 

expuso que: “Las 40 horas es un compromiso de la presidenta Claudia Sheinbaum de 

llevarlas a cabo de manera gradual. También ella comentó hace varios meses que 

era necesaria la participación de todos, incluyendo a los empleadores, empresarios y 

obviamente trabajadores. Yo tengo confianza en que vamos a lograr esa reforma de 

manera consensuada y en forma gradual. Espero que este año empecemos”, dijo. 

[INFOBAE]  

Ley General de Educación Superior constituye apuesta por un mejor futuro, asegura 

mayoría legislativa.- En el marco de una reunión de Trabajo con Tania Rodríguez 

Mora, titular de la Subsecretaría de Educación Media Superior, el diputado Arturo 

Ávila Anaya, vocero del Grupo Parlamentario de Morena, en representación del 

presidente de la Jucopo y coordinador parlamentario, Ricardo Monreal Ávila, 

reconoció la labor de la Subsecretaría durante un encuentro convocado por la 

Comisión de Juventud. La subsecretaria Rodríguez Mora expuso que México enfrenta 

el reto urgente de consolidar un marco legal para este nivel educativo, históricamente 

desatendido frente a la educación básica y superior. Actualmente persisten tres 

grandes desafíos: baja cobertura, altos índices de abandono escolar y una marcada 

desarticulación entre los niveles educativos, acotó. [GLOBAL] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM8425_J_EXC_5_POSPONENUNAVEZMAS_POSPONENLEYESDESEGURIDAD_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/P8425_J_24H_0_APROBACIONDELAREFORMA_REFORMADESAPARICIONES_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/I8425_J_INFOBAE_0_REFORMALABORALDELAS40HORAS_REFORMALABORAL40HRS_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/P8425_J_GLOBAL_0_LEYGENERALDEEDUCACION_LEYEDUCACIONSUPERIOR_RM_.pdf


martes, 8 de abril de 2025 
 

PAN acusa que Morena desvía recursos en giras.- Después de que todos los diputados 

federales de Morena iniciaron este fin de semana recorridos por los estados de 

Veracruz y Durango para apoyar electoralmente a sus candidatos, la bancada del 

PAN anunció que presentará denuncias en su contra por desvío de recursos públicos. 

El coordinador de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal, invitó a los diputados del 

PAN a hacer los mismo para sus candidatos. Por su parte, El diputado Ernesto Sánchez 

Rodríguez (PAN), integrante de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, 

informó que las denuncias se presentarán ante la Contraloría de la Cámara baja. 

[UNIVERSAL P/8] 

“Lucha contra Cuauhtémoc sale de San Lázaro; la Cámara de Diputados tiene 

dueño”, dice la emecista Ivonne Ortega.- Tras la reunión de cada lunes que sostiene 

la Jucopo de la Cámara de Diputados, que preside el morenista Ricardo Monreal, la 

emecista Ivonne Ortega informó que se comprometió con los líderes parlamentario a 

ya no hablar del caso Cuauhtémoc Blanco, “porque la Cámara tiene dueño”. La 

exgobernadora de Yucatán dijo que tomó la decisión de ya no hablar de este caso 

ante reiterados señalamientos de que ella lo politiza. 

“Reiteradamente dijeron que utilizo la Cámara, que se politiza. No quiero que tengan 

esos argumentos para poder salir (de la Jucopo). No lo voy a hacer en la Cámara, 

todos tienen mi celular, y con mucho gusto estaré a disposición de cualquier 

entrevista, y a partir de hoy la lucha sale de la Cámara, se va a la calle. La calle sí es 

de todos, la Cámara tiene dueño”, expresó la diputada de MC. [CRÓNICA]  

Rubén Moreira asegura que no existe el Plan México.- Rubén Moreira, líder de los 

diputados del PRI en la Cámara de Diputados, aseguró que en realidad el Plan México 

no existe, son listado de propuestas deshilvanadas, no hacen coherencia y no han 

hecho nada los gobiernos de la 4T por resolver algunos de los problemas más serios 

del país. [ADN 40] [WRADIO]  

Mesa de debate / Rubén Moreira (coordinador de los diputados del PRI) / Emilio 

Álvarez (Somos México) / Israel Zamora (Exsenador de Morena).- “El gobierno la 

semana pasada realizó una gran campaña narrativa, en la cual afirmaban que no 

pasó nada, si uno ve los mensajes en la cuenta de X del gobierno, aseguraban que 

no pasó nada y se atribuye eso a una buena gestión del gobierno mexicano ante el 

Norteamericano, pero eso no es cierto, resulta que si hay aranceles, no como en otros 

países, pero si rompen lo que era el T-MEC. Nos pescan mal parados, ya que seis años 

de nuestro país no hizo la tarea, hoy dependemos más de temas como alimentos o 

energía, la Presidenta responde con ‘este plan’ de 18 puntos, después de que 

asegurara que no pasaba nada, entonces ahí se contradice con su narrativa, esos 18 

puntos, a nuestro juicio, son irreales, están sustentados en más creencias que 

realidades y son una narrativa”, expresó Rubén Moreira.  
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“Esto pasa necesariamente por tener la visión, la operación y la acción y ninguna de 

esas tres cosas estamos viendo del gobierno mexicano, este tipo de acciones lo que 

te muestran es que no está habiendo una acción de la Cancillería de Economía que 

permita generar un ambiente con nuestros aliados en Estados Unidos para enfrentar 

a este huracán llamado Trump, pega tanto porque nosotros ya veníamos de caída, 

es decir, llueve sobre mojado, hay un proceso de auto daño donde la reforma judicial, 

malas adquisiciones económicas, pleitos con nuestros aliados, es decir, el contexto 

económico ya venía mal, ya estamos técnicamente en recesión y luego los aranceles 

nos afectaron”, aseguró Emilio Álvarez.  

“No es una cuestión de narrativa, es una cuestión de realidad y el pueblo de México 

está informado, decir lo contrario es decir que el pueblo de México esta engañado y 

no es así. El pueblo de México lo ve, nueve millones de personas salieron de la pobreza 

en el gobierno de la 4T del expresidente Andrés Manuel y la presidenta Claudia, 

acaba de sacar un informe la OCDE y la Unión Europea acerca de que dos millones 

de personas mexicanas salieron de la pobreza extrema, eso lo sabe la gente y lo vive 

la gente. Si tú le preguntas a cualquiera de los países que tienen aranceles, cualquiera 

quisiera tener los beneficios que tiene México porque es el único país al que se le 

respeta el T-MEC, es decir, México si tiene una posición preferencial con Estados 

unidos”, comentó Israel Zamora. [RADIOFÓRMULA]  

REFORMA JUDICIAL 

Elección judicial, “mimodrama del oficialismo” para imponer jueces a modo: Noemí 

Luna”.- La vicecoordinadora de los diputados federales del PAN, Noemí Luna, definió 

la elección judicial como un mimodrama del oficialismo para imponer personajes 

turbios y a modo como jueces, magistrados y ministros. Sostuvo que dichos juzgadores 

se dedicarán a legitimar la opacidad del régimen y las acciones del gobierno en 

perjuicio de la población. [W RADIO] 

Organiza el INE casillas “con método ágil” para la votación sobre el PJ.- Debido al 

limitado número de casillas y a que la emisión del voto por persona podría tardar más 

de 10 minutos, ya que deberá elegir cargos en seis boletas, el Instituto Nacional 

Electoral (INE) señaló que se instalarán entre ocho y hasta 15 mamparas en cada 

casilla. El objetivo, detalló el órgano electoral, es agilizar el funcionamiento de la 

casilla y con ello el flujo de votación. [JORNADA / p9] [HERALDO / p11] [OVACIONES 

/ p19] 

Aprueba IECM la versión final de las boletas para la elección del Poder Judicial.- 

Durante la cuarta sesión urgente del proceso electoral local extraordinario del Poder 

Judicial 2024-2025, el Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México 

(IECM) aprobó las versiones finales de las boletas y la documentación que se utilizará 

para el escrutinio y cómputo de la jornada comicial del próximo primero de junio. Los 
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archivos definitivos de las boletas contienen los nombres de las candidaturas por 

cargo y materia, tal cual se entregarán a la ciudadanía el día de la jornada electoral 

para que elijan a las candidaturas de su preferencia. [JORNADA / p28] 

Amplían lapso para que candidatos se informen sobre la fiscalización.- Con una 

semana de campañas electorales del Poder Judicial, miles de candidatos no saben 

cómo presentar sus gastos de proselitismo, por lo que, desde ayer y hasta el 22 de 

abril, el Instituto Nacional Electoral (INE) capacitará a los aspirantes a ministros, 

magistrados y jueces de distrito sobre temas de fiscalización y criterios de paridad. 

[JORNADA / p9] 

Candidatos, ¿por qué no despegan?.- A más de una semana del inicio de las 

campañas judiciales, aspirantes a jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación batallan en promocionarse y en dar a conocer sus propuestas 

de impartición de justicia. Con recursos limitados y varios candados impuestos por el 

Instituto Nacional Electoral (INE), miles de personas que buscan uno de los más de 881 

cargos en disputa han enfrentado dificultades de todo tipo. [ÍNDIGO / pp-p16-p17] 

[PRENSA / p18] 

CDMX podrá difundir la elección judicial.- El Tribunal Electoral de la Ciudad de México 

(TECDMX) invalidó dos apartados de los lineamientos emitidos por el instituto electoral 

capitalino para garantizar la equidad durante la elección judicial, tras resolver la 

impugnación de la jefa de Gobierno, Clara Brugada. La mandataria impugnó varios 

de estos lineamientos por considerar que el Instituto Electoral de la Ciudad de México 

se extralimitó en sus facultades al no permitirle al Poder Ejecutivo participar en la 

difusión de estos comicios. [UNIVERSAL / p18] 

DESAPARICIONES FORZADAS 

Segob dialoga con los colectivos de búsqueda.- La secretaria de Gobernación, Rosa 

Icela Rodríguez, se reunió ayer con seis colectivos de búsqueda de desaparecidos 

para delinear una agenda conjunta para tratar el problema que en México se 

traduce en más de 126 mil personas ausentes o no localizadas. La secretaria presentó 

diez puntos clave de las reformas legislativas en proceso, entre los que destacan: la 

Plataforma Única de Identidad, que integrará la CURP con datos biométricos desde 

la niñez: la Alerta Nacional de Búsqueda, un mecanismo de activación inmediata 

ante la desaparición de una persona, y una Base Nacional de Carpetas de 

Investigación, actualizada en tiempo real por las fiscalías. [SOL DE MÉXICO / pp-p5] 

[EXCÉLSIOR / pp-p4] [FINANCIERO / pp-p33] [PRENSA / p6] [ECONOMISTA / p39] 

[RAZÓN / pp-p6] [RAZÓN / p6] [OVACIONES / p16] 

Mesa de debate / Arturo Ávila (Diputado-Morena) y Damián Zepeda (Exdirigente del 

PAN).- "El Comité de Desapariciones Forzadas aplica el protocolo del Artículo 34, el 
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protocolo no hace un prejuicio de que existan en México desapariciones forzadas por 

el Estado, implica un sistema de colaboración con el Estado mexicano. Hay 

corresponsabilidad de todas las autoridades, tenemos que entrarle a un tema como 

este, el efecto tiene que ver directamente con el crimen organizado", expresó Arturo 

Ávila. [ADN] 

COMISIONES 

Instan a tipificar el delito de reclutamiento criminal de menores.- Organizaciones 

sociales pidieron a senadores tipificar como delito el reclutamiento de niños para que 

sirvan al crimen organizado, al estimar que 500 mil menores y adolescentes están en 

riesgo de ser enganchados y recibir adiestramiento. Elizabeth Martínez Álvarez, 

presidenta de la Comisión de la Niñez y Adolescencia de la Cámara de Diputados, 

refirió que el Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes 

ha documentado que en los años recientes más de 10 mil menores han sido 

reclutados por el crimen organizado en México. [JORNADA / p6] [ÍNDIGO / p4] 

Avanza reforma contra ataques cibernéticos.- La Comisión de Seguridad Ciudadana 

de San Lázaro aprobó una reforma para establecer como amenaza cualquier acto 

para acceder, obtener, conocer, difundir, copiar, utilizar, modificar, destruir o 

provocar la pérdida de información contenida en sistemas tradicionales, no 

informáticos, o en sistemas, redes o equipos informáticos del Estado, cuando ésta esté 

protegida por algún sistema de seguridad. [RAZÓN / p3] 

DIPUTADOS 

Diputados morenistas van contra Mauricio Tabe; exigen investigar negligencia y 

omisiones en festival Axe Ceremonia.- A dos días de que todo México quedara 

conmocionado por la muerte de los fotorreporteros Berenice y Miguel Ángel, los 

integrantes de la bancada morenista en la Cámara de Diputados se pronunciaron. 

en su discurso, lamentaron lo sucedido y exigieron al alcalde de Miguel Hidalgo, 

Mauricio Tabe, investigar los hechos pues acusan que hubo negligencia y omisiones 

durante el festival Axe Ceremonia. [INFOBAE] 

Critican en la Oposición falta de detenciones.- El diputado del PAN, Federico Döring, 

solicitó a las Secretarías de la Defensa Nacional, de la Marina y de Seguridad y 

Protección Ciudadana que le informen sobre el número de personas detenidas y 

vinculadas a proceso en el marco de los operativos en los que se incautaron más de 

18 millones de litros de combustible. [REFORMA / p4] 

Alerta AN corrupción por extinción de CRE.- El senador panista Antonio Martín del 

Campo advirtió ayer que los 775 juicios millonarios de empresas de electricidad e 

hidrocarburos que quedaron en el limbo tras la desaparición de la Comisión 

Reguladora de Energía (CRE) pueden dar paso al encubrimiento de presuntos casos 
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de corrupción en el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador. El vicecoordinador 

de MC en San Lázaro, Raúl Lozano, advirtió que la falta de certeza jurídica ahuyenta 

las inversiones. [REFORMA / p10] 

Mesa de análisis / Héctor Saúl Téllez (Diputado - PAN) / Mario Miguel Carrillo (Diputado 

- Morena).- "Recibimos el 1° de abril los Pre-Criterios de Hacienda, que marcan la 

política económica que tendrá el país durante el año 2026. Reconoce este gobierno, 

por fin, que el crecimiento económico ha sido nulo, 0.8% el promedio en todo el 

sexenio de López Obrador, el más bajo, incluso, a la par de Miguel de la Madrid. 

Retrocedimos prácticamente más de 30 años en crecimiento del PIB. Ahora, nos dicen 

y les dijimos desde un principio, que era fantasioso entre 2 y 3% de crecimiento en 

2025; hoy reconocen que van a crecer entre 1.5 y 2.3", comentó el diputado Héctor 

Saúl Téllez. [HERALDO RADIO] 

Jornada laboral de siete horas diarias: en qué consiste la reforma propuesta por el PT.- 

Luego que la reforma constitucional para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas 

semanales se estancó en el Congreso, el Partido del Trabajo en la Cámara de 

Diputados presentó una nueva iniciativa para cambiar de forma directa la Ley 

Federal del Trabajo y establecer que el máximo de horas laborales sea de siete al día, 

durante seis días. De esta forma, los trabajadores que no cuenten con dos días de 

descanso tendrán una reducción de horas a 42, muy similar a lo que se planteaba 

con la iniciativa anterior. Esta iniciativa fue presentada por José Alberto Benavides 

Castañeda, diputado federal del Partido del Trabajo (PT), quien propone una reforma 

directa a la Ley Federal del Trabajo, evitando así la necesidad de modificar la 

Constitución. [INFOBAE] 

Rechaza INE las quejas del PRI y MC.- En sesión de ayer, la Comisión de Quejas y 

Denuncias negó a ambos partidos las medidas cautelares para bajar publicaciones 

de sus cuentas oficiales de X. El PRI denunció a MC por calumnia, pues exhibió que el 

tricolor votó por no desaforar a Cuauhtémoc Blanco, acusado de presuntamente 

violar a su media hermana. De acuerdo con el INE, las frases no son suficientes para 

dar cuenta que se trata de un hecho falso. [FINANCIERO / p32] [RAZÓN / p3] [24 

HORAS] 

SCJN invalida prohibición de películas con doblaje.- El Pleno de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) declaro inconstitucional una porción normativa del 

artículo 8 de la Ley Federal de Cinematografía que impedía la exhibición de películas 

dobladas al español, salvo aquellas clasificadas para público infantil y documentales 

educativos. El criterio fue establecido tras el amparo en revisión 632/2022, que 

concluyó, por unanimidad, que la prohibición afectaba el derecho de los exhibidores 

y distribuidores a comercializar películas. en diferentes formatos. Una vez agotado el 

plazo de 90 días sin que el Congreso de la Unión corrigiera la inconstitucionalidad, la 
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SCJN invalidó la disposición con efectos generales. [CONTRARÉPLICA / p6] 

[OVACIONES / p20] [24 HORAS 

OPINIÓN  

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) El presidente en Mesa Directiva 

de los Diputados, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, sostuvo reunión con dirigentes de las 

cúpulas de la iniciativa privada: Francisco Cervantes, presidente del Consejo 

Coordinador Empresarial; Jorge Juraidini, director general del CCE, y Alejandro 

Malagón, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales. Durante el 

encuentro, el representante popular de Veracruz y los patrones coincidieron en 

voluntad de construir un diálogo permanente y una agenda común en favor del 

desarrollo económico, la competitividad y el bienestar de la población. [LOS TRES 

PODERES] Del tema escribe: TIROS LIBRES [OVACIONES/p26] 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/(…) En Veracruz y 

Durango habrá elecciones el 1 de junio, en consecuencia, hay operatividad desde 

San Lázaro y del Senado. Anote que por ello la mayoría de legisladores de Morena y 

sus aliados de San Lázaro, salieron para acompañar a sus candidatos, desde luego a 

la cabeza con sus pares, el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez y 

su coordinador de bancada, Ricardo Monreal. [ÍNDICE POLÍTICO] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) 

La diputada del PAN, Kenia López Rabadán, anunció la presentación de una 

iniciativa que busca permitir que México acepte la competencia de la Corte Penal 

Internacional para investigar y sancionar a los responsables de desapariciones 

forzadas. Afirmó “desaparecen personas todos los días y el Estado no hace casi 

nada”. [24 HORAS] 

COLUMNA/ANTILOGÍA/RICARDO MONREAL/¿Ruptura del orden constitucional 

estadunidense?/(…) La imposición de aranceles, según el diseño constitucional 

estadunidense, no es una facultad discrecional del Presidente; la sección 8 del artículo 

I de la Carta Magna del país vecino establece que corresponde al Congreso regular 

el comercio con naciones extranjeras, por lo que cualquier intento del Ejecutivo de 

sustituir al Legislativo en esta materia, mediante órdenes ejecutivas o proclamaciones 

unilaterales, no solo transgrede este principio fundacional y democrático del régimen 

político, sino que pone en riesgo el equilibrio constitucional. [MILENIO/p17] 

ARTÍCULO/ROSY URBINA/Un nuevo Constituyente/(…) Como parte del Constituyente 

Permanente y en congruencia con el compromiso hecho con la Presidenta, en la LXVI 

Legislatura hemos legislado más de una decena de reformas constitucionales. Todas 

esas reformas no son piezas aisladas, sino parte de una visión de nación propuesta por 

la Presidenta. En la Cámara de Diputados, éstas no habrían sido posibles sin el 

liderazgo del coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, el doctor Ricardo 

Monreal Ávila. [SOL DE MÉXICO/p22] 

COLUMNA/LA GRAN CARPA/(…) El presidente de la Junta de Coordinación Política de 

la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, anticipa un posible periodo 
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extraordinario para continuar con el trabajo legislativo. Esta semana se celebrarán 

tres sesiones (lunes, miércoles y jueves), donde se discutirá el Plan Nacional de 

Desarrollo y dictámenes sobre reformas a las leyes de Amparo y la Guardia Nacional. 

[ECONOMISTA/p46] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Porque todos los partidos, incluidos los de la ‘4T’, 

quieren “buenas leyes” y “modificar” las iniciativas del Ejecutivo, el líder de los 

diputados de Morena, Ricardo Monreal, ya dio por hecho ayer que las iniciativas de 

seguridad y las de búsqueda de personas se irán a un periodo extraordinario en el 

Congreso. En las primeras, porque se buscan acuerdos con la oposición, y en las 

segundas se escuchará a los colectivos de madres buscadoras. Por ello, estimó que 

ese periodo extra sería en junio o hasta julio, dijo, “por la importancia que la Presidenta 

ha dado a los temas”. [FINANCIERO/p31] Comenta el tema: LOS TRES PODERES/JUAN 

LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) 

Ricardo Monreal, presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, expresó su 

respaldo al nuevo programa de apoyo al campo anunciado por la presidenta 

Claudia Sheinbaum, el cual contempla créditos accesibles para pequeños y 

medianos productores agrícolas, con el objetivo de fortalecer la economía rural. [24 

HORAS] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Líderes de la cúpula empresarial acudieron, otra vez, 

ayer hasta la sede de la Cámara de Diputados, para afinar, en privado con la 

poderosa mayoría de Morena, el programa Invierte en México. “Vinieron a una visita 

de trabajo para implementar mecanismos de colaboración con ese programa, que 

acaba de iniciar la presidenta Sheinbaum para fortalecer el mercado interno”, reveló 

el líder morenista, Ricardo Monreal. [FINANCIERO/p31] 

COLUMNA/LA RETAGUARDIA/ADRIANA MORENO/(…) Sobre las elecciones en Durango 

y Veracruz, fue el presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 

Diputados, Ricardo Monreal el que dio a conocer que los legisladores apoyarán solo 

fines de semana y en sus días libres. Y garantizó la seguridad de los diputados y 

diputadas y que en el trabajo encomendado, no habría ninguna violación a la ley 

electoral. [MEXICOINFORMA] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) El diputado Rubén Ignacio 

Moreira Valdez, señala 150 mil personas desaparecidas. La cifra que sea, es una 

vergüenza para el régimen que pacto el poder en el 2018, con el PRI, de Enrique Peña 

Nieto, que más de 6 años, los estándares de esos homicidios, estén al alza, máxime, 

cuando desde el mismo poder, con la criminal, brutal política de “abrazos, no 

balazos”, fue señal para que el flagelo, llegue hasta los niveles que alcanza, cual 

dictaduras fascistas. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) La diputada yucateca 

Aracelly Ortega Pacheco, de manera virtual, acusó que en el órgano de gobierno 

que preside Ricardo Monreal Ávila, le prohibieron, que ya no haga político el asunto 

por el que atraviesa, el que fue un buen futbolista. [LOS TRES PODERES] 
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ARTÍCULO/ÉCTOR JAIME RAMÍREZ BARBA/ La reforma que México necesita: Agilidad 

regulatoria/ En 2005, México dio un paso histórico al reformar el artículo 376 de la Ley 

General de Salud para ordenar el mercado de medicamentos genéricos. Dos 

décadas después, enfrentamos un nuevo desafío: un sistema regulatorio que ahoga 

la innovación y limita el acceso a insumos médicos. Ante esto, presentaremos al 

Congreso una iniciativa para transformar la Cofepris en una agencia ágil, eficiente y 

alineada con estándares globales. [ECONOMISTA] 

COLUMNA/PALENQUE DIGITAL/PATRICIA MERCADO/La reducción de la jornada 

laboral a #40horas, es inevitable, pero también es necesario discutir las diferentes 

visiones sobre cómo hacerla. [ECONOMISTA/p46] 

COLUMNA/LOS DERECHOS HOY/ARTURO ZALDÍVAR/(…) El INE prohibió a cualquier 

autoridad o dependencia utilizar recursos públicos para promover el voto o incentivar 

la participación ciudadana. De forma tajante y sin sustento legal, el árbitro electoral 

determinó que no se puede brindar información al pueblo de México sobre el proceso 

electoral más importante de nuestra historia reciente. La medida viola el derecho de 

acceso a la información pública y los derechos de participación política. 

[MILENIO/p12] Se comenta el tema en CAFÉ POLÍTICO/JOSÉ FONSECA 

[ECONOMISTA/p39]; CATALINA PÉREZ CORREA [UNIVERSAL/pp.,p14] 

ARTÍCULO/JOSÉ FRANCISCO DE VILLA SOTO/(…) Mediante esta reforma, que fue 

iniciativa de la Presidencia de la República, se establecen nuevas reglas para el 

funcionamiento de la Suprema Corte de Justicia en materia de acciones y 

controversias constitucionales. Dentro de estas podemos destacar que, para que una 

suspensión tenga efectos generales, será necesario contar con al menos seis votos de 

los 9 ministros que integrarán la Corte, esto en consonancia con la próxima elección 

judicial del 1 de junio y la entrada en funciones de sus nuevos integrantes en 

septiembre. [CONTRARÉPLICA/p9] Escribe del tema: 7MO DÍA/GILBERTO BÁTIZ GARCÍA 

[HERALDO7p15] 

COLUMNA/ROZONES/(…) ¿Y entonces a qué se dedicaron los Comités de Evaluación 

que tenían como tarea garantizar que las y los candidatos que aparecen en las 

boletas de la inédita elección judicial no sólo estuvieran preparados y fuera de toda 

sospecha?, se sigue cuestionando más de uno. [RAZÓN/p2] 

ARTÍCULO/GERARDO LOZANO/(…) La reforma al Poder Judicial quedó a deber, es 

perfectible y su instrumentación parece muy complicada. Sin embargo, el cambio en 

sí es transformador. El Poder Judicial sí requería una reforma y Morena ganó en las 

urnas el mandato para llevarla adelante. Así es la democracia. Al margen de que se 

pueda criticar todo el proceso, hay muy buenas personas candidatas, que no están 

haciendo el ridículo y que buscan hacer pedagogía de la elección. Aquí 4 de ellas. 

[REFORMA/p9] Comenta el tema: SACACORCHOS [INDEPENDIENTE/p9] 

COLUMNA/REDES DE PODER/(…) Loretta Ortiz, ministra de la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación, se encuentra nuevamente en medio cuestionamientos por su presunta 

cercanía con intereses privados en casos judiciales de alto perfil, según una denuncia 

en revisión por la SEC (Security Exchange Comission) en Estados Unidos, que 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/P8425_C_ECO_0_ECTORJAIME_REGULACIONINTELIGENTE_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM8425_C_ECO_46_PALENQUEDIGITAL_REFORMASLABORALES_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM8425_C_MILENIO_12_LOSDERECHOSHOY_ELECCIONJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM8425_C_ECO_39_CAFEPOLITICO_DESVELOSPRESIDENCIALES_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM8425_C_UNIVERSAL_PP.14_CATALINAPEREZCORREA_ELECCIONJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM8425_C_CONTRA_9_JOSEFRANCISCO_LASNUEVEDIRECTRICES_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM8425_C_HERALDO_15_7MODIA_CANDIDATOPJ_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM8425_C_RAZON_2_ROZONES_COMITESPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM8425_C_REFORMA_9_GENAROLOZANO_ELECCIONJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM8425_C_INDEP_9_SACACORCHOS_RENOVARPJ_3DIP_.pdf
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presuntamente la vincula, junto con su yerno, Abel Chávez, en tráfico de influencias. 

[ÍNDIGO/p3] 

EDITORIAL/(…) Aunque tales modificaciones sin duda redundarán en mejores 

capacidades para agilizar la localización y esclarecer los casos de desapariciones, es 

positivo que el debate legislativo de las iniciativas se haya frenado, por solicitud de la 

mandataria, a fin de integrar en ellas las propuestas de los colectivos que, forzados 

por las circunstancias, han adquirido conocimientos y experiencias invaluables en 

torno a este drama, que es el suyo. Además de reconocer el valor de sus aportes, al 

pausar las discusiones en el Congreso se da una muestra de respeto y empatía con el 

dolor de las víctimas. [JORNADA/p2] 

COLUMNA/PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ/(…) Contra la opinión de 

expertos, Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador de Morena en San Lázaro, rechaza 

que el país vaya a vivir una recesión porque “hay recursos multimillonarios en fondos, 

fideicomisos y afores”, los que deben ponerse en marcha para garantizar la creación 

de infraestructura en el país. [RAZÓN/p8] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) El 

vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar, ya 

prepara una iniciativa para crear el Fondo de Infraestructura para el Bienestar 

destinado a financiar obras en comunidades rurales y zonas urbanas marginadas, 

mediante esquemas de compartición de beneficios, donativos de terceros y nuevas 

formas de financiamiento solidario. [24 HORAS] 

COLUMNA/TEMPLO MAYOR/F. BARTOLOMÉ/(…) Pareciera que solo por la presión 

estadunidense se ha actuado frente a un asunto que fue tolerado por autoridades 

locales y federales por muchos años, como es el contrabando de combustibles en 

buques. Pero hay otro detalle que el diputado panista Federico Döring hizo saber en 

distintas cartas a los secretarios de Seguridad, Defensa y Marina: ¿Por qué en sendos 

operativos en Tamaulipas y Baja California donde se aseguraron 18 millones de litros 

de combustible en decenas de contenedores, no hubo un solo detenido? 

[REFORMA/p8] Comenta el tema: JAVIER LOZANO [UNIVERSAL/p15] 

COLUMNA/HECHOS Y SUSURROS/DOLORES COLÍN/(…) Este fin de semana el diputado 

federal Eruviel Ávila cambió por unas horas su papel legislativo para unirse a la Clase 

Nacional de Boxeo realizada en el Zócalo capitalino, iniciativa impulsada por la 

presidenta Claudia Sheinbaum para promover la salud y el deporte. [24 HORAS] 

COLUMNA/LA FERIA/SALVADOR CAMARENA/(…) Esa fortaleza se ve ampliada por 

algo que definió muy bien hace dos domingos Carlos Elizondo Mayer-Serra. Hablando 

del escándalo por el frustrado desafuero de Cuauhtémoc Blanco, el articulista de 

Reforma ponderó el rol que para Morena juega el PRI de Alejandro Moreno: “(Los de 

Morena) no necesitaron los 33 votos que les dio el PRI (para el desafuero), aunque 

tenerlo como aliado ocasional es útil en dos sentidos. [FINANCIERO/p32] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM8425_C_INDIGO_4_REDESDEPODER_ELECCIONJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM8425_C_JORNADA_2_EDITORIAL_DESAPARECIDOS_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM8425_C_RAZON_8_PULSOPOLITICO_ALFONSORAMIREZCUELLAR_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/P8425_C_24H_0_HECTORMUNOZ_INTERVENCIONDECPIENDESAPARICIONES_1M_RM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM8425_C_REFORMA_8_TEMPLOMAYOR_OPERATIVOS_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM8425_C_UNIVERSAL_15_JAVIERLOZANO_HUACHICOLEO_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/P8425_C_24H_0_HECHOSYSUSURROS_ERUBIELAVILA_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM8425_C_FIN_32_LAFERIA_RESERVAMORALDEMORENA_3DIP_.pdf
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Claudia Sheinbaum confirma asistencia a la Cumbre de la Celac.- La presidenta 

Claudia Sheinbaum confirmó su participación en la novena Cumbre de la 

Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños, que se efectuará mañana en 

Tegucigalpa, Honduras. “Creo que es un momento importante para hablar también 

de la unidad de América Latina y el Caribe”, indicó. [JORNADA / p10] 

Acuerdan un trabajo conjunto.- El Estado mexicano tiene la obligación de llevar a 

cabo la búsqueda de personas desaparecidas, y con ello, asegurar la coordinación 

y cooperación entre instituciones de los tres órdenes de gobierno, así como con 

fiscalías y procuradurías de justicia estatales, afirmó la secretaria de Gobernación, 

Rosa Icela Rodríguez. [HERALDO / p9]  

Bajan decibeles a la música violenta.- Como una forma de combatir la cultura de la 

violencia, el gobierno federal convocó al concurso de composiciones e 

interpretación musical México Canta, en el que los participantes deberán de abordar 

temas distintos a las apologías de la violencia, el racismo y la misoginia, informó la 

presidenta Claudia Sheinbaum. [EXCELSIOR/ pp-p2] 

SEGURIDAD 

Van 9 ataques en anexos en la narcoguerra.-  Tres centros de rehabilitación fueron 

atacados ayer en Culiacán, lo que dejó, sólo en uno de ellos, un saldo de nueve 

muertos y cuatro heridos; son ya nueve agresiones a anexos desde que comenzó el 

conflicto entre las facciones del crimen organizado por el control del cártel de Sinaloa. 

[24HORAS/ pp-p10] 

Con López Obrador creció el 30% despojo de tierras, ranchos e inmuebles.- El despojo 

de tierras e inmuebles aumentó 30% durante el sexenio de López Obrador, de acuerdo 

con cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Publica. 

[CRONICA / pp-p6-p7] 

GENERAL 

México liderea en solicitudes de ONU sobre desaparecidos.- En los 12 últimos años 

México ha recibido 681 peticiones de acciones urgentes de búsquedas de personas 

por parte del Comité de Desapariciones Forzadas de la ONU, con lo que encabeza la 

lista. [UNIVERSAL/pp-p4] 

ECONOMÍA 

Dejará Semana Santa derrama de 300 mil mdp.- Para esta Semana Santa se espera 

una derrama económica de 300 mil millones de pesos, cifra 9.1 por ciento más con 

respecto al año anterior como resultado del flujo de turistas nacionales y extranjeros 

de los principales destinos del país. [FINANCIERO/p9] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM8425_N_JORNADA_10_CLAUDIASHEINBAUM_CSASISTENCIAALACUMBREDELACELAC_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM8425_N_HERALDO_PP.9_ARRANCANMESASCON_MADRESBUSCADORAS_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM8425_N_EXC_PP.2_MUSICACONTRALAVIOLENCIA_MEXICOCANTA_12NACIONAL_.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM8425_N_UNIVERSAL_PP.4_MEXICOLIDERAENSOLICITUDES_DESAPARECIDOS_12NACIONAL_.pdf
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China amenaza a EU con más aranceles de represalia.- China amenazó con imponer 

más aranceles de represalia a Estados Unidos si el presidente Donald Trump aplica un 

arancel del 50% a los productos chinos. “China tomará contramedidas decisivas para 

salvaguardar sus propios derechos e intereses”, dijo el Ministerio de Comercio chino 

en un comunicado difundido el martes [ECONOMISTA/pp-p4-p6] 

INTERNACIONAL 

Trump cree que guerra en Gaza terminará pronto; quiere quedarse a cargo.- El 

presidente de Estados Unidos, Donald Trump, recibió en la Casa Blanca al primer 

ministro de Israel, Benjamín Netanyahu, con quien abordó temas de aranceles y el 

conflicto con Gaza. Trump señaló que el cese de fuego no tardara demasiado. 

[RAZON/p22] 

Proyecta EU retirar las visas a cantantes de narcocorridos.- El equipo del presidente 

de Estados Unidos, Donald Trump, reveló a Milenio que las personas que difunden o 

apoyan las actividades de grupos terroristas o criminales, como los cárteles, son 

candidatos a revocación de visas.[MILENIO/pp-p4-p5] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM8425_N_ECO_PP.4.5_TRUMPENDURECE_TRUMPANTECHINA_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM8425_N_RAZON_PP.22_TRUMPRECIBE_NETANYAHUYTRUMP_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM8425_N_MILENIO_PP.4.5_PROYECTANENEURETIRAR_VISASCANTANTESNARCOCORRIDOS_12NACIONAL_.pdf
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Jucopo perfila periodo extraordinario 
 

CIUDAD DE MÉXICO (FERNANDO DAMIÁN).- A unos días del 

receso de Semana Santa y a un mes de concluir el actual periodo 

ordinario de sesiones en la Cámara de Diputados, la Junta de 

Coordinación Política perfiló la posibilidad de un periodo 

extraordinario de sesiones entre junio y julio, para discutir las leyes 

pendientes en materia de desaparición de personas y búsqueda 

de las misma, así como en materia de seguridad, investigación e 

inteligencia. 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política y líder 

parlamentario de Morena, Ricardo Monreal, subrayó que en el 

caso de la legislación de las nuevas leyes en materia de 

desaparición forzada, existen mesas de diálogo entre la 

Secretaría de Gobernación y los colectivos de personas 

buscadoras, las cuales se podrían prolongar varias semanas y 

terminar rebasando el periodo de sesiones en marcha, por lo que 

será necesario ir más allá en esta discusión. 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1AX2jo_cvfjdaRA_KOUjkuLT8d9M

LWu5C/view?usp=sharing 
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• Pendientes legislativos como es la ley para atender la desaparición de 

personas vislumbran un Periodo Extraordinario en Cámara de 

Diputados, establece el presidente de la Junta de Coordinación 

Política, Ricardo Monreal Ávila 

• Anuncia tres sesiones para esta semana en la que se abordarán el 

Plan Nacional de Desarrollo y precisamente dictámenes en materia 

de justicia, delincuencia organizada y lavado de dinero 

 

Global Press Mx / La 

Cámara de Diputados 

está en el proceso final 

del periodo de 

sesiones, ya que solo 

restan entre ocho y 

diez; sin embargo, no 

se descarta un periodo 

extraordinario para 

continuar con el 

trabajo legislativo 

pendiente. 

“Estamos trabajando en este proceso final del periodo de sesiones, que ya 

solo restan entre ocho y diez sesiones, sin descartar ningún periodo 

extraordinario para continuar con el trabajo legislativo pendiente”, afirmó 

Ricardo Monreal Ávila en conferencia tras reunión de la JUCOPO. 

El también coordinador parlamentario de Morena, anunció que esta 

semana se realizarán tres sesiones: martes, miércoles y jueves, en las que se 

abordarán el Plan Nacional de Desarrollo, instrumento fundamental del 

Gobierno Federal, así como dictámenes que reforman las leyes de Amparo 

y la Guardia Nacional. 
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Informó que durante esas sesiones se prevé aprobar modificaciones al 

Código de Procedimientos Penales en materia de delincuencia organizada 

y lavado de dinero. 

Además, de los temas que resulten de las iniciativas de la presidenta de la 

República analizadas por el Senado referentes a las desapariciones, mismas 

que están en pausa para escuchar a las personas que son presuntas víctimas 

por sus hijos desaparecidos, por sus hijas y por sus familiares. 

Estimó que por la importancia que le ha dado la presidenta de la República, 

Claudia Sheinbaum, esta reforma llevará un tiempo mayor al que se 

pensaba. “Estas iniciativas se pretendía que se aprobarán mañana o 

pasado mañana en el Senado y remitirse a esta Cámara el miércoles y 

quizás en diez días estar aprobada”. 

“Ya no va a ser así porque la presidenta Claudia Sheinbaum ofreció que 

sería hasta que la mesa de diálogo, encabezada por la secretaria de 

Gobernación, agotara todos los temas. Hoy se inició con un grupo, pero hay 

varios. Entonces, tardará varias semanas y concluidas las reuniones serán 

traducidas en la iniciativa para fortalecerla o hacer una nueva. De cualquier 

forma, hay voluntad política para atenderla una vez que concluya este 

ejercicio”. 

Subrayó que ello rebasará los trabajos del periodo de sesiones, por lo que se 

tendrá que convocar a un periodo extraordinario una vez que se concluyan 

los trabajos de estas mesas de análisis. 

Ricardo Monreal detalló que la Junta de Coordinación Política, en conjunto 

con la Mesa Directiva encabezada por el diputado Sergio Gutiérrez Luna, 

también analiza una propuesta de reglamento respecto al funcionamiento 

de la Comisión Permanente. 

Comentó que ese órgano de gobierno analiza las adecuaciones que deben 

hacerse en materia del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 

Información y Protección de Datos Personales (INAI), ya que con su 

desaparición la Contraloría de la Cámara de Diputados asume nuevas 

facultades; por lo tanto, es necesario adecuar la Ley Orgánica y el 

Reglamento, a fin de que realice esas funciones, se cuide el debido proceso 

y el principio de legalidad. 
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De igual manera, expuso que en la reunión de la Jucopo fue aprobada por 

unanimidad la realización de un curso para las y los trabajadores del Palacio 

Legislativo para que conozcan y aprendan sobre la perspectiva de género. 

https://globalpress.mx/preven-diputados-intensos-debates-para-aprobar-

modificaciones-contra-delincuencia-organizada-y-lavado-de-dinero/ 
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Las reformas que Morena planea durante abril; dictamen sobre desaparecidos podría ser en 

extraordinario - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/04/08/las-reformas-que-morena-planea-durante-abril-dictamen-sobre-desaparecidos-podria-ser-en-extraordinario/
https://www.infobae.com/mexico/2025/04/08/las-reformas-que-morena-planea-durante-abril-dictamen-sobre-desaparecidos-podria-ser-en-extraordinario/
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En un esfuerzo por fomentar el desarrollo económico y la competitividad del 

país, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio 

Gutiérrez Luna, llevó a cabo una reunión de trabajo con destacados líderes del 

sector empresarial.  

Entre los asistentes se encontraban Francisco Cervantes, presidente del 

Consejo Coordinador Empresarial (CCE); Jorge Juraidini, director general del 

CCE; y Alejandro Malagón, presidente de la Confederación de Cámaras 

Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin).  
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Durante este encuentro, se destacó la necesidad de establecer un diálogo 

continuo y una agenda común que aborde los desafíos actuales y futuros del 

entorno económico mexicano.  

Gutiérrez Luna enfatizó la relevancia de una colaboración firme entre las 

esferas pública y privada, con el propósito de implementar políticas que 

fortalezcan la inversión, fomenten la innovación y promuevan un crecimiento 

equitativo y con justicia social.  

El líder legislativo subrayó el compromiso de su oficina por mantener abiertos 

los canales de comunicación con el sector productivo, lo que permitirá avanzar 

hacia un México más próspero e incluyente.  

“Esta reunión representa un paso significativo hacia el fortalecimiento de las 

relaciones entre el gobierno y el empresariado, con miras a construir un futuro 

más sólido para todos los mexicanos”, señaló.  

Mientras que el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), 

Ricardo Monreal, indicó que se trató de una visita de trabajo para implementar 

mecanismos de colaboración en el programa de Invierte en México, 

presentado por la Presidenta Claudia Sheinbaum. “ 

El interés principal es fortalecer el mercado interno, fortalecer a los 

empresarios nacionales y establecer cadenas productivas que nos ayuden a 

superar este embrollo en materia de política arancelaria”, manifestó. 

https://mexico.quadratin.com.mx/visitan-lideres-empresariales-la-camara-

de-diputados/ 
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• Establece que representa un avance contra las amenazas a sistemas 

de información del Estado, las cuales representan uno de los riesgos 

más significativos en materia de seguridad a nivel mundial 

 

La Comisión de 

Seguridad Ciudadana, 

que preside la diputada 

Jessica Saiden Quiroz 

(Morena), aprobó una 

reforma para establecer 

como amenaza 

cualquier acto tendente 

a acceder, obtener, 

conocer, difundir, copiar, 

utilizar, modificar, destruir 

o provocar la pérdida de información contenida en sistemas tradicionales, 

no informáticos, o en sistemas, redes o equipos informáticos del Estado, 

cuando dicha información esté protegida por algún sistema de seguridad. 

En la fundamentación del dictamen a la iniciativa que adiciona la fracción 

XIII al artículo 5° de la Ley de Seguridad Nacional, aprobado por 26 votos a 

favor, 2 en contra y 3 abstenciones, se indica que la reforma abona a la 

congruencia de la Ley de Seguridad Nacional con otros ordenamientos que 

ya contemplan sanciones ante conductas que vulneren la seguridad en la 

información que posee el Estado. 

El diputado Humberto Coss y León Zúñiga (Morena), impulsor de la 

propuesta, indicó que se busca proteger la información sensible del Estado 

mexicano y de la población con medidas claras para prevenir y responder 

ante ciberataques, modificación, destrucción, pérdida o usos indebidos de 

los sistemas de información, y garantizar que las instituciones operen de 

manera segura en el entorno digital. 
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Explicó que la reforma es un avance contra las amenazas a sistemas de 

información del Estado, las cuales representan uno de los riesgos más 

significativos en materia de seguridad a nivel mundial. “Frente a la 

sofisticación de cibercriminales y riesgos derivados de conflictos 

internacionales, es imprescindible contar con instrumentos legislativos 

necesarios para salvaguardar la soberanía y estabilidad”. 

Una vez aprobado en lo general y en lo particular, el dictamen se remitió a 

la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados para los efectos de su 

programación legislativa. 

https://globalpress.mx/comision-de-seguridad-ciudadana-aprueba-

reforma-para-contrarrestar-ataques-ciberneticos-al-estado/ 
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En Cámara de Senadores, hay dos proyectos de reforma que envió Presidenta 

de la República en materia de Ley General de Población y, otra Ley General, 

en materia de desaparición forzada de personas, desaparición cometida por 

particulares y del Sistema Nacional de Búsqueda de Personas. 

Ambas iniciativas, las alista el Senado para actual periodo ordinario de 

sesiones que se clausura el 30 de este mes, Día del Niño, las cuales, incluyen 

acciones para la alerta, búsqueda y localizar personas, así como crear 

Plataforma Única de Identidad, con el objetivo de facilitar y ampliar 

investigaciones para el combate a este delito. 

Ruta para desahogar esas iniciativas de reforma, era su proceso legislativo 

en este mes, en ambas Cámaras del Congreso de la Unión. 

Al menos, ello era el calendario que pusieron en esos dos asuntos, los 

coordinadores parlamentarios del grupo mayor en el Congreso de la Unión, 

Ricardo Monreal Ávila y Adán Augusto López Hernández. 

 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

 

 

LEYES EN MATERIA DE DESAPARICIÓN FORZADA DE PERSONAS, HASTA ALCANZAR CONSENSO; 

SAN LÁZARO: “PROHÍBEN” HABLAR DE ASUNTO QUE ENLODA AL CUAU 
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-“Son las reformas a dos leyes para facilitar y ampliar las investigaciones 

relacionadas con casos de desaparición forzada por particulares, tanto de las 

Fiscalías, las comisiones de búsqueda, como la necesidad de fortalecer la 

identidad para poder avanzar en las investigaciones”, explicó la mandataria, 

en su tribuna matinal, del pasado jueves 27 de marzo. 

Exterminio de jóvenes adolescentes, hombres y mujeres, en el rancho 

Izaguirre de Teuchitlán, Jalisco, obligó al gobierno federal, presentar esas 

reformas, para que legislen en materia de desaparecidos y, que ese flagelo, 

¡nunca más!, eso esperamos, sea uno que termine con la vida de la juventud 

mexicana. 

En promedio, organizaciones no gubernamentales y legisladores de 

oposición, admiten que, en el país, hay entre 125 mil y 150 mil desaparecidos 

y más de 200 mil homicidios dolosos, que arrastra nuestra nación, como 

criminal herencia del gobierno que presidió el enemigo público número uno 

de la administración Donald Trump. 

El diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, señala 150 mil personas 

desaparecidas. 

La cifra que sea, es una vergüenza para el régimen que pacto el poder en el 

2018, con el PRI, de Enrique Peña Nieto, que más de 6 años, los estándares 

de esos homicidios, estén al alza, máxime, cuando desde el mismo poder, 

con la criminal, brutal política de “abrazos, no balazos”, fue señal para que 

el flagelo, llegue hasta los niveles que alcanza, cual dictaduras fascistas, en 

la que los gobernados que huyen del tirano, no alcanzan a salir del país rehén 

del tirano y están en calidad de desaparecidos. 

Todo ello, obligó a la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, presentar esa 

iniciativa, la cual, ya no se desahogará en el actual periodo ordinario de 

sesiones, porque la mandataria, ordenó amplio consenso para esas leyes que 

presentó en el Senado. 
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Consenso que busca la titular de Gobernación, señora Rosa Icela Rodríguez 

Velázquez, con organizaciones no gubernamentales y la sociedad civil. 

Contexto en el cual, el mismo diputado Ricardo Monreal Ávila, adelanta que 

el asunto, no se analizará ni discutirá en comisiones y votar y aprobar en el 

pleno, hasta que no finalicen las mesas de trabajo que se instalaron en 

Segob, para el tema de las personas mexicanas, desaparecidas. 

 

 

 

Cuando hizo el anuncio de esos proyectos, Presidenta de la República, resaltó 

que el gobierno tiene responsabilidad de atender problema de la 

desaparición; ofreció que informará del número de personas desaparecidas 

que hay, de acuerdo a los datos que se tienen. Mientras que la secretaría de 

Gobernación y la Comisión Nacional de Búsqueda, atenderá a los familiares 

y a colectivos. 

En eso está la dependencia y la sociedad civil, por lo tanto, del resultado en 

esos trabajos de diálogo y concertación, se espera que el régimen, modifique 

su propuesta original e incorpore observaciones que hicieron los colectivos 

ciudadanos. 
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Ofreció que se tiene que conocer la verdad sobre el caso Teuchitlán, Jalisco, 

con base en evidencias científicas, a través de investigación a fondo en 

Fiscalía General de la República, con el funcionario que no ata ni desata, 

Alejandro Gertz Manero. 

-“Lo podemos hacer hacia el final del periodo, pero yo estimo que, por la 

importancia del tema que le ha imprimido, la ha impreso la presidenta 

Claudia Sheinbaum, va a llevarse un tiempo mayor al que pensamos”. 

Cual vocero de Adán Augusto López Hernández, o del presidente del Senado, 

José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, el diputado Ricardo Monreal, 

añadió: 

-“Esta iniciativa, tenía calculado aprobarse mañana o pasado, en la Cámara 

de Senadores, enviarse a la Cámara de Diputados el mismo miércoles y, 

quizá, en 10 días, estar aprobada; ya no va ser así, porque la presidenta 

Claudia Sheinbaum, ofreció que sería hasta que la mesa del diálogo, agotara 

todos los temas”. 

Enterado está de este asunto en el Senado, el diputado de Zacatecas, que 

aseguró: 

-“Hoy (ayer), se inició apenas con un grupo, pero hay varios grupos y está 

encabezando la mesa la propia secretaria de Gobernación. Entonces, creo 

que va a tardar varias semanas”. 

Coincide con lo que señalamos líneas arriba: 

-“Y una vez concluido este diálogo, lo van a traducir en la iniciativa o en 

fortalecer la que ya se presentó o en hacer una nueva”. 

Ricardo Monreal, señala que hay voluntad política para atender el asunto, 

una vez que concluyan las mesas de diálogo en materia de desaparecidos, en 

la Segob. 
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-“Entonces, yo estimo que van a ser varias semanas, que nos va a rebasar el 

periodo de sesiones ordinario en el que nos encontramos y que tendremos 

que convocar a un periodo extraordinario cuando ya se concluyan los 

trabajos de estas mesas de diálogo que encabeza la secretaría de 

Gobernación”. 

Em el asunto del exterminio de adolescentes mexicanos en el virtual rancho 

nazi, el diputado Ricardo Monreal Ávila, dijo que hay un proceso de contactar 

a los funcionarios del gabinete de seguridad, para que brinden información 

del tema.  

De igual manera, están pendientes en su proceso legislativo en la 

representación popular de San Lázaro, las iniciativas en materia de seguridad 

pública. 

-“En el grupo parlamentario de Morena, todos queremos que sea un 

instrumento que sirva, que sea eficaz, que o viole derechos humanos y que 

sea un instrumento de coordinación efectiva con todos los cuerpos de 

seguridad y con los estados y municipios con los tres niveles de gobierno”, 

expresó el coordinador parlamentario del grupo mayor en San Lázaro, al 

justificar retraso de esos proyectos. 

Es decir, en materia de justicia, Ley de Amparo, reformas a Ley de la Guardia 

Nacional, al Código de Procedimientos Penales en materia de delincuencia 

organizada, de lavado de dinero, también se analizan y podrían quedar 

resueltas en un periodo extraordinario de sesiones o, en el mejor de los 

casos, para el primer periodo ordinario de sesiones del segundo año de 

ejercicio en LXVI Legislatura, que inicia el próximo 1 de septiembre. 

Reformas a Ley General de Población y en materia de desaparición forzada 

de personas, obligan al nuevo CURP, que contendrá la información 

biométrica de los ciudadanos en este país. 
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Es decir, se incorpora este documento, como mecanismo de identidad oficial 

con fotografía y huellas dactilares; de uso obligatorio en registros 

administrativos en los tres niveles de gobierno y con capacidad de consultas 

en tiempo real. 

Se crea la Plataforma única de Identidad a partir de la CURP de todas y todos 

los mexicanos, y personas extranjeras que estén domiciliadas; será la 

herramienta para la generación de alertas, búsquedas y localización. 

Establece obligaciones y sanciones a servidores públicos para la generación, 

actualización y compartición de información. 

Se crea la Base Nacional de Carpetas de Investigación de Personas 

Desaparecidas y no localizadas; se deberá abrir una carpeta de investigación 

de manera inmediata, ante cualquier denuncia de desaparición y no esperar 

72 horas. Esta base nacional, deberá integrarse dentro de 180 días 

posteriores a la entrada en vigor de las reformas. 

Una ventaja en esos proyectos, que no los aprobarán al vapor y, lo contrario, 

que las mesas de diálogo y los análisis que hacen en el grupo mayor en el 

Congreso, sean mera simulación y maniobras leguleyas -diría Ricardo 

Monreal Ávila, como legislados de oposición-, para retardar esos asuntos. 

Lo que sea, pero todo indica que será para el siguiente periodo ordinario de 

sesiones. 

Esperamos que, del horror del exterminio de nuestros jóvenes y 

adolescentes, el futuro de este país, en el rancho Izaguirre de Teuchitlán, 

Jalisco, del asunto de los homicidios dolosos, los desaparecidos, informen 

con veracidad al Congreso de la Unión, el gabinete de seguridad, que 

integran Presidenta de la República, para abajo. 

Secretaría de la Defensa Nacional, Marina, Gobernación, sus titulares, 

esperamos, pronto, envíen o acudan a San Lázaro, a explicar directamente 

qué se sabe de esos flagelos, que suceden en los primeros 6 meses del 

gobierno de Claudia Sheinbaum. 
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El general secretario de la Defensa y el almirante, secretario de Marina, 

deben romper tabúes y acudir a Cámara de Diputados y entreguen informa 

veraz y objetivo de ese asunto, o por lo menos, que su informe, lo entreguen 

a la titular de Segob, para que los turnen a la representación popular de San 

Lázaro. 

Festinan aniversario del desafuero del hombre malvado que tuvo el poder en 

este hermoso país, pero callan, agachan la cabeza, en asuntos como el 

exterminio de jóvenes, en e rancho Izaguirre; de los homicidios dolosos, 

virtual extermino de migrantes en una estación del INM, de 0ciudad Juárez, 

Chihuahua y el titular, Francisco Garduño Yáñez, como el Whisky inglés… 

¿Entonces?  

 

EN EL CHACALEO  

Con el siniestro y perverso estilo que caracteriza a los pupilos del fascista que 

tuvo el poder en este país, ¿A poco la campaña de Lenia Batres Guadarrama, 

para ministra en la Corte, la va a financiar el comercio ambulante en CDMX? 

¿A la candidata a repetir en la Corte, Yasmín Esquivel Mossa, le van entregar 

“aportaciones”, para su campaña, los amigos empresarios que tiene? ¿Y la 

candidata a repetir en el cargo, Loretta Ortiz Ahlf, va recibir recursos del 

SME? ¿Sí?... ¿Y todo el corporativismo que arrebataron al PRI, a quién va a 

apoyar o los van a obligar a que también hagan “aportaciones” al montaje 

judicial?... Presidente en mesa directiva de los diputados, Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna, sostuvo reunión con dirigentes de las cúpulas de la iniciativa 

privada: Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador 

Empresarial, CCE; Jorge Juraidini, director general del CCE y Alejandro 

Malagón, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales, 

Concamín… Durante el encuentro, el representante popular de Veracruz y los 

patrones, coincidieron en voluntad de construir un diálogo permanente y 

una agenda común en favor del desarrollo económico, la competitividad y el 

bienestar de la población… ¡Que así sea!... Ayer, en la sesión formal que  



 

OPINIÓN 08/04/25 

 

hubo en Junta de Coordinación Política, la vicecoordinadora parlamentaria 

del PAN, Noemí Berenice Luna Ayala, presentó proposición por el que se 

exhorta a comisión de Igualdad de Género, a realizar reunión de trabajo con 

el Fiscal de Morelos, Edgar Antonio Maldonado Ceballos y explique acciones 

a emprender para resarcir errores que se cometieron en la integración de la 

carpeta de investigación, contra Cuauhtémoc Blanco Bravo, cual presunta 

acusación de violación… Con la bilis en su paladar, brava, salió ayer de la 

reunión semanal en JCP, la coordinadora parlamentaria del MC, Ivonne 

Aracelly Ortega Pacheco, por el asunto que enlodó y manchó la carrera del 

que fue buen futbolista, hoy, diputado federal de Morena, Cuauhtémoc 

Blanco Bravo… La diputada yucateca, de manera virtual, acusó que en el 

órgano de gobierno que preside Ricardo Monreal Ávila, le prohibieron, que 

ya no haga político el asunto por el que atraviesa, el que fue un buen 

futbolista… “Hice el compromiso en la Jucopo, de no llevar más este tema de 

Nidia Fabiola, por qué traen este tema de que si no se cumplió con la ley. Ya 

no voy a volver a hacer ninguna mención”, en ese órgano de gobierno, 

declaró la combativa diputada federal… Obviamente, el político de Zacatecas 

y el presidente en mesa directiva, negaron que prohibieran se hable del 

asunto que atraviesa el Cuau… ¡Caramba!... Ricardo Monreal Ávila, definió 
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que, al igual que el Senado, en San Lázaro, tendrán tres sesiones esta semana 

y otras tres, en la Semana de Pascua… Semana Santa, nuestros 

representantes populares, descansan… Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Instagram: 

juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel…   

  

 

 

 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Adán: Protección o búsqueda 
 

Aquí en el Congreso 
Por José Antonio Chávez 

Para nadie es secreto que uno de los problemas que se han convertido en 
el talón de Aquiles de la 4t, que empezó con López Obrador y hoy sigue con 
Claudia Sheinbaum, es la actividad de las madres buscadoras. 

Ayer la activista y fundadora de esas organizaciones, en Sonora, Ceci Flores 
acusó al mandamás de la bancada de senadores de Morena, Adán 
Augusto López de condicionar la protección a ella, a cambio que dejara de 
buscar más. 

Fue cuando Don Adán se desempeñaba como secretario de Gobernación, 

en el sexenio de su amigo y paisano, López Obrador. 

Hoy con esa revelación se entiende porque muchas de esas madres 
buscadoras han perdido la vida por la falta de protección, pues difícilmente 
renunciarán a seguir en esa labor para encontrar a sus seres queridos. 

Tal vez los morenistas, Don Adán y hasta el propio presidente del Senado, 

Gerardo Fernández Noroña, presentían que esa actividad de buscar a sus 
familiares desaparecidos, traería mala imagen al gobierno de López 
Obrador y la 4T. 
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Parece que no se equivocaron porque con el hallazgo que hicieron esas 
organizaciones de madres buscadoras, en Teuchitlán, Jalisco, de los 
crematorios o campos de exterminio en el rancho Izaguirre, quedó al 
descubierto la operación a todas luces de los cárteles del narcotráfico y del 

crimen organizado. 

Ese hallazgo salpicó a Movimiento Ciudadano con todo y su líder, Jorge 
Alvarez Máynez y su propietario Dante Delgado, amigo ancestral de López 
Obrador. Jalisco es una entidad, junto con Nuevo León que gobiernan, 
primero con Enrique Alfaro y hoy Pablo Lemus y Samuel García. 

A los morenos y la propia Presidenta Claudia Sheinbaum, no les gustó para 

nada que el Presidente Donald Trump los desnudara que son un narco-
gobierno. Que han fomentado la participación, en muchos de los estados 
mexicanos con esos cárteles del narcotráfico. 

En Palacio Nacional saben que hay una larga lista de Estados Unidos de 
políticos metidos hasta las manitas y la presión de Trump es que quiere que 

el gobierno de Sheinbaum se los entregue. 

Hay una presión del vecino país para que México apriete la lucha contra 
esos esos cárteles de criminales, Sheinbaum sabe que no hay otra salida 
porque la inteligencia norteamericana casi casi les está marcando los 
puntos de ubicación. Como presión, no hacerlo aplicaría aranceles. 

Bueno, vamos a ver que responde la Presidenta en sus mañaneras, sobre la 
acusación contra Adán Augusto, no vaya ser que tal vez lo minimice y salga 
con la tradicional frase que ellos, en Morena tienen otros datos. 

FIN DE SEMANA Y HACER CAMPAÑA 
Es normal que los fines de semana se vea a los legisladores haciendo 
campañas para fortalecer a sus compañeros candidatos. En Veracruz y 

Durango habrá elecciones el 1 de junio, en consecuencia, hay operatividad 
desde San Lázaro y del Senado. 

Anote que por ello la mayoría de legisladores de Morena y sus aliados de 
San Lázaro, salieron para acompañar a sus candidatos, desde luego a la 
cabeza con sus pares, el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio 

Gutiérrez y su coordinador de bancada, Ricardo Monreal. 

YUCATAN, CON HUACHO YA NO ES TAN SEGURO 
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La llegada del gobernador por morena, Joaquín “Huacho” Díaz Mena 
desató una ola delictiva que hoy sacó al estado de los primeros lugares del 
país como más seguros. 

Las quejas del empresariado, han escalado a denunciar en los últimos cinco 

meses con extorsiones (derecho de piso) y secuestros. 

A pesar que no ha cambiado ni transformado la dirección de Policía y 
Seguridad Pública, pareciera que con el nuevo gobierno brotaron nuevos 
grupos delictivos. 

En el 2022 con Mauricio Vila, del PAN, las cifras que registró el INEGI, es que 
el 22 por ciento de los habitantes consideraba inseguro vivir en Yucatán, 

principalmente en la capital Mérida, que fue históricamente la más segura 
del país, pero en diciembre del 2024 esa cifra creció al 31.5 por ciento. 

Desde luego que hay preocupación esta desbandada de inseguridad para 
la presidenta municipal de la blanca Mérida, la panista, Cecilia patrón 
Laviada, hermana de Patricio Patrón Laviada, un político que conservó en 

su administración, como el estado más seguro del país. 

 
https://indicepolitico.com/adan-proteccion-o-busqueda/  

https://indicepolitico.com/adan-proteccion-o-busqueda/
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La presidenta Claudia Sheinbaum México no descarta imponer aranceles recíprocos en acero y 

aluminio a Estados Unidos, pero buscará agotar todas las posibilidades de diálogo para lograr un 

acuerdo que no afecte el incremento de precios en ambos países. La presidenta Claudia Sheinbaum 

explicó por qué su administración no ha respondido de la misma forma en que son aplicadas las 

medidas de Trump a México y se quejó de que es un discurso de la oposición. “Nosotros estamos 

todavía en pláticas, esta semana se va Marcelo Ebrard (secretario de Economía) a Washington, a 

seguir con las pláticas, en la medida de lo posible queremos evitar poner aranceles recíprocos”. La 

mandataria federal adelantó que el sector automotriz tiene una característica especial. “Pero 

particularmente acero y aluminio el aumentar 25%, que digamos no lo descartamos, pero 

preferimos seguir el diálogo antes de alguna otra medida, representaría incrementos en el precio en 

México. Por supuesto que queremos proteger a la industria mexicana, a las empresas mexicanas, 

pero estamos viendo si llegamos a un acuerdo previo por la comunicación que tenemos antes de 

cualquier otra cosa”.  Dijo que sería muy fácil ponerle aranceles al acero y aluminio, sin destacar 
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que eso va a aumentar los precios en México o para el país que impone esa medida, además de que 

su gobierno está en comunicación permanente con las y los empresarios mexicanos. 

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ INTENSIFICA SU TRABAJO LEGISLATIVO, 

PREVIO A LA SEMANA SANTA 

Adán Augusto López, coordinador parlamentario de Morena en el Senado tendrá días intensos de 

trabajo pues esta semana pues los y las legisladoras deberán trabajar a marchas forzadas para 

desahogar los pendientes antes de la Semana Santa. Se espera que del 7 al 11 de abril se realicen 

tres sesiones en el pleno, aunque todo puede cambiar. Cabe recordar que las iniciativas de la 

presidenta Claudia Sheinbaum para reformar la Ley General de Población y la Ley General en 

Materia de Desaparición Forzada, ya las recibió esta Cámara, pero están en pausa para 

enriquecerlas pues su objetivo es fortalecer la búsqueda, localización e identificación de personas 

desaparecidas en el país. Estaremos atentos. 

PRESIDENTE DEL SENADO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA ASEGURA QUE EN 

GUERRA COMERCIAL NUNCA HAY GANADORES 

El presidente de la Mesa Directiva, Gerardo Fernández Noroña, y el encargado de negocios 

interino de la embajada de China en México, Zhu Jian, coincidieron en que, en una guerra 

comercial, como la que ocurre actualmente, “no hay ganadores”, por lo que se debe fortalecer el 

diálogo y los acuerdos entre las naciones para superar las diferencias. Durante la visita al Senado 

del diplomático de la República Popular de China, Fernández Noroña reconoció que México ve con 

preocupación las medidas arancelarias impuestas por el presidente de Estados Unidos, Donald 

Trump. Sin embargo, consideró que el gobierno norteamericano también valora el impacto de sus 

decisiones, ya que éstas tienen alcance mundial y repercuten en una gran cantidad de economías del 

orbe, lo que incluye a China. Noroña insistió en que México seguirá abierto a las economías de 

otras naciones para diversificar el comercio, pero siempre en beneficio de las personas. Zhu 

Jian, encargado de negocios interino de la embajada de China en México, consideró que además de 

que en las guerras comerciales no hay ganadores, tampoco hay buenas “salidas” frente al 

proteccionismo y el hegemonismo comercial. 

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR ALISTA INICIATIVA PARA CREAR 

FONDO DE INFRAESTRUCTURA PARA EL BIENESTAR 

Siempre activo y comprometido con su labor legislativa, el vicecoordinador de Morena en la 

Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar, ya prepara una iniciativa para crear el Fondo de 

Infraestructura para el Bienestar destinado a financiar obras en comunidades rurales y zonas 

urbanas marginadas, mediante esquemas de compartición de beneficios, donativos de terceros y 

nuevas formas de financiamiento solidario. “El objetivo es que la infraestructura no sea un 

privilegio, sino un derecho. Que cada peso público se traduzca en bienestar para las mayorías, 
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especialmente en las regiones históricamente olvidadas”, dijo. En este sentido, planteó la creación 

de una Comisión de Infraestructura para el Bienestar como órgano interinstitucional responsable de 

coordinar, autorizar y supervisar los proyectos, con base en criterios sociales, territoriales y 

ambientales. Ramírez Cuéllar explicó que se trata de una propuesta integral para transformar la 

política de infraestructura y orientarla a fortalecer el desarrollo económico, reducir las brechas 

territoriales y garantizar el acceso equitativo a servicios esenciales. Para ello, se prevén cuatro 

esquemas flexibles de inversión: directa, indirecta, mixta y mínima, los cuales permitirían la 

participación pública y privada bajo criterios de eficiencia, transparencia, rendición de cuentas y 

beneficio colectivo. El legislador sostuvo que la iniciativa está alineada con la estrategia presentada 

por la presidenta Claudia Sheinbaum el pasado 3 de abril para la implementación del Plan México a 

través de diversos ejes de trabajo destinados a incentivar la producción nacional, utilizando a la 

infraestructura como una herramienta para alcanzar la prosperidad compartida y la justicia social. 

Estaremos atentos al desarrollo de la propuesta. 

SENADOR DE MC, LUIS DONALDO COLOSIO ACTIVO HACIENDO TRABAJO DE 

TERRITORIO 

El senador Luis Donaldo Colosio Riojas tuvo un fin de semana muy activo pues dio inicio en 

Michoacán a una gira que tiene la intención de “tocar base” con las coordinaciones estatales de 

MC, para ayudar al movimiento a crecer a nivel local y “escribir una nueva historia”. Ahí aseguró 

que está descartado negociar con el crimen organizado como estrategia de seguridad, al contrario, 

se pronunció por invertir en salud, en empleo e incluso en el fortalecimiento de las policías, aunque 

también reconoció que éstas nunca van a ser suficientes porque “la guerra no hace la paz”; no 

obstante, fue enérgico en que en un nuevo proyecto no cabe el pacto con el crimen Sostuvo que, 

como sucede en todas las fuerzas políticas, en MC también “hay gente buena y hay gente mala”, a 

estos últimos se refirió, hablando sobre los costos que tiene para el partido un personaje con 

vínculos con el crimen organizado, como gente que “hace una que otra travesura”. Sin embargo, 

señaló que los emecistas buscan consolidar un “movimiento de buenos gobiernos”, que están 

“hartos de la simulación y de solapar a la gente que no vale madre”, por lo que aseguró que se van 

a dar cuenta de quiénes incurren en estos vínculos y les advirtió que serán expulsados. 

SENADORA DEL PAN, LAURA ESQUIVEL LLAMA A CREAR LEGISLACIÓN PARA 

EVITAR RECLUTAMIENTO DE MENORES 

Sabía usted que, aunque no hay cifras oficiales, se estima que aproximadamente 30 mil niñas, niños 

y adolescentes están enrolados actualmente con grupos de la delincuencia organizada, y otros 145 

mil a 200 mil están en riesgo de ser reclutados por el crimen organizado. Lo anterior se dio a 

conocer en el Foro Legislativo sobre la Violencia que Afecta a Niñas, Niños y Adolescentes en 

México, organizado por la senadora Laura Esquivel.  Mercedes Castañeda Gómez-Mont, 

cofundadora de Reinserta, explicó que los grupos criminales reclutan niñas, niños y adolescentes 

por su disponibilidad y maleabilidad, ya que acatan órdenes de manera adecuada, no exigen tanto 

como un adulto y transportan y usan con facilidad las armas y las municiones que se les brindan. la 

legisladora del PAN reveló que los menores son contactados por los delincuentes a través de las 
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redes sociales y los videojuegos, por lo que cada día crecen más las cifras de este tipo de casos. 

Esquivel Torres hizo un llamado a los y las legisladoras a olvidarse de los colores partidistas y de 

los intereses políticos individuales para construir una legislación que permita establecer las 

políticas públicas para erradicar este problema. Por su parte, la diputada Elizabeth Martínez 

Álvarez, presidenta de la Comisión de la Niñez y Adolescencia de la Cámara de Diputados, reveló 

que de acuerdo con la UNICEF en México seis de cada diez niñas, niños y adolescentes han 

experimentado algún tipo de violencia por un método de disciplina en sus hogares. “Además, una 

de cada dos adolescentes mujeres han sido víctimas de violencia emocional, física o sexual a lo 

largo de su vida, y el Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes ha 

documentado que en los últimos años más de 10 mil menores han sido reclutados por el crimen 

organizado en México”, indicó. 

SENADOR DEL PRI PABLO ANGULO BRICEÑO PROMUEVE ACTUALIZAR LA 

INTEGRACIÓN DEL COMITÉ TÉCNICO DEL FONATUR 

El senador Pablo Angulo Briceño, del Grupo Parlamentario del PRI, presentó una iniciativa para 

reformar la Ley General de Turismo con el objetivo de actualizar la integración del Comité Técnico 

del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (FONATUR). La propuesta busca armonizar la 

legislación con la estructura vigente de la Administración Pública Federal, asegurando que las 

dependencias involucradas en la toma de decisiones turísticas correspondan a la organización 

actual del Gobierno de México. En su iniciativa, el legislador priista destacó la importancia de 

mantener actualizada la normatividad en materia de turismo. "Es fundamental que las instituciones 

responsables del desarrollo turístico en nuestro país estén alineadas con la estructura vigente del 

gobierno para garantizar una planeación eficiente y coordinada", señaló. La iniciativa propone 

modificar el artículo 45 de la Ley General de Turismo para sustituir la denominación de ciertas 

dependencias que forman parte del Comité Técnico de FONATUR. "Nuestra legislación debe 

reflejar con precisión la organización actual del Ejecutivo Federal. No podemos permitir que 

normas desactualizadas obstaculicen el funcionamiento de organismos tan relevantes como 

FONATUR", afirmó Angulo Briceño. 

DIPUTADA DEL PAN, KENIA LÓPEZ PROPONE QUE MÉXICO ACEPTE 

INTERVENCIÓN DE CPI EN DESAPARICIONES 

La diputada del PAN, Kenia López Rabadán, anunció la presentación de una iniciativa que busca 

permitir que México acepte la competencia de la Corte Penal Internacional (CPI) para investigar y 

sancionar a los responsables de desapariciones forzadas. La legisladora blanquiazul expresó su 

preocupación por la alarmante situación de las desapariciones en México, afirmando que 

“desaparecen personas todos los días y el Estado no hace casi nada”. López Rabadán enfatizó la 

situación crítica que enfrentan las madres buscadoras, quienes, en su búsqueda incesante por sus 

seres queridos, “siguen escarbando con sus propias manos” para encontrar justicia. La propuesta 

legislativa tiene como objetivo reformar el artículo 21 de la Constitución, permitiendo así que 

crímenes de lesa humanidad como las desapariciones forzadas sean investigados y castigados a 

nivel internacional. Desde 2005, México es parte del Estatuto de Roma, sin embargo, la diputada 
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señaló que un obstáculo constitucional limita la capacidad del país para actuar: “el Senado debe 

autorizar cada caso, lo que impide que la Corte actúe con libertad”, explicó. En la exposición de 

motivos de su iniciativa, la panista destacó que la CPI representa un avance histórico en la lucha 

contra la impunidad, además de subrayar la importancia de su respaldo para garantizar un sistema 

de justicia global efectivo y equitativo. 

DIPUTADO RICARDO MONREAL RESALTA BENEFICIOS DEL PROGRAMA 

"COSECHANDO SOBERANÍA" 

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), de la Cámara de 

Diputados expresó su respaldo al nuevo programa de apoyo al campo anunciado por la presidenta 

Claudia Sheinbaum, el cual contempla créditos accesibles para pequeños y medianos productores 

agrícolas, con el objetivo de fortalecer la economía rural. Durante una intervención en redes 

sociales, Monreal, subrayó que el esquema de financiamiento ofrece una tasa de interés del 9% y 

comenzará con un fondo inicial de 58 mil millones de pesos, beneficiando en su primera etapa a 

alrededor de 3 mil productores del sector agropecuario, con posibilidades de ampliar su cobertura 

en el futuro. El programa, según explicó el legislador zacatecano, también incluye un seguro 

agrícola que protege a los campesinos contra plagas e inclemencias climáticas, lo cual busca 

brindar estabilidad y seguridad a quienes viven del campo. En su mensaje, Monreal recordó sus 

raíces campesinas en Plateros, Zacatecas, y calificó la medida como una acción concreta para 

fortalecer el mercado interno y reivindicar la justicia social en el sector rural mexicano. 

LUNES DE TERROR PARA LOS MERCADOS BURSÁTILES EN EL MUNDO POR 

ARANCELES DE TRUMP 

No cabe duda de que ayer lunes fue de terror para los mercados internacionales, y es que las bolsas 

en Asia se desplomaron, profundizando la caída de las acciones mundiales provocada por la guerra 

comercial del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, y la contundente respuesta de China 

a los altos aranceles. El índice de referencia japonés Nikkei 225 cerró con una bajada del 7,9%, 

mientras que el Topix, más amplio, cayó un 7,7%. Mientras que los mercados bursátiles en Europa 

también cayeron en las primeras operaciones del lunes, con el índice de referencia de la región, el 

STOXX 600, bajando un 5,5% y el FTSE 100 de Londres un 5,6%. En México las cosas no fueron 

diferentes pues la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con un descenso de 1.11% en su 

principal indicador, que alcanzó las 50,881.76 unidades. Mientras que las transacciones en los 

principales índices bursátiles de Estados Unidos fueron inestables: las acciones cayeron 

inicialmente más de un 4% antes de volverse positivas brevemente ante un rumor de que el 

presidente estadounidense estaba considerando una pausa en la introducción de impuestos a las 

importaciones, pero la Casa Blanca desmintió estas versiones, lo que ocasionó que el S&P 500, el 

Nasdaq y el Dow Jones reanudaron su trayectoria descendente, aunque las caídas no fueron tan 

pronunciadas. Los economistas han especulado que muchos países intentarían negociar acuerdos 

con Estados Unidos sobre los aranceles. Pero Trump insistió y el domingo por la noche les dijo a 

los periodistas que "a veces hay que tomar medicamentos para arreglar algo". 
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DONALD TRUMP AMENAZA A CHINA CON MÁS ARANCELES 

El presidente, Donald Trump, no entiende el daño que está haciendo su política proteccionista y 

ahora amenazó de nueva cuenta con aumentar aún más las tarifas aduaneras estadounidenses sobre 

los productos chinos en un 50 por ciento "adicional" a partir del 9 de abril si Pekín mantiene sus 

represalias arancelarias. "Además, se suspenderán todas las conversaciones con China sobre sus 

reuniones solicitadas", avisó. En cambio, aseguró que "las negociaciones con otros países que 

también han pedido reuniones comenzarán de inmediato". Sin duda al mandatario le gusta hacer, 

pero le enfada recibir el mismo trato, lo cierto es que sus medidas están poniendo en jaque a los 

mercados financieros del mundo, incluidos los de Estados Unidos. 

Y… RUSIA CRITICA POLÍTICA DE TRUMP 

 El ministro de Desarrollo Económico ruso, Maxím Reshétnikov, criticó las medidas arancelarias 

estadunidenses por ir contra las reglas de la Organización Mundial del Comercio (OMC) y abogó 

por el liberalismo económico."Somos testigos de intentos de crear nuevos sistemas de regulación 

comercial que contradicen las reglas de la OMC", declaró Reshétnikov en la conferencia para la 

inversión "AIM Global 2025" en Abu Dabi, citado por la agencia rusa Interfax. Según el 

funcionario ruso, cuyo país ha defendido recientemente medidas aislacionistas y de autarquía para 

la autosuficiencia económica, "el aumento de los aranceles para la importación, la propagación del 

'proteccionismo verde' y la 'carrera de subsidios' podrían provocar nuevas medidas proteccionistas 

en el mundo". "Estas medidas ya han agravado la situación en los sectores energético y alimentario, 

lo que ha afectado sobre todo a los consumidores más vulnerables del mundo", señaló. Recalcó que 

estas medidas impulsadas por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, han provocado una 

"crisis" en la red de comercio mundial y defendió el sistema globalizado anterior. 
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Ricardo Monreal, coordinador del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, 
aseguró que esta semana aprobarán el Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030, el cual destacó 

como un instrumento fundamental del gobierno federal.  

“Aprobación en su caso del Plan Nacional de Desarrollo, es el instrumento fundamental del 

gobierno federal, lo queremos hacer entre el miércoles y el jueves”, manifestó.  

Plan Nacional de Desarrollo 

La presidenta Claudia Sheinbaum envió el pasado 28 de febrero el Plan Nacional de Desarrollo 
2025-2030, en dicho documento señaló disminuir los delitos de alto impacto, aplicar estrategias de 
inteligencia e investigación contra los grupos criminales, fortalecer a la Guardia Nacional, 

promover la coordinación entre los tres niveles de gobierno y garantizar que no regresará la 

irresponsable guerra contra el narcotráf ico. 

https://www.gob.mx/guardianacional
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Asimismo, pretende crear 1.5 millones de empleos adicionales en manufactura especializada y 
en sectores estratégicos, más del 50% de las compras públicas serán de producción nacional y 

serán una herramienta de desarrollo e impulsar la formación de 150 mil profesionistas técnicos 
anuales con formación continua alineada a sectores estratégicos, y 100% de educación dual en 

media superior técnica. 

La Jefa del Ejecutivo Federal contempla que las vacunas sean hechas en México, con el 
propósito de impulsar el desarrollo completo de procesos de fabricación, farmacéutica y envasado 

local con énfasis en biotecnología. 

De igual forma, crecer un 15% el contenido en cadenas globales de valor en los sectores 

automotriz, aeroespacial, electrónico, semiconductores, farmacéutico, químico, entre otros”.  

La presidenta también va por la sostenibilidad ambiental que consiste en promover inversiones 

con prácticas ambientales, sociales y de gobernanza, reúso de aguas, inversión en energía limpia 

con respaldo, sistemas de manejo de residuos sólidos y acciones d e impacto comunitario. 
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Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 
Diputados (Jucopo), adelantó que esta semana, no aprobarán la iniciativa en materia de 
desaparecidos. Ante la mesa de diálogo que ofreció la presidenta Claudia Sheinbaum con los 

colectivos de búsqueda y se deben agotar todos los temas.  

“Yo estimo que por la importancia del tema que le ha impreso la presidenta Claudia Sheinbaum, va 
a llevar un tiempo. La iniciativa tenía calculado aprobarse mañana o pasado en la Cámara de 

Senadores, enviarse a la Cámara de Diputados el mismo miércoles Ya no va a ser así”, señaló. 

El líder del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, hizo hincapié en la reunión 
que este lunes sostuvo la secretaria de gobernación, Rosa Icela Rodríguez, con los colectivos que 

buscan a sus familiares desaparecidos. 

https://web.diputados.gob.mx/
https://web.diputados.gob.mx/
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“Está encabezando la mesa la propia secretaria de gobernación. Creo que va a tardar varias 
semanas y una vez concluido este diálogo, lo van a traducir en la iniciativa, en fortalecer la que ya 

se presentó o en hacer una nueva”, explicó Ricardo Monreal.  

En ese sentido, Ricardo Monreal aseguró que existe voluntad política para atender la iniciativa.  

“Hay voluntad política para atenderla una vez que concluya este ejercicio que me parece muy 

oportuno y me parece también muy sensible la apertura por parte de la presidenta Claudia 
Sheinbaum. Yo estimo que van a llevar varias semanas, que nos va a rebasar el periodo de 
sesiones ordinario en el que nos encontramos y que tendremos que convocar un periodo 

extraordinario, cuando ya se concluyan los trabajos de estas mesas de diálogo”, externó.  
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Reforma laboral de las 40 horas será aplicada de “forma consensuada y gradual”, según 

Ricardo Monreal - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/04/08/reforma-laboral-de-las-40-horas-sera-aplicada-de-forma-consensuada-y-gradual-segun-ricardo-monreal/
https://www.infobae.com/mexico/2025/04/08/reforma-laboral-de-las-40-horas-sera-aplicada-de-forma-consensuada-y-gradual-segun-ricardo-monreal/
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• El diputado Arturo Ávila, vocero del Grupo Parlamentario de Morena, 

destacó los avances en el anteproyecto de la referida ley tales como 

la inclusión de un marco curricular común, la portabilidad de estudios 

y la creación de un certificado de piso básico 

• El diputado Carlos Eduardo Gutiérrez Mancilla (PRI), advirtió que se 

puede tener la mejor ley escrita, “pero si no se acompaña de 

presupuesto, voluntad política e infraestructura, seguirá habiendo 

desigualdad, deserción y rezago” 

 

En el marco de una 

reunión de Trabajo 

con Tania Rodríguez 

Mora, titular de la 

Subsecretaría de 

Educación Media 

Superior, el diputado 

Arturo Ávila Anaya, 

vocero del Grupo 

Parlamentario de 

Morena, en 

representación del 

presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador 

parlamentario, Ricardo Monreal Ávila, reconoció la labor de la Subsecretaría 

durante un encuentro convocado por la Comisión de Juventud. 

La subsecretaria Rodríguez Mora expuso que México enfrenta el reto 

urgente de consolidar un marco legal para este nivel educativo, 

históricamente desatendido frente a la educación básica y superior. 

Actualmente persisten tres grandes desafíos: baja cobertura, altos índices de 

abandono escolar y una marcada desarticulación entre los niveles 

educativos, acotó. 
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En principio, el vocero morenista Ávila Anaya celebró los avances en el 

anteproyecto de la Ley General de Educación Media Superior, 

particularmente la inclusión de un marco curricular común, la portabilidad 

de estudios y la creación de un certificado de piso básico. Además, subrayó 

que “estas medidas permitirán a las y los jóvenes mayor libertad para decidir 

su futuro profesional y académico”. 

En la asamblea, a la que también asistieron representantes del Instituto 

Mexicano de la Juventud y de la Comisión de Educación, Ávila Anaya 

destacó la trayectoria de la subsecretaria, a quien calificó como “una mujer 

experimentada y con un profundo conocimiento” del sector educativo. 

Aplaudió la consulta nacional que se realizará con juventudes de todo el 

país, calificándola como un ejercicio inédito que fortalecerá el diseño de la 

nueva ley. “Este encuentro da muchísima esperanza a las y los jóvenes de 

nuestro país y nos deja muy claro que la ley va por buen camino”, acotó el 

legislador aguascalentense. 

El diputado Carlos Eduardo Gutiérrez Mancilla (PRI), quien preside la 

comisión, mencionó que la creación de esa ley es un tema que define el 

presente y el futuro de millones de jóvenes de México, ya que le da voz y un 

marco legal a un nivel educativo que históricamente ha estado atrapado 

entre la sombra de la educación básica y el brillo de la educación superior, 

y que representa un punto crítico de la vida de los jóvenes, el momento en 

que muchos deciden quedarse o salir del sistema educativo. 

En décadas, expresó el priista, la educación media superior ha sido para 

muchos jóvenes un punto de inflexión para decidir sobre su futuro y una 

obligatoriedad sin garantía de que haya acceso sin condiciones y currículos 

sin pertenencia, así como un puente que no siempre conduce a un destino 

y que muchas veces termina en el abandono de los estudios, en la 

frustración o en la precariedad. 

Por ello, dijo que se debe renunciar a la idea de tener una ley meramente 

decorativa, y lograr una norma que obligue al Estado a garantizar 

condiciones reales de permanencia para las juventudes del país. 

En tanto, la diputada María Teresa Ealy Díaz afirmó que la educación es una 

de las herramientas más útiles para empoderar a las y los jóvenes, siempre 

que sea de calidad, inclusiva y libre de estereotipos. “La educación no 
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solamente les brinda conocimientos teóricos, sino que también fomenta 

habilidades críticas, sociales y emocionales que les preparan para enfrentar 

los desafíos del mundo contemporáneo”, apuntó. 

En ese sentido, Ealy Díaz resaltó que la Ley General de Educación Superior 

representa una apuesta por un futuro más justo y equitativo, al garantizar el 

derecho a la educación como una realidad y no un privilegio. “La 

educación debe ser un espacio donde se celebren las diferencias y se 

promueva la igualdad, donde cada joven pueda ver reflejadas sus 

aspiraciones y sus sueños”, afirmó. 

Asimismo, expresó su reconocimiento a las juventudes como actores clave 

del presente, no solo del futuro. También enfatizó la urgencia de 

empoderarlas desde todos los espacios institucionales. Señaló que “las 

juventudes no son simplemente el futuro, son el presente”, y destacó su 

papel como generadoras de ideas frescas, energías renovadas y nuevas 

visiones del mundo. 

La legisladora federal también hizo un llamado a trabajar desde la Comisión 

de Juventud para generar espacios seguros y accesibles donde las personas 

jóvenes puedan expresarse, desarrollar sus habilidades y participar 

activamente en las decisiones que afectan su vida.  “Estamos en un 

momento crucial de la historia, donde las juventudes están al frente de 

movimientos sociales, ambientales y políticos. Debemos apoyarlas, no solo 

con reconocimiento, sino también con herramientas reales para que 

puedan liderar”, enfatizó. 

En su intervención, la diputada Aremy Velazco Bautista, refirió los retos que 

enfrenta el sistema educativo ante las nuevas realidades que viven 

adolescentes, jóvenes, así como docentes, directivos y padres de familia, en 

el contexto posterior a la pandemia por COVID-19, el cual dijo, evidenció la 

necesidad de adaptar la enseñanza al uso de tecnologías de la información 

y comunicación. 

En ese tenor, destacó que el gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum 

Pardo, “se ha preocupado por los jóvenes de nuestra nación de una forma 

más humanista, y no desde lo que adolecen, sino que de todos los talentos 

que tienen para potencializar el desarrollo económico político, social y 

educativo de nuestro país (…) La Nueva Escuela Mexicana hará historia al 

responder a estos desafíos”, afirmó la diputada. 
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Habló de la importancia de fomentar el aprendizaje continuo y reducir las 

brechas en el acceso a la educación mediante programas de becas. 

“Fortalecer esfuerzos primero entre la SEP, la STyPS, así como del Instituto 

Mexicano de la Juventud a fin de reconocer e impulsar aún más a las 

juventudes indígenas rurales y semiurbanas, de forma transversal”. 

En tanto, la diputada Alma Delia Navarrete Rivera también integrante de la 

Comisión de Juventud, cuestionó sobre los avances en la elaboración de la 

nueva Ley General de Educación Media Superior, con especial atención al 

tema de los subsistemas de bachillerato y su integración. Señaló la 

necesidad de analizar lo relativo a los subsistemas de bachilleratos, de 

telebachilleratos y cómo estos se integrarán a esta ley general. 

Refirió que apenas en el sexenio pasado se implementaron de programas 

sociales dirigidos a la juventud a la cual, “se le había golpeado de manera 

muy grande diciendo que eran ninis cuando el sistema jamás estuvo 

preparado para recibirlos, ni para educarlos, ni para canalizarlos a una 

educación pues más organizada”. 

En ese sentido, también reconoció el interés que la Subsecretaría de 

Educación Media Superior está poniendo en la materia. “Creo que faltan 

muchas cosas que hacer, pero vamos por el camino correcto”, apuntó. 

https://globalpress.mx/ley-general-de-educacion-superior-constituye-

apuesta-por-un-mejor-futuro-asegura-mayoria-legislativa/ 
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Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política en la Cámara de 
Diputados (Jucopo), informó que legisladores, asesores y trabajadores de la Cámara 

Baja tomarán un curso en materia de género. 

Tras la petición de Ivonne Ortega, coordinadora de Movimiento Ciudadano (MC) a la Jucopo, la 

cual se aprobó este lunes. 

“Están invitados también los periodistas, para que también lo tomen todos, pero nosotros lo 
estamos haciendo de manera recurrente. Incluso en este año, a f inales de enero, por instrucciones 

del presidente de la Junta, se tomó un curso de igualdad de género en el área de 

Comunicación Social”, aseguró. 

https://web.diputados.gob.mx/inicio/tusDiputados/organosGobierno?Tipo=jucopo
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La propuesta la realizó Ivonne Ortega, luego de que el pleno  desechó el análisis para quitar el 
fuero a Cuauhtémoc Blanco, quien está acusado de violación en grado de tentativa por su 

media hermana. 

La semana pasada, Ivonne Ortega, hizo una serie de peticiones a la Jucopo, entre ellas, destituir 
al diputado Hugo Erick Flores, presidente de la Sección Instructora y pedir a la Fiscalía de 

Morelos a volver a presentar una solicitud de procedencia en contra del exfutbolista.  

La emecista también entregó una carta al exgobernador de Morelos, en la Cámara de Diputados, 

para exhortarlo a quitarse el fuero y seguir el proceso ante las autoridades correspondientes.  
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Rubén Moreira asegura que no existe el Plan México 
 

CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- Ayer Rubén Moreira, 

líder de los diputados del PRI en la Cámara de Diputados, aseguró 

que en realidad el Plan México no existe, son listado de 

propuestas deshilvanadas, no hacen coherencia y no han hecho 

nada los gobiernos de la 4T por resolver algunos de los problemas 

más serios del país. 

 

 
 

 
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EXNh74_ohGBNtWiN3ZwIFuMB-

51uYNhyy8evtZeZLFIg8g?e=RcFfEG 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EXNh74_ohGBNtWiN3ZwIFuMB-51uYNhyy8evtZeZLFIg8g?e=RcFfEG
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EXNh74_ohGBNtWiN3ZwIFuMB-51uYNhyy8evtZeZLFIg8g?e=RcFfEG


 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

08-04-25 LEGISLATIVO 

 

 

Plan México, “colección de ilusiones,  

fantasías y distractores”, afirma Moreira 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA).- El coordinador del PRI en 

la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, calificó al llamado Plan 

México del gobierno federal como una “colección de ilusiones, 

fantasías y distractores”. Afirmó que los 18 puntos enlistados para 

enfrentar la imposición de aranceles de Estados Unidos carecen 

de sustento técnico y de presupuesto para ser materializados. 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1EI6pnbDZJ_2M2G28CkMTI0J6zzuEtcVl/view 

https://drive.google.com/file/d/1EI6pnbDZJ_2M2G28CkMTI0J6zzuEtcVl/view
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Mesa de debate / Rubén Moreira (Coordinador de 

Diputados – PRI) / Emilio Álvarez (Somos México)  

/ Israel Zamora (Exsenador – Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “El gobierno la semana 

pasada realizó una gran campaña narrativa, en la cual 

afirmaban que no pasó nada, si uno ve los mensajes en la cuenta 

de ‘X’ del gobierno, aseguraban que no pasó nada y se atribuye 

eso a una buena gestión del gobierno mexicano ante el 

Norteamericano, pero eso no es cierto, resulta que si hay 

aranceles, no como en otros países, pero si rompen lo que era el 

T-MEC. Nos pescan mal parados, ya que seis años de nuestro país 

no hizo la tarea, hoy dependemos más de temas como alimentos 

o energía, la Presidenta responde con ‘este plan’ de 18 puntos, 

después de que asegurara que no pasaba nada, entonces ahí 

se contradice con su narrativa, esos 18 puntos, a nuestro juicio, 

son irreales, están sustentados en más creencias que realidades y 

son una narrativa”, expresó Rubén Moreira. 

 

“Esto pasa necesariamente por tener la visión, la operación y la 

acción y ninguna de esas tres cosas estamos viendo del gobierno 

mexicano, este tipo de acciones lo que te muestran es que no 

está habiendo una acción de la Cancillería de Economía que 

permita generar un ambiente con nuestros aliados en Estados 

Unidos para enfrentar a este huracán llamado Trump, pega tanto 

porque nosotros ya veníamos de caída, es decir, llueve sobre 

mojado, hay un proceso de auto daño donde la reforma judicial, 

malas adquisiciones económicas, pleitos con nuestros aliados, es 

decir, el contexto económico ya venía mal, ya estamos 

técnicamente en recesión y luego los aranceles nos afectaron”, 

aseguró Emilio Álvarez. 
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“No es una cuestión de narrativa, es una cuestión de realidad y 

el pueblo de México está informado, decir lo contrario es decir 

que el pueblo de México esta engañado y no es así. El pueblo de 

México lo ve, nueve millones de personas salieron de la pobreza 

en el gobierno de la 4T del expresidente Andrés Manuel y la 

presidenta Claudia, acaba de sacar un informe la OCDE y la 

Unión Europea acerca de que dos millones de personas 

mexicanas salieron de la pobreza extrema, eso lo sabe la gente 

y lo vive la gente. Si tú le preguntas a cualquiera de los países que 

tienen aranceles, cualquiera quisiera tener los beneficios que 

tiene México porque es el único país al que se le respeta el T-MEC, 

es decir, México si tiene una posición preferencial con Estados 

unidos”, comentó Israel Zamora. 

 

 

 
 

 
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EeHq_-

1vlGtIlGjsCFNcJ1gBYG_dJsPJPPJJv1--jpb0bg?e=jnODuC 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EeHq_-1vlGtIlGjsCFNcJ1gBYG_dJsPJPPJJv1--jpb0bg?e=jnODuC
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EeHq_-1vlGtIlGjsCFNcJ1gBYG_dJsPJPPJJv1--jpb0bg?e=jnODuC
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En Cámara de Senadores, hay dos proyectos de reforma que envió Presidenta 

de la República en materia de Ley General de Población y, otra Ley General, 

en materia de desaparición forzada de personas, desaparición cometida por 

particulares y del Sistema Nacional de Búsqueda de Personas. 

Ambas iniciativas, las alista el Senado para actual periodo ordinario de 

sesiones que se clausura el 30 de este mes, Día del Niño, las cuales, incluyen 

acciones para la alerta, búsqueda y localizar personas, así como crear 

Plataforma Única de Identidad, con el objetivo de facilitar y ampliar 

investigaciones para el combate a este delito. 

Ruta para desahogar esas iniciativas de reforma, era su proceso legislativo 

en este mes, en ambas Cámaras del Congreso de la Unión. 

Al menos, ello era el calendario que pusieron en esos dos asuntos, los 

coordinadores parlamentarios del grupo mayor en el Congreso de la Unión, 

Ricardo Monreal Ávila y Adán Augusto López Hernández. 

 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

 

 

LEYES EN MATERIA DE DESAPARICIÓN FORZADA DE PERSONAS, HASTA ALCANZAR CONSENSO; 

SAN LÁZARO: “PROHÍBEN” HABLAR DE ASUNTO QUE ENLODA AL CUAU 

 



 

OPINIÓN 08/04/25 

-“Son las reformas a dos leyes para facilitar y ampliar las investigaciones 

relacionadas con casos de desaparición forzada por particulares, tanto de las 

Fiscalías, las comisiones de búsqueda, como la necesidad de fortalecer la 

identidad para poder avanzar en las investigaciones”, explicó la mandataria, 

en su tribuna matinal, del pasado jueves 27 de marzo. 

Exterminio de jóvenes adolescentes, hombres y mujeres, en el rancho 

Izaguirre de Teuchitlán, Jalisco, obligó al gobierno federal, presentar esas 

reformas, para que legislen en materia de desaparecidos y, que ese flagelo, 

¡nunca más!, eso esperamos, sea uno que termine con la vida de la juventud 

mexicana. 

En promedio, organizaciones no gubernamentales y legisladores de 

oposición, admiten que, en el país, hay entre 125 mil y 150 mil desaparecidos 

y más de 200 mil homicidios dolosos, que arrastra nuestra nación, como 

criminal herencia del gobierno que presidió el enemigo público número uno 

de la administración Donald Trump. 

El diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, señala 150 mil personas 

desaparecidas. 

La cifra que sea, es una vergüenza para el régimen que pacto el poder en el 

2018, con el PRI, de Enrique Peña Nieto, que más de 6 años, los estándares 

de esos homicidios, estén al alza, máxime, cuando desde el mismo poder, 

con la criminal, brutal política de “abrazos, no balazos”, fue señal para que 

el flagelo, llegue hasta los niveles que alcanza, cual dictaduras fascistas, en 

la que los gobernados que huyen del tirano, no alcanzan a salir del país rehén 

del tirano y están en calidad de desaparecidos. 

Todo ello, obligó a la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, presentar esa 

iniciativa, la cual, ya no se desahogará en el actual periodo ordinario de 

sesiones, porque la mandataria, ordenó amplio consenso para esas leyes que 

presentó en el Senado. 
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Consenso que busca la titular de Gobernación, señora Rosa Icela Rodríguez 

Velázquez, con organizaciones no gubernamentales y la sociedad civil. 

Contexto en el cual, el mismo diputado Ricardo Monreal Ávila, adelanta que 

el asunto, no se analizará ni discutirá en comisiones y votar y aprobar en el 

pleno, hasta que no finalicen las mesas de trabajo que se instalaron en 

Segob, para el tema de las personas mexicanas, desaparecidas. 

 

 

 

Cuando hizo el anuncio de esos proyectos, Presidenta de la República, resaltó 

que el gobierno tiene responsabilidad de atender problema de la 

desaparición; ofreció que informará del número de personas desaparecidas 

que hay, de acuerdo a los datos que se tienen. Mientras que la secretaría de 

Gobernación y la Comisión Nacional de Búsqueda, atenderá a los familiares 

y a colectivos. 

En eso está la dependencia y la sociedad civil, por lo tanto, del resultado en 

esos trabajos de diálogo y concertación, se espera que el régimen, modifique 

su propuesta original e incorpore observaciones que hicieron los colectivos 

ciudadanos. 
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Ofreció que se tiene que conocer la verdad sobre el caso Teuchitlán, Jalisco, 

con base en evidencias científicas, a través de investigación a fondo en 

Fiscalía General de la República, con el funcionario que no ata ni desata, 

Alejandro Gertz Manero. 

-“Lo podemos hacer hacia el final del periodo, pero yo estimo que, por la 

importancia del tema que le ha imprimido, la ha impreso la presidenta 

Claudia Sheinbaum, va a llevarse un tiempo mayor al que pensamos”. 

Cual vocero de Adán Augusto López Hernández, o del presidente del Senado, 

José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, el diputado Ricardo Monreal, 

añadió: 

-“Esta iniciativa, tenía calculado aprobarse mañana o pasado, en la Cámara 

de Senadores, enviarse a la Cámara de Diputados el mismo miércoles y, 

quizá, en 10 días, estar aprobada; ya no va ser así, porque la presidenta 

Claudia Sheinbaum, ofreció que sería hasta que la mesa del diálogo, agotara 

todos los temas”. 

Enterado está de este asunto en el Senado, el diputado de Zacatecas, que 

aseguró: 

-“Hoy (ayer), se inició apenas con un grupo, pero hay varios grupos y está 

encabezando la mesa la propia secretaria de Gobernación. Entonces, creo 

que va a tardar varias semanas”. 

Coincide con lo que señalamos líneas arriba: 

-“Y una vez concluido este diálogo, lo van a traducir en la iniciativa o en 

fortalecer la que ya se presentó o en hacer una nueva”. 

Ricardo Monreal, señala que hay voluntad política para atender el asunto, 

una vez que concluyan las mesas de diálogo en materia de desaparecidos, en 

la Segob. 
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-“Entonces, yo estimo que van a ser varias semanas, que nos va a rebasar el 

periodo de sesiones ordinario en el que nos encontramos y que tendremos 

que convocar a un periodo extraordinario cuando ya se concluyan los 

trabajos de estas mesas de diálogo que encabeza la secretaría de 

Gobernación”. 

Em el asunto del exterminio de adolescentes mexicanos en el virtual rancho 

nazi, el diputado Ricardo Monreal Ávila, dijo que hay un proceso de contactar 

a los funcionarios del gabinete de seguridad, para que brinden información 

del tema.  

De igual manera, están pendientes en su proceso legislativo en la 

representación popular de San Lázaro, las iniciativas en materia de seguridad 

pública. 

-“En el grupo parlamentario de Morena, todos queremos que sea un 

instrumento que sirva, que sea eficaz, que o viole derechos humanos y que 

sea un instrumento de coordinación efectiva con todos los cuerpos de 

seguridad y con los estados y municipios con los tres niveles de gobierno”, 

expresó el coordinador parlamentario del grupo mayor en San Lázaro, al 

justificar retraso de esos proyectos. 

Es decir, en materia de justicia, Ley de Amparo, reformas a Ley de la Guardia 

Nacional, al Código de Procedimientos Penales en materia de delincuencia 

organizada, de lavado de dinero, también se analizan y podrían quedar 

resueltas en un periodo extraordinario de sesiones o, en el mejor de los 

casos, para el primer periodo ordinario de sesiones del segundo año de 

ejercicio en LXVI Legislatura, que inicia el próximo 1 de septiembre. 

Reformas a Ley General de Población y en materia de desaparición forzada 

de personas, obligan al nuevo CURP, que contendrá la información 

biométrica de los ciudadanos en este país. 
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Es decir, se incorpora este documento, como mecanismo de identidad oficial 

con fotografía y huellas dactilares; de uso obligatorio en registros 

administrativos en los tres niveles de gobierno y con capacidad de consultas 

en tiempo real. 

Se crea la Plataforma única de Identidad a partir de la CURP de todas y todos 

los mexicanos, y personas extranjeras que estén domiciliadas; será la 

herramienta para la generación de alertas, búsquedas y localización. 

Establece obligaciones y sanciones a servidores públicos para la generación, 

actualización y compartición de información. 

Se crea la Base Nacional de Carpetas de Investigación de Personas 

Desaparecidas y no localizadas; se deberá abrir una carpeta de investigación 

de manera inmediata, ante cualquier denuncia de desaparición y no esperar 

72 horas. Esta base nacional, deberá integrarse dentro de 180 días 

posteriores a la entrada en vigor de las reformas. 

Una ventaja en esos proyectos, que no los aprobarán al vapor y, lo contrario, 

que las mesas de diálogo y los análisis que hacen en el grupo mayor en el 

Congreso, sean mera simulación y maniobras leguleyas -diría Ricardo 

Monreal Ávila, como legislados de oposición-, para retardar esos asuntos. 

Lo que sea, pero todo indica que será para el siguiente periodo ordinario de 

sesiones. 

Esperamos que, del horror del exterminio de nuestros jóvenes y 

adolescentes, el futuro de este país, en el rancho Izaguirre de Teuchitlán, 

Jalisco, del asunto de los homicidios dolosos, los desaparecidos, informen 

con veracidad al Congreso de la Unión, el gabinete de seguridad, que 

integran Presidenta de la República, para abajo. 

Secretaría de la Defensa Nacional, Marina, Gobernación, sus titulares, 

esperamos, pronto, envíen o acudan a San Lázaro, a explicar directamente 

qué se sabe de esos flagelos, que suceden en los primeros 6 meses del 

gobierno de Claudia Sheinbaum. 
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El general secretario de la Defensa y el almirante, secretario de Marina, 

deben romper tabúes y acudir a Cámara de Diputados y entreguen informa 

veraz y objetivo de ese asunto, o por lo menos, que su informe, lo entreguen 

a la titular de Segob, para que los turnen a la representación popular de San 

Lázaro. 

Festinan aniversario del desafuero del hombre malvado que tuvo el poder en 

este hermoso país, pero callan, agachan la cabeza, en asuntos como el 

exterminio de jóvenes, en e rancho Izaguirre; de los homicidios dolosos, 

virtual extermino de migrantes en una estación del INM, de 0ciudad Juárez, 

Chihuahua y el titular, Francisco Garduño Yáñez, como el Whisky inglés… 

¿Entonces?  

 

EN EL CHACALEO  

Con el siniestro y perverso estilo que caracteriza a los pupilos del fascista que 

tuvo el poder en este país, ¿A poco la campaña de Lenia Batres Guadarrama, 

para ministra en la Corte, la va a financiar el comercio ambulante en CDMX? 

¿A la candidata a repetir en la Corte, Yasmín Esquivel Mossa, le van entregar 

“aportaciones”, para su campaña, los amigos empresarios que tiene? ¿Y la 

candidata a repetir en el cargo, Loretta Ortiz Ahlf, va recibir recursos del 

SME? ¿Sí?... ¿Y todo el corporativismo que arrebataron al PRI, a quién va a 

apoyar o los van a obligar a que también hagan “aportaciones” al montaje 

judicial?... Presidente en mesa directiva de los diputados, Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna, sostuvo reunión con dirigentes de las cúpulas de la iniciativa 

privada: Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador 

Empresarial, CCE; Jorge Juraidini, director general del CCE y Alejandro 

Malagón, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales, 

Concamín… Durante el encuentro, el representante popular de Veracruz y los 

patrones, coincidieron en voluntad de construir un diálogo permanente y 

una agenda común en favor del desarrollo económico, la competitividad y el 

bienestar de la población… ¡Que así sea!... Ayer, en la sesión formal que  



 

OPINIÓN 08/04/25 

 

hubo en Junta de Coordinación Política, la vicecoordinadora parlamentaria 

del PAN, Noemí Berenice Luna Ayala, presentó proposición por el que se 

exhorta a comisión de Igualdad de Género, a realizar reunión de trabajo con 

el Fiscal de Morelos, Edgar Antonio Maldonado Ceballos y explique acciones 

a emprender para resarcir errores que se cometieron en la integración de la 

carpeta de investigación, contra Cuauhtémoc Blanco Bravo, cual presunta 

acusación de violación… Con la bilis en su paladar, brava, salió ayer de la 

reunión semanal en JCP, la coordinadora parlamentaria del MC, Ivonne 

Aracelly Ortega Pacheco, por el asunto que enlodó y manchó la carrera del 

que fue buen futbolista, hoy, diputado federal de Morena, Cuauhtémoc 

Blanco Bravo… La diputada yucateca, de manera virtual, acusó que en el 

órgano de gobierno que preside Ricardo Monreal Ávila, le prohibieron, que 

ya no haga político el asunto por el que atraviesa, el que fue un buen 

futbolista… “Hice el compromiso en la Jucopo, de no llevar más este tema de 

Nidia Fabiola, por qué traen este tema de que si no se cumplió con la ley. Ya 

no voy a volver a hacer ninguna mención”, en ese órgano de gobierno, 

declaró la combativa diputada federal… Obviamente, el político de Zacatecas 

y el presidente en mesa directiva, negaron que prohibieran se hable del 

asunto que atraviesa el Cuau… ¡Caramba!... Ricardo Monreal Ávila, definió 
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que, al igual que el Senado, en San Lázaro, tendrán tres sesiones esta semana 

y otras tres, en la Semana de Pascua… Semana Santa, nuestros 

representantes populares, descansan… Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Instagram: 

juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel…   
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Adán: Protección o búsqueda 
 

Aquí en el Congreso 
Por José Antonio Chávez 

Para nadie es secreto que uno de los problemas que se han convertido en 
el talón de Aquiles de la 4t, que empezó con López Obrador y hoy sigue con 
Claudia Sheinbaum, es la actividad de las madres buscadoras. 

Ayer la activista y fundadora de esas organizaciones, en Sonora, Ceci Flores 
acusó al mandamás de la bancada de senadores de Morena, Adán 
Augusto López de condicionar la protección a ella, a cambio que dejara de 
buscar más. 

Fue cuando Don Adán se desempeñaba como secretario de Gobernación, 

en el sexenio de su amigo y paisano, López Obrador. 

Hoy con esa revelación se entiende porque muchas de esas madres 
buscadoras han perdido la vida por la falta de protección, pues difícilmente 
renunciarán a seguir en esa labor para encontrar a sus seres queridos. 

Tal vez los morenistas, Don Adán y hasta el propio presidente del Senado, 

Gerardo Fernández Noroña, presentían que esa actividad de buscar a sus 
familiares desaparecidos, traería mala imagen al gobierno de López 
Obrador y la 4T. 
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Parece que no se equivocaron porque con el hallazgo que hicieron esas 
organizaciones de madres buscadoras, en Teuchitlán, Jalisco, de los 
crematorios o campos de exterminio en el rancho Izaguirre, quedó al 
descubierto la operación a todas luces de los cárteles del narcotráfico y del 

crimen organizado. 

Ese hallazgo salpicó a Movimiento Ciudadano con todo y su líder, Jorge 
Alvarez Máynez y su propietario Dante Delgado, amigo ancestral de López 
Obrador. Jalisco es una entidad, junto con Nuevo León que gobiernan, 
primero con Enrique Alfaro y hoy Pablo Lemus y Samuel García. 

A los morenos y la propia Presidenta Claudia Sheinbaum, no les gustó para 

nada que el Presidente Donald Trump los desnudara que son un narco-
gobierno. Que han fomentado la participación, en muchos de los estados 
mexicanos con esos cárteles del narcotráfico. 

En Palacio Nacional saben que hay una larga lista de Estados Unidos de 
políticos metidos hasta las manitas y la presión de Trump es que quiere que 

el gobierno de Sheinbaum se los entregue. 

Hay una presión del vecino país para que México apriete la lucha contra 
esos esos cárteles de criminales, Sheinbaum sabe que no hay otra salida 
porque la inteligencia norteamericana casi casi les está marcando los 
puntos de ubicación. Como presión, no hacerlo aplicaría aranceles. 

Bueno, vamos a ver que responde la Presidenta en sus mañaneras, sobre la 
acusación contra Adán Augusto, no vaya ser que tal vez lo minimice y salga 
con la tradicional frase que ellos, en Morena tienen otros datos. 

FIN DE SEMANA Y HACER CAMPAÑA 
Es normal que los fines de semana se vea a los legisladores haciendo 
campañas para fortalecer a sus compañeros candidatos. En Veracruz y 

Durango habrá elecciones el 1 de junio, en consecuencia, hay operatividad 
desde San Lázaro y del Senado. 

Anote que por ello la mayoría de legisladores de Morena y sus aliados de 
San Lázaro, salieron para acompañar a sus candidatos, desde luego a la 
cabeza con sus pares, el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio 

Gutiérrez y su coordinador de bancada, Ricardo Monreal. 

YUCATAN, CON HUACHO YA NO ES TAN SEGURO 
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La llegada del gobernador por morena, Joaquín “Huacho” Díaz Mena 
desató una ola delictiva que hoy sacó al estado de los primeros lugares del 
país como más seguros. 

Las quejas del empresariado, han escalado a denunciar en los últimos cinco 

meses con extorsiones (derecho de piso) y secuestros. 

A pesar que no ha cambiado ni transformado la dirección de Policía y 
Seguridad Pública, pareciera que con el nuevo gobierno brotaron nuevos 
grupos delictivos. 

En el 2022 con Mauricio Vila, del PAN, las cifras que registró el INEGI, es que 
el 22 por ciento de los habitantes consideraba inseguro vivir en Yucatán, 

principalmente en la capital Mérida, que fue históricamente la más segura 
del país, pero en diciembre del 2024 esa cifra creció al 31.5 por ciento. 

Desde luego que hay preocupación esta desbandada de inseguridad para 
la presidenta municipal de la blanca Mérida, la panista, Cecilia patrón 
Laviada, hermana de Patricio Patrón Laviada, un político que conservó en 

su administración, como el estado más seguro del país. 

 
https://indicepolitico.com/adan-proteccion-o-busqueda/  

https://indicepolitico.com/adan-proteccion-o-busqueda/
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La presidenta Claudia Sheinbaum México no descarta imponer aranceles recíprocos en acero y 

aluminio a Estados Unidos, pero buscará agotar todas las posibilidades de diálogo para lograr un 

acuerdo que no afecte el incremento de precios en ambos países. La presidenta Claudia Sheinbaum 

explicó por qué su administración no ha respondido de la misma forma en que son aplicadas las 

medidas de Trump a México y se quejó de que es un discurso de la oposición. “Nosotros estamos 

todavía en pláticas, esta semana se va Marcelo Ebrard (secretario de Economía) a Washington, a 

seguir con las pláticas, en la medida de lo posible queremos evitar poner aranceles recíprocos”. La 

mandataria federal adelantó que el sector automotriz tiene una característica especial. “Pero 

particularmente acero y aluminio el aumentar 25%, que digamos no lo descartamos, pero 

preferimos seguir el diálogo antes de alguna otra medida, representaría incrementos en el precio en 

México. Por supuesto que queremos proteger a la industria mexicana, a las empresas mexicanas, 

pero estamos viendo si llegamos a un acuerdo previo por la comunicación que tenemos antes de 

cualquier otra cosa”.  Dijo que sería muy fácil ponerle aranceles al acero y aluminio, sin destacar 
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que eso va a aumentar los precios en México o para el país que impone esa medida, además de que 

su gobierno está en comunicación permanente con las y los empresarios mexicanos. 

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ INTENSIFICA SU TRABAJO LEGISLATIVO, 

PREVIO A LA SEMANA SANTA 

Adán Augusto López, coordinador parlamentario de Morena en el Senado tendrá días intensos de 

trabajo pues esta semana pues los y las legisladoras deberán trabajar a marchas forzadas para 

desahogar los pendientes antes de la Semana Santa. Se espera que del 7 al 11 de abril se realicen 

tres sesiones en el pleno, aunque todo puede cambiar. Cabe recordar que las iniciativas de la 

presidenta Claudia Sheinbaum para reformar la Ley General de Población y la Ley General en 

Materia de Desaparición Forzada, ya las recibió esta Cámara, pero están en pausa para 

enriquecerlas pues su objetivo es fortalecer la búsqueda, localización e identificación de personas 

desaparecidas en el país. Estaremos atentos. 

PRESIDENTE DEL SENADO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA ASEGURA QUE EN 

GUERRA COMERCIAL NUNCA HAY GANADORES 

El presidente de la Mesa Directiva, Gerardo Fernández Noroña, y el encargado de negocios 

interino de la embajada de China en México, Zhu Jian, coincidieron en que, en una guerra 

comercial, como la que ocurre actualmente, “no hay ganadores”, por lo que se debe fortalecer el 

diálogo y los acuerdos entre las naciones para superar las diferencias. Durante la visita al Senado 

del diplomático de la República Popular de China, Fernández Noroña reconoció que México ve con 

preocupación las medidas arancelarias impuestas por el presidente de Estados Unidos, Donald 

Trump. Sin embargo, consideró que el gobierno norteamericano también valora el impacto de sus 

decisiones, ya que éstas tienen alcance mundial y repercuten en una gran cantidad de economías del 

orbe, lo que incluye a China. Noroña insistió en que México seguirá abierto a las economías de 

otras naciones para diversificar el comercio, pero siempre en beneficio de las personas. Zhu 

Jian, encargado de negocios interino de la embajada de China en México, consideró que además de 

que en las guerras comerciales no hay ganadores, tampoco hay buenas “salidas” frente al 

proteccionismo y el hegemonismo comercial. 

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR ALISTA INICIATIVA PARA CREAR 

FONDO DE INFRAESTRUCTURA PARA EL BIENESTAR 

Siempre activo y comprometido con su labor legislativa, el vicecoordinador de Morena en la 

Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar, ya prepara una iniciativa para crear el Fondo de 

Infraestructura para el Bienestar destinado a financiar obras en comunidades rurales y zonas 

urbanas marginadas, mediante esquemas de compartición de beneficios, donativos de terceros y 

nuevas formas de financiamiento solidario. “El objetivo es que la infraestructura no sea un 

privilegio, sino un derecho. Que cada peso público se traduzca en bienestar para las mayorías, 
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especialmente en las regiones históricamente olvidadas”, dijo. En este sentido, planteó la creación 

de una Comisión de Infraestructura para el Bienestar como órgano interinstitucional responsable de 

coordinar, autorizar y supervisar los proyectos, con base en criterios sociales, territoriales y 

ambientales. Ramírez Cuéllar explicó que se trata de una propuesta integral para transformar la 

política de infraestructura y orientarla a fortalecer el desarrollo económico, reducir las brechas 

territoriales y garantizar el acceso equitativo a servicios esenciales. Para ello, se prevén cuatro 

esquemas flexibles de inversión: directa, indirecta, mixta y mínima, los cuales permitirían la 

participación pública y privada bajo criterios de eficiencia, transparencia, rendición de cuentas y 

beneficio colectivo. El legislador sostuvo que la iniciativa está alineada con la estrategia presentada 

por la presidenta Claudia Sheinbaum el pasado 3 de abril para la implementación del Plan México a 

través de diversos ejes de trabajo destinados a incentivar la producción nacional, utilizando a la 

infraestructura como una herramienta para alcanzar la prosperidad compartida y la justicia social. 

Estaremos atentos al desarrollo de la propuesta. 

SENADOR DE MC, LUIS DONALDO COLOSIO ACTIVO HACIENDO TRABAJO DE 

TERRITORIO 

El senador Luis Donaldo Colosio Riojas tuvo un fin de semana muy activo pues dio inicio en 

Michoacán a una gira que tiene la intención de “tocar base” con las coordinaciones estatales de 

MC, para ayudar al movimiento a crecer a nivel local y “escribir una nueva historia”. Ahí aseguró 

que está descartado negociar con el crimen organizado como estrategia de seguridad, al contrario, 

se pronunció por invertir en salud, en empleo e incluso en el fortalecimiento de las policías, aunque 

también reconoció que éstas nunca van a ser suficientes porque “la guerra no hace la paz”; no 

obstante, fue enérgico en que en un nuevo proyecto no cabe el pacto con el crimen Sostuvo que, 

como sucede en todas las fuerzas políticas, en MC también “hay gente buena y hay gente mala”, a 

estos últimos se refirió, hablando sobre los costos que tiene para el partido un personaje con 

vínculos con el crimen organizado, como gente que “hace una que otra travesura”. Sin embargo, 

señaló que los emecistas buscan consolidar un “movimiento de buenos gobiernos”, que están 

“hartos de la simulación y de solapar a la gente que no vale madre”, por lo que aseguró que se van 

a dar cuenta de quiénes incurren en estos vínculos y les advirtió que serán expulsados. 

SENADORA DEL PAN, LAURA ESQUIVEL LLAMA A CREAR LEGISLACIÓN PARA 

EVITAR RECLUTAMIENTO DE MENORES 

Sabía usted que, aunque no hay cifras oficiales, se estima que aproximadamente 30 mil niñas, niños 

y adolescentes están enrolados actualmente con grupos de la delincuencia organizada, y otros 145 

mil a 200 mil están en riesgo de ser reclutados por el crimen organizado. Lo anterior se dio a 

conocer en el Foro Legislativo sobre la Violencia que Afecta a Niñas, Niños y Adolescentes en 

México, organizado por la senadora Laura Esquivel.  Mercedes Castañeda Gómez-Mont, 

cofundadora de Reinserta, explicó que los grupos criminales reclutan niñas, niños y adolescentes 

por su disponibilidad y maleabilidad, ya que acatan órdenes de manera adecuada, no exigen tanto 

como un adulto y transportan y usan con facilidad las armas y las municiones que se les brindan. la 

legisladora del PAN reveló que los menores son contactados por los delincuentes a través de las 
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redes sociales y los videojuegos, por lo que cada día crecen más las cifras de este tipo de casos. 

Esquivel Torres hizo un llamado a los y las legisladoras a olvidarse de los colores partidistas y de 

los intereses políticos individuales para construir una legislación que permita establecer las 

políticas públicas para erradicar este problema. Por su parte, la diputada Elizabeth Martínez 

Álvarez, presidenta de la Comisión de la Niñez y Adolescencia de la Cámara de Diputados, reveló 

que de acuerdo con la UNICEF en México seis de cada diez niñas, niños y adolescentes han 

experimentado algún tipo de violencia por un método de disciplina en sus hogares. “Además, una 

de cada dos adolescentes mujeres han sido víctimas de violencia emocional, física o sexual a lo 

largo de su vida, y el Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes ha 

documentado que en los últimos años más de 10 mil menores han sido reclutados por el crimen 

organizado en México”, indicó. 

SENADOR DEL PRI PABLO ANGULO BRICEÑO PROMUEVE ACTUALIZAR LA 

INTEGRACIÓN DEL COMITÉ TÉCNICO DEL FONATUR 

El senador Pablo Angulo Briceño, del Grupo Parlamentario del PRI, presentó una iniciativa para 

reformar la Ley General de Turismo con el objetivo de actualizar la integración del Comité Técnico 

del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (FONATUR). La propuesta busca armonizar la 

legislación con la estructura vigente de la Administración Pública Federal, asegurando que las 

dependencias involucradas en la toma de decisiones turísticas correspondan a la organización 

actual del Gobierno de México. En su iniciativa, el legislador priista destacó la importancia de 

mantener actualizada la normatividad en materia de turismo. "Es fundamental que las instituciones 

responsables del desarrollo turístico en nuestro país estén alineadas con la estructura vigente del 

gobierno para garantizar una planeación eficiente y coordinada", señaló. La iniciativa propone 

modificar el artículo 45 de la Ley General de Turismo para sustituir la denominación de ciertas 

dependencias que forman parte del Comité Técnico de FONATUR. "Nuestra legislación debe 

reflejar con precisión la organización actual del Ejecutivo Federal. No podemos permitir que 

normas desactualizadas obstaculicen el funcionamiento de organismos tan relevantes como 

FONATUR", afirmó Angulo Briceño. 

DIPUTADA DEL PAN, KENIA LÓPEZ PROPONE QUE MÉXICO ACEPTE 

INTERVENCIÓN DE CPI EN DESAPARICIONES 

La diputada del PAN, Kenia López Rabadán, anunció la presentación de una iniciativa que busca 

permitir que México acepte la competencia de la Corte Penal Internacional (CPI) para investigar y 

sancionar a los responsables de desapariciones forzadas. La legisladora blanquiazul expresó su 

preocupación por la alarmante situación de las desapariciones en México, afirmando que 

“desaparecen personas todos los días y el Estado no hace casi nada”. López Rabadán enfatizó la 

situación crítica que enfrentan las madres buscadoras, quienes, en su búsqueda incesante por sus 

seres queridos, “siguen escarbando con sus propias manos” para encontrar justicia. La propuesta 

legislativa tiene como objetivo reformar el artículo 21 de la Constitución, permitiendo así que 

crímenes de lesa humanidad como las desapariciones forzadas sean investigados y castigados a 

nivel internacional. Desde 2005, México es parte del Estatuto de Roma, sin embargo, la diputada 
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señaló que un obstáculo constitucional limita la capacidad del país para actuar: “el Senado debe 

autorizar cada caso, lo que impide que la Corte actúe con libertad”, explicó. En la exposición de 

motivos de su iniciativa, la panista destacó que la CPI representa un avance histórico en la lucha 

contra la impunidad, además de subrayar la importancia de su respaldo para garantizar un sistema 

de justicia global efectivo y equitativo. 

DIPUTADO RICARDO MONREAL RESALTA BENEFICIOS DEL PROGRAMA 

"COSECHANDO SOBERANÍA" 

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), de la Cámara de 

Diputados expresó su respaldo al nuevo programa de apoyo al campo anunciado por la presidenta 

Claudia Sheinbaum, el cual contempla créditos accesibles para pequeños y medianos productores 

agrícolas, con el objetivo de fortalecer la economía rural. Durante una intervención en redes 

sociales, Monreal, subrayó que el esquema de financiamiento ofrece una tasa de interés del 9% y 

comenzará con un fondo inicial de 58 mil millones de pesos, beneficiando en su primera etapa a 

alrededor de 3 mil productores del sector agropecuario, con posibilidades de ampliar su cobertura 

en el futuro. El programa, según explicó el legislador zacatecano, también incluye un seguro 

agrícola que protege a los campesinos contra plagas e inclemencias climáticas, lo cual busca 

brindar estabilidad y seguridad a quienes viven del campo. En su mensaje, Monreal recordó sus 

raíces campesinas en Plateros, Zacatecas, y calificó la medida como una acción concreta para 

fortalecer el mercado interno y reivindicar la justicia social en el sector rural mexicano. 

LUNES DE TERROR PARA LOS MERCADOS BURSÁTILES EN EL MUNDO POR 

ARANCELES DE TRUMP 

No cabe duda de que ayer lunes fue de terror para los mercados internacionales, y es que las bolsas 

en Asia se desplomaron, profundizando la caída de las acciones mundiales provocada por la guerra 

comercial del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, y la contundente respuesta de China 

a los altos aranceles. El índice de referencia japonés Nikkei 225 cerró con una bajada del 7,9%, 

mientras que el Topix, más amplio, cayó un 7,7%. Mientras que los mercados bursátiles en Europa 

también cayeron en las primeras operaciones del lunes, con el índice de referencia de la región, el 

STOXX 600, bajando un 5,5% y el FTSE 100 de Londres un 5,6%. En México las cosas no fueron 

diferentes pues la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con un descenso de 1.11% en su 

principal indicador, que alcanzó las 50,881.76 unidades. Mientras que las transacciones en los 

principales índices bursátiles de Estados Unidos fueron inestables: las acciones cayeron 

inicialmente más de un 4% antes de volverse positivas brevemente ante un rumor de que el 

presidente estadounidense estaba considerando una pausa en la introducción de impuestos a las 

importaciones, pero la Casa Blanca desmintió estas versiones, lo que ocasionó que el S&P 500, el 

Nasdaq y el Dow Jones reanudaron su trayectoria descendente, aunque las caídas no fueron tan 

pronunciadas. Los economistas han especulado que muchos países intentarían negociar acuerdos 

con Estados Unidos sobre los aranceles. Pero Trump insistió y el domingo por la noche les dijo a 

los periodistas que "a veces hay que tomar medicamentos para arreglar algo". 
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DONALD TRUMP AMENAZA A CHINA CON MÁS ARANCELES 

El presidente, Donald Trump, no entiende el daño que está haciendo su política proteccionista y 

ahora amenazó de nueva cuenta con aumentar aún más las tarifas aduaneras estadounidenses sobre 

los productos chinos en un 50 por ciento "adicional" a partir del 9 de abril si Pekín mantiene sus 

represalias arancelarias. "Además, se suspenderán todas las conversaciones con China sobre sus 

reuniones solicitadas", avisó. En cambio, aseguró que "las negociaciones con otros países que 

también han pedido reuniones comenzarán de inmediato". Sin duda al mandatario le gusta hacer, 

pero le enfada recibir el mismo trato, lo cierto es que sus medidas están poniendo en jaque a los 

mercados financieros del mundo, incluidos los de Estados Unidos. 

Y… RUSIA CRITICA POLÍTICA DE TRUMP 

 El ministro de Desarrollo Económico ruso, Maxím Reshétnikov, criticó las medidas arancelarias 

estadunidenses por ir contra las reglas de la Organización Mundial del Comercio (OMC) y abogó 

por el liberalismo económico."Somos testigos de intentos de crear nuevos sistemas de regulación 

comercial que contradicen las reglas de la OMC", declaró Reshétnikov en la conferencia para la 

inversión "AIM Global 2025" en Abu Dabi, citado por la agencia rusa Interfax. Según el 

funcionario ruso, cuyo país ha defendido recientemente medidas aislacionistas y de autarquía para 

la autosuficiencia económica, "el aumento de los aranceles para la importación, la propagación del 

'proteccionismo verde' y la 'carrera de subsidios' podrían provocar nuevas medidas proteccionistas 

en el mundo". "Estas medidas ya han agravado la situación en los sectores energético y alimentario, 

lo que ha afectado sobre todo a los consumidores más vulnerables del mundo", señaló. Recalcó que 

estas medidas impulsadas por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, han provocado una 

"crisis" en la red de comercio mundial y defendió el sistema globalizado anterior. 

  

X @JHECTORMUNOZ 
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Mesa de análisis / Héctor Saúl Téllez (Diputado – PAN) / 

Mario Miguel Carrillo (Diputado - Morena) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- “Recibimos el 1° de 

abril los Precriterios de Hacienda, que marcan la política 

económica que tendrá el país durante el año 2026. Reconoce 

este gobierno, por fin, que el crecimiento económico ha sido 

nulo, 0.8% el promedio en todo el sexenio de López Obrador, el 

más bajo, incluso, a la par de Miguel de la Madrid. Retrocedimos 

prácticamente más de 30 años en crecimiento del PIB. Ahora, nos 

dicen y les dijimos desde un principio, que era fantasioso entre 2 

y 3% de crecimiento en 2025; hoy reconocen que van a crecer 

entre 1.5 y 2.3”, comentó el diputado Héctor Saúl Téllez. 

 

“Hablando de los Precriterios, estamos, no en una recesión 

económica ante la puerta de una recesión, es una 

desaceleración propia de la incertidumbre que ha generado el 

propio Donald Trump con los amagos y las amenazas. Más bien, 

es una presión que quiere hacer (así lo interpreto yo) Trump, para 

presionar a la FED a que baje las tasas de interés y poder 

renegociar la deuda de Estados Unidos. Ahí es donde la doctora 

Claudia Sheinbaum, nuestra presidenta, ha tomado decisiones 

adecuadas y acertadas de no caer en las provocaciones y 

esperar con tranquilidad que es lo que va a pasar. Pero, sobre 

todo, impulsar, a través del Plan México y 18 puntos muy 

específicos, lo que tiene que ver con el consumo interno en 

nuestro país”, expuso el diputado Mario Miguel Carrillo. 

 

https://drive.google.com/file/d/13KbQ2f44plEOx-_DkC99-

oscXc0-HbTL/view?usp=sharing 

 

https://drive.google.com/file/d/13KbQ2f44plEOx-_DkC99-oscXc0-HbTL/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/13KbQ2f44plEOx-_DkC99-oscXc0-HbTL/view?usp=sharing
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Jornada laboral de siete horas diarias: en qué consiste la reforma propuesta por el PT - 

Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/04/08/jornada-laboral-de-siete-horas-diarias-en-que-consiste-la-reforma-propuesta-por-el-pt/
https://www.infobae.com/mexico/2025/04/08/jornada-laboral-de-siete-horas-diarias-en-que-consiste-la-reforma-propuesta-por-el-pt/
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A dos días de que todo México quedara conmocionado por la muerte de 

los fotorreporteros Berenice y Miguel Ángel, los integrantes de la bancada 

morenista en la Cámara de Diputados se pronunciaron. En su discurso, 

lamentaron lo sucedido y exigieron al alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio 

Tabe, investigar los hechos pues acusan que hubo negligencia y omisiones 

durante el festival Axe Ceremonia. 

Fue el propio exalcalde de la demarcación, Víctor Hugo Romo, quien 

destacó que, desde su perspectiva, se presentaron una serie de 

irregularidades desde el momento de la organización del evento, incluido el 

trabajo de Protección Civil, institución encargada de revisar si el lugar es 

seguro para sus asistentes. 

“Queremos recalcar la omisión flagrante de la alcaldía Miguel Hidalgo y de 

Mauricio Tabe y todos sus funcionarios, ya que una funcionaria que se 

encuentra inhabilitada desde hace un año firmó uno de los ingresos del 

evento. La ley para los espectáculos públicos es responsabilidad de las 

alcaldías, por tal motivo en este trágico suceso puede haber un ejercicio 

ilegal del servicio público, omisión impropia y responsabilidad solidaria”. 

puntualizó. 

Diputados morenistas van contra Mauricio Tabe; exigen investigar negligencia y omisiones en 

festival Axe Ceremonia - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/04/07/diputados-morenistas-van-contra-mauricio-tabe-exigen-investigar-negligencia-y-omisiones-en-festival-axe-ceremonia/
https://www.infobae.com/mexico/2025/04/07/diputados-morenistas-van-contra-mauricio-tabe-exigen-investigar-negligencia-y-omisiones-en-festival-axe-ceremonia/
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Mesa de Debate / Arturo Ávila (Diputado – Morena) 

 y Damián Zepeda (Exdirigente del PAN) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- “El Comité de 

Desapariciones Forzadas aplica el protocolo del Artículo 34, el 

protocolo no hace un prejuicio de que existan en México 

desapariciones forzadas por el Estado, implica un sistema de 

colaboración con el Estado mexicano. Hay corresponsabilidad 

de todas las autoridades, tenemos que entrarle a un tema como 

este, el efecto tiene que ver directamente con el crimen 

organizado”, expresó Arturo Ávila. 

 

“El problema es enorme, el problema de fondo es la violencia, la 

violencia está fuera de control en este país, el crimen organizado 

a avanzado, si ves las cifras de desapariciones la historia de ese 

registro afirma que la mayoría de desaparecidos fue en el 

pasado sexenio y en este, el crecimiento si es exponencial. 

Cuando escucho la narrativa que la cifra está mal, a mí me suena 

a un gobierno querer negar un problema”, aseguró Damián 

Zepeda. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EafPMk0YWaBImr8VmaUbF6cBZD

Wh7ssWHs0LngrJWSiTOA?e=NKYJxJ 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EafPMk0YWaBImr8VmaUbF6cBZDWh7ssWHs0LngrJWSiTOA?e=NKYJxJ
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EafPMk0YWaBImr8VmaUbF6cBZDWh7ssWHs0LngrJWSiTOA?e=NKYJxJ
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La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) declaró inconstitucional la norma que solo 
permitía que las películas infantiles estuvieran subtituladas, por lo que todas las cintas deben 

tener subtítulos, aunque estén dobladas al español. 

El Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (La Corte), como resultado de la 

solicitud formulada por su Primera Sala, emitió una declaratoria general de inconstitucionalidad 

respecto del artículo 8 de la Ley Federal de Cinematograf ía.  

La SCJN busca evitar desigualdades 

A través de las declaratorias generales de inconstitucionalidad se expulsan del sistema jurídico las 
normas generales no tributarias contrarias a los derechos humanos previstos en la Constitución 
Federal y los tratados internacionales. Esto, con el f in de mantener su congruencia, evitar 

desigualdades y garantizar una administración de justicia pronta y expedita.  

La Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, al resolver el amparo en revisión 
652/2022, determinó que la porción normativa que establecía la prohibición de exhibir películas 

dobladas al español que no sean las clasif icadas para el público infantil y los documentales 
educativos, era inconstitucional, al vulnerar el derecho a la libertad de comercio, por ser una 
medida innecesaria y desproporcionada para lograr el respeto irrestricto a la concepción y 

realización de las obras cinematográf icas. 

Dicho recurso de amparo se resolvió por unanimidad de votos, motivo por el cual, constituyó un 

precedente obligatorio 

En ese sentido, cuando un órgano del Poder Judicial de la Federación determina la 
inconstitucionalidad de una norma general, se procede a notif icar a la autoridad emisora, para que 

en el plazo de 90 días supere el problema de inconstitucionalidad.  

Aplicará a la industria cinematográfica 

El plazo aludido transcurrió sin que el problema de inconstitucionalidad fuera superado, motivo por 

el cual el Pleno determinó que la porción normativa citada debía invalidarse con efectos generales.  

https://www.scjn.gob.mx/
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La Corte estableció que la redacción resultante de la eliminación de las porciones normativas “Las 
clasif icadas para público infantil” y “los documentales educativos” del artículo 8 de la Ley Federal 

de Cinematograf ía, permite que todas las películas puedan ser exhibidas al público con doblaje al 
español, con independencia de su clasif icación, con lo cual ya no se incurre en la violación a la 

libertad de comercio. 

La Corte estableció que la declaratoria general de inconstitucionalidad  surtirá sus efectos 
generales a partir de la notif icación al Congreso de la Unión de los puntos resolutivos y no tendrá 

efectos retroactivos. 

En otro asunto, El Pleno de la Suprema Corte invalidó el Decreto por el que se expide la Ley 
número 832 para la Atención, Inclusión y Protección a Personas con la Condición de Espectro 
Autista del Estado de Guerrero, publicada el nueve de agosto de dos mil  veinticuatro en el 

Periódico Of icial de esa 
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Elección judicial, “mimodrama del oficialismo”  

para imponer jueces a modo: Noemí Luna 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA).- La vicecoordinadora de 

los diputados federales del PAN, Noemí Luna, definió la elección 

judicial como un mimodrama del oficialismo para imponer 

personajes turbios y a modo como jueces, magistrados y ministros. 

Sostuvo que dichos juzgadores se dedicarán a legitimar la 

opacidad del régimen y las acciones del gobierno en perjuicio 

de la población. 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/17ibI3NhEX7gwgXJQhoXNb9vc8r6yLjq7/vie

w 

https://drive.google.com/file/d/17ibI3NhEX7gwgXJQhoXNb9vc8r6yLjq7/view
https://drive.google.com/file/d/17ibI3NhEX7gwgXJQhoXNb9vc8r6yLjq7/view
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 La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) resolvió 

como improcedente la presunta calumnia por las acusaciones que han cruzado Movimiento 

Ciudadano (MC) y el PRI, tras la votación del desafuero del diputado Cuauhtémoc Blanco. 

En un primer asunto, la Comisión conoció la denuncia en contra del MC, por la presunta difusión 
de contenido que, a decir del quejoso, podría constituir calumnia contra dicho instituto político, 

debido a que se le señaló al PRI por validar el fuero del diputado Cuauhtémoc Blanco, acusado de 

presunta agresión sexual. 

El colegiado determinó por unanimidad de votos que es improcedente ordenar el retiro de la 

presunta propaganda calumniosa en la red social X, toda vez que se considera se trata de la 
opinión crítica de lo que, a juicio del denunciado, corresponde al desemp eño del PRI por medio de 
su grupo parlamentario en la Cámara de Diputados, en un asunto de interés general, por lo que, 

desde una óptica preliminar y bajo la apariencia del buen derecho, no se advierte la imputación 

directa y unívoca de un delito o hecho falso contra dicho partido.  

Los siguientes asuntos fueron las quejas presentadas por el partido Movimiento Ciudadano 

y Jorge Álvarez Máynez en contra del PRI, por la presunta difusión de propaganda que, a decir 
de los quejosos, podría constituir calumnia en menoscabo del derecho a la información de la 
ciudadanía, los derechos del instituto político denunciante y de su dirigente nacional, quien quedó 

señalado por tener acusaciones de presunto acoso sexual.  

INE determinó improcedente dictar las medidas cautelares solicitadas en ambas quejas 

Al respecto, la Comisión del INE determinó, por mayoría de votos, improcedente dictar las 

medidas cautelares solicitadas en ambas quejas, porque no se advierte la imputación directa y 
unívoca de un delito o hecho falso contra los denunciantes, por una parte, ya que las f rases 
constituyen la perspectiva sobre la supuesta forma de votación de integrantes de dos partidos 

políticos en la Cámara de Diputados y, por otra, bajo la apariencia del buen derecho, se consideró 
que constituye la opinión respecto de un asunto de interés general, que fue materia de 

conocimiento en medios de comunicación. 

https://ine.mx/
https://web.diputados.gob.mx/
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Para estos tres primeros casos, también se determinó que es improcedente el dictado de medidas 
cautelares en su vertiente de tutela preventiva, ya que preliminarmente, los hechos denunciados 

no actualizan una evidente ilegalidad, aunado a que se trata de hechos futuros de realización 

incierta. 
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 Entre los múltiples bienes que pref irió omitir el diputado federal y exgobernador 

de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, en su declaración patrimonial como legislador de Morena se 

encuentra información sobre su participación como accionista de tres empresas que no incluyó.  

Se trata de Ecoproly, Centro de Formación Cuauhtémoc Blanco y Blanco Sports, dichos 
negocios con distintos giros, pues varían entre la venta de productos de limpieza hasta cantinas, 

según los documentos del Registro Público de la Propiedad y Comercio, que tiene en su 

poder 24 HORAS.  

Las empresas citadas fueron fundadas desde antes del 2010, sin embargo, fueron omitidas de la 

versión pública de la declaración patrimonial del exgobernador de Morelos.  

https://x.com/cuauhtemocb10
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El Centro de Formación Cuauhtémoc Blanco fue creado en el 2007, siendo el accionista 

mayoritario el actual legislador de Morena. 

Cabe destacar que, Alan Calleja también tiene acciones dentro de dicho negocio, cuyo giro 

comercial es impartir clases de fútbol de manera lucrativa en todo el país.   

Empresas 

Por otra parte, la empresa Blanco Sports se constituyó en 2003, en Pachuca, contando con solo 
dos dueños: El diputado de Morena, Cuauhtémoc Blanco, y José Ceja Vega, no obstante en el 

documento se señala como administrador a Edgar Riou Pérez, quien es primo del exjugador.  

El giro del negocio mencionado se ostenta en la operación de “establecimientos mediante los 
cuales se expidan a terceros alimentos bebidas de cualquier clase vinos y licores, incluyéndose 

pero no limitándose tales establecimientos a restaurantes, cantinas, bares y cabarets”.   

Finalmente, la tercera empresa se creó en 2010 bajo el nombre de Ecoproly, que tiene como 
principal objetivo la venta de artículos de limpieza para el hogar e industrias, pero también se 

inscribió para gestionar préstamos y créditos.  

Para 2017, según los documentos, nombraron a Efrén Hernández Mondragón, exfutbolista 

profesional, como representante de la empresa, de la que no existen mayores detalles ni registros.  

Procesos públicos 

Lo que sí constatan los documentos es que designaron al exfutbolista Hernández Mondragón 
como director de Procesos para Adjudicación de Contratos, por lo que durante el Gobierno de 
Cuauhtémoc Blanco estuvo a cargo de las licitaciones y adjudicaciones. Además, este personaje 

también optó por no hacer públicas sus declaraciones patrimoniales.  

Respecto al círculo cercano de Blanco Bravo, durante su mandato en el Gobierno de Morelos 
nombró a su primo Edgar Riou Pérez como su secretario particular, quien fungió como el 

administrador de una de sus empresas.  

Riou no aceptó hacer públicos sus bienes, únicamente transparentó que tenía estudios de 

bachillerato y su experiencia como subgerente del hotel Calinda, en Pachuca.  

Con esos antecedentes, el exfuncionario de Morelos fundó tres empresas: en 2005 creó Sports 
Fórum, que es una operadora de restaurantes, bares, cantinas y cabarets. En esa empresa, 



 

LEGISLATIVO 08/04/2025  

 

aparece como accionista Alejandro Iván Boyzo Hurtado, quien es el actual funcionario de la 

Secretaría de Educación Pública, en la Dirección de Administración de Personal.   

Tras dejar su cargo en el Gobierno de Morelos, en febrero pasado, el primo de Cuauhtémoc 
Blanco fundó la empresa Distribución y Servicios Grupo 3R, cuyo principal giro es la 

organización y logística de eventos.  

A su vez, en 2020, cuando fungía como secretario particular de Cuauhtémoc Blanco, su familiar 

fundó la empresa Box, Jiu Jitsu and MMA, cuyo giro son las clases de artes marciales mixtas.  
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En Cámara de Senadores, hay dos proyectos de reforma que envió Presidenta 

de la República en materia de Ley General de Población y, otra Ley General, 

en materia de desaparición forzada de personas, desaparición cometida por 

particulares y del Sistema Nacional de Búsqueda de Personas. 

Ambas iniciativas, las alista el Senado para actual periodo ordinario de 

sesiones que se clausura el 30 de este mes, Día del Niño, las cuales, incluyen 

acciones para la alerta, búsqueda y localizar personas, así como crear 

Plataforma Única de Identidad, con el objetivo de facilitar y ampliar 

investigaciones para el combate a este delito. 

Ruta para desahogar esas iniciativas de reforma, era su proceso legislativo 

en este mes, en ambas Cámaras del Congreso de la Unión. 

Al menos, ello era el calendario que pusieron en esos dos asuntos, los 

coordinadores parlamentarios del grupo mayor en el Congreso de la Unión, 

Ricardo Monreal Ávila y Adán Augusto López Hernández. 

 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

 

 

LEYES EN MATERIA DE DESAPARICIÓN FORZADA DE PERSONAS, HASTA ALCANZAR CONSENSO; 

SAN LÁZARO: “PROHÍBEN” HABLAR DE ASUNTO QUE ENLODA AL CUAU 
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-“Son las reformas a dos leyes para facilitar y ampliar las investigaciones 

relacionadas con casos de desaparición forzada por particulares, tanto de las 

Fiscalías, las comisiones de búsqueda, como la necesidad de fortalecer la 

identidad para poder avanzar en las investigaciones”, explicó la mandataria, 

en su tribuna matinal, del pasado jueves 27 de marzo. 

Exterminio de jóvenes adolescentes, hombres y mujeres, en el rancho 

Izaguirre de Teuchitlán, Jalisco, obligó al gobierno federal, presentar esas 

reformas, para que legislen en materia de desaparecidos y, que ese flagelo, 

¡nunca más!, eso esperamos, sea uno que termine con la vida de la juventud 

mexicana. 

En promedio, organizaciones no gubernamentales y legisladores de 

oposición, admiten que, en el país, hay entre 125 mil y 150 mil desaparecidos 

y más de 200 mil homicidios dolosos, que arrastra nuestra nación, como 

criminal herencia del gobierno que presidió el enemigo público número uno 

de la administración Donald Trump. 

El diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, señala 150 mil personas 

desaparecidas. 

La cifra que sea, es una vergüenza para el régimen que pacto el poder en el 

2018, con el PRI, de Enrique Peña Nieto, que más de 6 años, los estándares 

de esos homicidios, estén al alza, máxime, cuando desde el mismo poder, 

con la criminal, brutal política de “abrazos, no balazos”, fue señal para que 

el flagelo, llegue hasta los niveles que alcanza, cual dictaduras fascistas, en 

la que los gobernados que huyen del tirano, no alcanzan a salir del país rehén 

del tirano y están en calidad de desaparecidos. 

Todo ello, obligó a la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, presentar esa 

iniciativa, la cual, ya no se desahogará en el actual periodo ordinario de 

sesiones, porque la mandataria, ordenó amplio consenso para esas leyes que 

presentó en el Senado. 
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Consenso que busca la titular de Gobernación, señora Rosa Icela Rodríguez 

Velázquez, con organizaciones no gubernamentales y la sociedad civil. 

Contexto en el cual, el mismo diputado Ricardo Monreal Ávila, adelanta que 

el asunto, no se analizará ni discutirá en comisiones y votar y aprobar en el 

pleno, hasta que no finalicen las mesas de trabajo que se instalaron en 

Segob, para el tema de las personas mexicanas, desaparecidas. 

 

 

 

Cuando hizo el anuncio de esos proyectos, Presidenta de la República, resaltó 

que el gobierno tiene responsabilidad de atender problema de la 

desaparición; ofreció que informará del número de personas desaparecidas 

que hay, de acuerdo a los datos que se tienen. Mientras que la secretaría de 

Gobernación y la Comisión Nacional de Búsqueda, atenderá a los familiares 

y a colectivos. 

En eso está la dependencia y la sociedad civil, por lo tanto, del resultado en 

esos trabajos de diálogo y concertación, se espera que el régimen, modifique 

su propuesta original e incorpore observaciones que hicieron los colectivos 

ciudadanos. 
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Ofreció que se tiene que conocer la verdad sobre el caso Teuchitlán, Jalisco, 

con base en evidencias científicas, a través de investigación a fondo en 

Fiscalía General de la República, con el funcionario que no ata ni desata, 

Alejandro Gertz Manero. 

-“Lo podemos hacer hacia el final del periodo, pero yo estimo que, por la 

importancia del tema que le ha imprimido, la ha impreso la presidenta 

Claudia Sheinbaum, va a llevarse un tiempo mayor al que pensamos”. 

Cual vocero de Adán Augusto López Hernández, o del presidente del Senado, 

José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, el diputado Ricardo Monreal, 

añadió: 

-“Esta iniciativa, tenía calculado aprobarse mañana o pasado, en la Cámara 

de Senadores, enviarse a la Cámara de Diputados el mismo miércoles y, 

quizá, en 10 días, estar aprobada; ya no va ser así, porque la presidenta 

Claudia Sheinbaum, ofreció que sería hasta que la mesa del diálogo, agotara 

todos los temas”. 

Enterado está de este asunto en el Senado, el diputado de Zacatecas, que 

aseguró: 

-“Hoy (ayer), se inició apenas con un grupo, pero hay varios grupos y está 

encabezando la mesa la propia secretaria de Gobernación. Entonces, creo 

que va a tardar varias semanas”. 

Coincide con lo que señalamos líneas arriba: 

-“Y una vez concluido este diálogo, lo van a traducir en la iniciativa o en 

fortalecer la que ya se presentó o en hacer una nueva”. 

Ricardo Monreal, señala que hay voluntad política para atender el asunto, 

una vez que concluyan las mesas de diálogo en materia de desaparecidos, en 

la Segob. 
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-“Entonces, yo estimo que van a ser varias semanas, que nos va a rebasar el 

periodo de sesiones ordinario en el que nos encontramos y que tendremos 

que convocar a un periodo extraordinario cuando ya se concluyan los 

trabajos de estas mesas de diálogo que encabeza la secretaría de 

Gobernación”. 

Em el asunto del exterminio de adolescentes mexicanos en el virtual rancho 

nazi, el diputado Ricardo Monreal Ávila, dijo que hay un proceso de contactar 

a los funcionarios del gabinete de seguridad, para que brinden información 

del tema.  

De igual manera, están pendientes en su proceso legislativo en la 

representación popular de San Lázaro, las iniciativas en materia de seguridad 

pública. 

-“En el grupo parlamentario de Morena, todos queremos que sea un 

instrumento que sirva, que sea eficaz, que o viole derechos humanos y que 

sea un instrumento de coordinación efectiva con todos los cuerpos de 

seguridad y con los estados y municipios con los tres niveles de gobierno”, 

expresó el coordinador parlamentario del grupo mayor en San Lázaro, al 

justificar retraso de esos proyectos. 

Es decir, en materia de justicia, Ley de Amparo, reformas a Ley de la Guardia 

Nacional, al Código de Procedimientos Penales en materia de delincuencia 

organizada, de lavado de dinero, también se analizan y podrían quedar 

resueltas en un periodo extraordinario de sesiones o, en el mejor de los 

casos, para el primer periodo ordinario de sesiones del segundo año de 

ejercicio en LXVI Legislatura, que inicia el próximo 1 de septiembre. 

Reformas a Ley General de Población y en materia de desaparición forzada 

de personas, obligan al nuevo CURP, que contendrá la información 

biométrica de los ciudadanos en este país. 
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Es decir, se incorpora este documento, como mecanismo de identidad oficial 

con fotografía y huellas dactilares; de uso obligatorio en registros 

administrativos en los tres niveles de gobierno y con capacidad de consultas 

en tiempo real. 

Se crea la Plataforma única de Identidad a partir de la CURP de todas y todos 

los mexicanos, y personas extranjeras que estén domiciliadas; será la 

herramienta para la generación de alertas, búsquedas y localización. 

Establece obligaciones y sanciones a servidores públicos para la generación, 

actualización y compartición de información. 

Se crea la Base Nacional de Carpetas de Investigación de Personas 

Desaparecidas y no localizadas; se deberá abrir una carpeta de investigación 

de manera inmediata, ante cualquier denuncia de desaparición y no esperar 

72 horas. Esta base nacional, deberá integrarse dentro de 180 días 

posteriores a la entrada en vigor de las reformas. 

Una ventaja en esos proyectos, que no los aprobarán al vapor y, lo contrario, 

que las mesas de diálogo y los análisis que hacen en el grupo mayor en el 

Congreso, sean mera simulación y maniobras leguleyas -diría Ricardo 

Monreal Ávila, como legislados de oposición-, para retardar esos asuntos. 

Lo que sea, pero todo indica que será para el siguiente periodo ordinario de 

sesiones. 

Esperamos que, del horror del exterminio de nuestros jóvenes y 

adolescentes, el futuro de este país, en el rancho Izaguirre de Teuchitlán, 

Jalisco, del asunto de los homicidios dolosos, los desaparecidos, informen 

con veracidad al Congreso de la Unión, el gabinete de seguridad, que 

integran Presidenta de la República, para abajo. 

Secretaría de la Defensa Nacional, Marina, Gobernación, sus titulares, 

esperamos, pronto, envíen o acudan a San Lázaro, a explicar directamente 

qué se sabe de esos flagelos, que suceden en los primeros 6 meses del 

gobierno de Claudia Sheinbaum. 
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El general secretario de la Defensa y el almirante, secretario de Marina, 

deben romper tabúes y acudir a Cámara de Diputados y entreguen informa 

veraz y objetivo de ese asunto, o por lo menos, que su informe, lo entreguen 

a la titular de Segob, para que los turnen a la representación popular de San 

Lázaro. 

Festinan aniversario del desafuero del hombre malvado que tuvo el poder en 

este hermoso país, pero callan, agachan la cabeza, en asuntos como el 

exterminio de jóvenes, en e rancho Izaguirre; de los homicidios dolosos, 

virtual extermino de migrantes en una estación del INM, de 0ciudad Juárez, 

Chihuahua y el titular, Francisco Garduño Yáñez, como el Whisky inglés… 

¿Entonces?  

 

EN EL CHACALEO  

Con el siniestro y perverso estilo que caracteriza a los pupilos del fascista que 

tuvo el poder en este país, ¿A poco la campaña de Lenia Batres Guadarrama, 

para ministra en la Corte, la va a financiar el comercio ambulante en CDMX? 

¿A la candidata a repetir en la Corte, Yasmín Esquivel Mossa, le van entregar 

“aportaciones”, para su campaña, los amigos empresarios que tiene? ¿Y la 

candidata a repetir en el cargo, Loretta Ortiz Ahlf, va recibir recursos del 

SME? ¿Sí?... ¿Y todo el corporativismo que arrebataron al PRI, a quién va a 

apoyar o los van a obligar a que también hagan “aportaciones” al montaje 

judicial?... Presidente en mesa directiva de los diputados, Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna, sostuvo reunión con dirigentes de las cúpulas de la iniciativa 

privada: Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador 

Empresarial, CCE; Jorge Juraidini, director general del CCE y Alejandro 

Malagón, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales, 

Concamín… Durante el encuentro, el representante popular de Veracruz y los 

patrones, coincidieron en voluntad de construir un diálogo permanente y 

una agenda común en favor del desarrollo económico, la competitividad y el 

bienestar de la población… ¡Que así sea!... Ayer, en la sesión formal que  
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hubo en Junta de Coordinación Política, la vicecoordinadora parlamentaria 

del PAN, Noemí Berenice Luna Ayala, presentó proposición por el que se 

exhorta a comisión de Igualdad de Género, a realizar reunión de trabajo con 

el Fiscal de Morelos, Edgar Antonio Maldonado Ceballos y explique acciones 

a emprender para resarcir errores que se cometieron en la integración de la 

carpeta de investigación, contra Cuauhtémoc Blanco Bravo, cual presunta 

acusación de violación… Con la bilis en su paladar, brava, salió ayer de la 

reunión semanal en JCP, la coordinadora parlamentaria del MC, Ivonne 

Aracelly Ortega Pacheco, por el asunto que enlodó y manchó la carrera del 

que fue buen futbolista, hoy, diputado federal de Morena, Cuauhtémoc 

Blanco Bravo… La diputada yucateca, de manera virtual, acusó que en el 

órgano de gobierno que preside Ricardo Monreal Ávila, le prohibieron, que 

ya no haga político el asunto por el que atraviesa, el que fue un buen 

futbolista… “Hice el compromiso en la Jucopo, de no llevar más este tema de 

Nidia Fabiola, por qué traen este tema de que si no se cumplió con la ley. Ya 

no voy a volver a hacer ninguna mención”, en ese órgano de gobierno, 

declaró la combativa diputada federal… Obviamente, el político de Zacatecas 

y el presidente en mesa directiva, negaron que prohibieran se hable del 

asunto que atraviesa el Cuau… ¡Caramba!... Ricardo Monreal Ávila, definió 
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que, al igual que el Senado, en San Lázaro, tendrán tres sesiones esta semana 

y otras tres, en la Semana de Pascua… Semana Santa, nuestros 

representantes populares, descansan… Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Instagram: 

juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel…   
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Adán: Protección o búsqueda 
 

Aquí en el Congreso 
Por José Antonio Chávez 

Para nadie es secreto que uno de los problemas que se han convertido en 
el talón de Aquiles de la 4t, que empezó con López Obrador y hoy sigue con 
Claudia Sheinbaum, es la actividad de las madres buscadoras. 

Ayer la activista y fundadora de esas organizaciones, en Sonora, Ceci Flores 
acusó al mandamás de la bancada de senadores de Morena, Adán 
Augusto López de condicionar la protección a ella, a cambio que dejara de 
buscar más. 

Fue cuando Don Adán se desempeñaba como secretario de Gobernación, 

en el sexenio de su amigo y paisano, López Obrador. 

Hoy con esa revelación se entiende porque muchas de esas madres 
buscadoras han perdido la vida por la falta de protección, pues difícilmente 
renunciarán a seguir en esa labor para encontrar a sus seres queridos. 

Tal vez los morenistas, Don Adán y hasta el propio presidente del Senado, 

Gerardo Fernández Noroña, presentían que esa actividad de buscar a sus 
familiares desaparecidos, traería mala imagen al gobierno de López 
Obrador y la 4T. 
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Parece que no se equivocaron porque con el hallazgo que hicieron esas 
organizaciones de madres buscadoras, en Teuchitlán, Jalisco, de los 
crematorios o campos de exterminio en el rancho Izaguirre, quedó al 
descubierto la operación a todas luces de los cárteles del narcotráfico y del 

crimen organizado. 

Ese hallazgo salpicó a Movimiento Ciudadano con todo y su líder, Jorge 
Alvarez Máynez y su propietario Dante Delgado, amigo ancestral de López 
Obrador. Jalisco es una entidad, junto con Nuevo León que gobiernan, 
primero con Enrique Alfaro y hoy Pablo Lemus y Samuel García. 

A los morenos y la propia Presidenta Claudia Sheinbaum, no les gustó para 

nada que el Presidente Donald Trump los desnudara que son un narco-
gobierno. Que han fomentado la participación, en muchos de los estados 
mexicanos con esos cárteles del narcotráfico. 

En Palacio Nacional saben que hay una larga lista de Estados Unidos de 
políticos metidos hasta las manitas y la presión de Trump es que quiere que 

el gobierno de Sheinbaum se los entregue. 

Hay una presión del vecino país para que México apriete la lucha contra 
esos esos cárteles de criminales, Sheinbaum sabe que no hay otra salida 
porque la inteligencia norteamericana casi casi les está marcando los 
puntos de ubicación. Como presión, no hacerlo aplicaría aranceles. 

Bueno, vamos a ver que responde la Presidenta en sus mañaneras, sobre la 
acusación contra Adán Augusto, no vaya ser que tal vez lo minimice y salga 
con la tradicional frase que ellos, en Morena tienen otros datos. 

FIN DE SEMANA Y HACER CAMPAÑA 
Es normal que los fines de semana se vea a los legisladores haciendo 
campañas para fortalecer a sus compañeros candidatos. En Veracruz y 

Durango habrá elecciones el 1 de junio, en consecuencia, hay operatividad 
desde San Lázaro y del Senado. 

Anote que por ello la mayoría de legisladores de Morena y sus aliados de 
San Lázaro, salieron para acompañar a sus candidatos, desde luego a la 
cabeza con sus pares, el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio 

Gutiérrez y su coordinador de bancada, Ricardo Monreal. 

YUCATAN, CON HUACHO YA NO ES TAN SEGURO 
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La llegada del gobernador por morena, Joaquín “Huacho” Díaz Mena 
desató una ola delictiva que hoy sacó al estado de los primeros lugares del 
país como más seguros. 

Las quejas del empresariado, han escalado a denunciar en los últimos cinco 

meses con extorsiones (derecho de piso) y secuestros. 

A pesar que no ha cambiado ni transformado la dirección de Policía y 
Seguridad Pública, pareciera que con el nuevo gobierno brotaron nuevos 
grupos delictivos. 

En el 2022 con Mauricio Vila, del PAN, las cifras que registró el INEGI, es que 
el 22 por ciento de los habitantes consideraba inseguro vivir en Yucatán, 

principalmente en la capital Mérida, que fue históricamente la más segura 
del país, pero en diciembre del 2024 esa cifra creció al 31.5 por ciento. 

Desde luego que hay preocupación esta desbandada de inseguridad para 
la presidenta municipal de la blanca Mérida, la panista, Cecilia patrón 
Laviada, hermana de Patricio Patrón Laviada, un político que conservó en 

su administración, como el estado más seguro del país. 

 
https://indicepolitico.com/adan-proteccion-o-busqueda/  

https://indicepolitico.com/adan-proteccion-o-busqueda/
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La presidenta Claudia Sheinbaum México no descarta imponer aranceles recíprocos en acero y 

aluminio a Estados Unidos, pero buscará agotar todas las posibilidades de diálogo para lograr un 

acuerdo que no afecte el incremento de precios en ambos países. La presidenta Claudia Sheinbaum 

explicó por qué su administración no ha respondido de la misma forma en que son aplicadas las 

medidas de Trump a México y se quejó de que es un discurso de la oposición. “Nosotros estamos 

todavía en pláticas, esta semana se va Marcelo Ebrard (secretario de Economía) a Washington, a 

seguir con las pláticas, en la medida de lo posible queremos evitar poner aranceles recíprocos”. La 

mandataria federal adelantó que el sector automotriz tiene una característica especial. “Pero 

particularmente acero y aluminio el aumentar 25%, que digamos no lo descartamos, pero 

preferimos seguir el diálogo antes de alguna otra medida, representaría incrementos en el precio en 

México. Por supuesto que queremos proteger a la industria mexicana, a las empresas mexicanas, 

pero estamos viendo si llegamos a un acuerdo previo por la comunicación que tenemos antes de 

cualquier otra cosa”.  Dijo que sería muy fácil ponerle aranceles al acero y aluminio, sin destacar 
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que eso va a aumentar los precios en México o para el país que impone esa medida, además de que 

su gobierno está en comunicación permanente con las y los empresarios mexicanos. 

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ INTENSIFICA SU TRABAJO LEGISLATIVO, 

PREVIO A LA SEMANA SANTA 

Adán Augusto López, coordinador parlamentario de Morena en el Senado tendrá días intensos de 

trabajo pues esta semana pues los y las legisladoras deberán trabajar a marchas forzadas para 

desahogar los pendientes antes de la Semana Santa. Se espera que del 7 al 11 de abril se realicen 

tres sesiones en el pleno, aunque todo puede cambiar. Cabe recordar que las iniciativas de la 

presidenta Claudia Sheinbaum para reformar la Ley General de Población y la Ley General en 

Materia de Desaparición Forzada, ya las recibió esta Cámara, pero están en pausa para 

enriquecerlas pues su objetivo es fortalecer la búsqueda, localización e identificación de personas 

desaparecidas en el país. Estaremos atentos. 

PRESIDENTE DEL SENADO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA ASEGURA QUE EN 

GUERRA COMERCIAL NUNCA HAY GANADORES 

El presidente de la Mesa Directiva, Gerardo Fernández Noroña, y el encargado de negocios 

interino de la embajada de China en México, Zhu Jian, coincidieron en que, en una guerra 

comercial, como la que ocurre actualmente, “no hay ganadores”, por lo que se debe fortalecer el 

diálogo y los acuerdos entre las naciones para superar las diferencias. Durante la visita al Senado 

del diplomático de la República Popular de China, Fernández Noroña reconoció que México ve con 

preocupación las medidas arancelarias impuestas por el presidente de Estados Unidos, Donald 

Trump. Sin embargo, consideró que el gobierno norteamericano también valora el impacto de sus 

decisiones, ya que éstas tienen alcance mundial y repercuten en una gran cantidad de economías del 

orbe, lo que incluye a China. Noroña insistió en que México seguirá abierto a las economías de 

otras naciones para diversificar el comercio, pero siempre en beneficio de las personas. Zhu 

Jian, encargado de negocios interino de la embajada de China en México, consideró que además de 

que en las guerras comerciales no hay ganadores, tampoco hay buenas “salidas” frente al 

proteccionismo y el hegemonismo comercial. 

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR ALISTA INICIATIVA PARA CREAR 

FONDO DE INFRAESTRUCTURA PARA EL BIENESTAR 

Siempre activo y comprometido con su labor legislativa, el vicecoordinador de Morena en la 

Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar, ya prepara una iniciativa para crear el Fondo de 

Infraestructura para el Bienestar destinado a financiar obras en comunidades rurales y zonas 

urbanas marginadas, mediante esquemas de compartición de beneficios, donativos de terceros y 

nuevas formas de financiamiento solidario. “El objetivo es que la infraestructura no sea un 

privilegio, sino un derecho. Que cada peso público se traduzca en bienestar para las mayorías, 
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especialmente en las regiones históricamente olvidadas”, dijo. En este sentido, planteó la creación 

de una Comisión de Infraestructura para el Bienestar como órgano interinstitucional responsable de 

coordinar, autorizar y supervisar los proyectos, con base en criterios sociales, territoriales y 

ambientales. Ramírez Cuéllar explicó que se trata de una propuesta integral para transformar la 

política de infraestructura y orientarla a fortalecer el desarrollo económico, reducir las brechas 

territoriales y garantizar el acceso equitativo a servicios esenciales. Para ello, se prevén cuatro 

esquemas flexibles de inversión: directa, indirecta, mixta y mínima, los cuales permitirían la 

participación pública y privada bajo criterios de eficiencia, transparencia, rendición de cuentas y 

beneficio colectivo. El legislador sostuvo que la iniciativa está alineada con la estrategia presentada 

por la presidenta Claudia Sheinbaum el pasado 3 de abril para la implementación del Plan México a 

través de diversos ejes de trabajo destinados a incentivar la producción nacional, utilizando a la 

infraestructura como una herramienta para alcanzar la prosperidad compartida y la justicia social. 

Estaremos atentos al desarrollo de la propuesta. 

SENADOR DE MC, LUIS DONALDO COLOSIO ACTIVO HACIENDO TRABAJO DE 

TERRITORIO 

El senador Luis Donaldo Colosio Riojas tuvo un fin de semana muy activo pues dio inicio en 

Michoacán a una gira que tiene la intención de “tocar base” con las coordinaciones estatales de 

MC, para ayudar al movimiento a crecer a nivel local y “escribir una nueva historia”. Ahí aseguró 

que está descartado negociar con el crimen organizado como estrategia de seguridad, al contrario, 

se pronunció por invertir en salud, en empleo e incluso en el fortalecimiento de las policías, aunque 

también reconoció que éstas nunca van a ser suficientes porque “la guerra no hace la paz”; no 

obstante, fue enérgico en que en un nuevo proyecto no cabe el pacto con el crimen Sostuvo que, 

como sucede en todas las fuerzas políticas, en MC también “hay gente buena y hay gente mala”, a 

estos últimos se refirió, hablando sobre los costos que tiene para el partido un personaje con 

vínculos con el crimen organizado, como gente que “hace una que otra travesura”. Sin embargo, 

señaló que los emecistas buscan consolidar un “movimiento de buenos gobiernos”, que están 

“hartos de la simulación y de solapar a la gente que no vale madre”, por lo que aseguró que se van 

a dar cuenta de quiénes incurren en estos vínculos y les advirtió que serán expulsados. 

SENADORA DEL PAN, LAURA ESQUIVEL LLAMA A CREAR LEGISLACIÓN PARA 

EVITAR RECLUTAMIENTO DE MENORES 

Sabía usted que, aunque no hay cifras oficiales, se estima que aproximadamente 30 mil niñas, niños 

y adolescentes están enrolados actualmente con grupos de la delincuencia organizada, y otros 145 

mil a 200 mil están en riesgo de ser reclutados por el crimen organizado. Lo anterior se dio a 

conocer en el Foro Legislativo sobre la Violencia que Afecta a Niñas, Niños y Adolescentes en 

México, organizado por la senadora Laura Esquivel.  Mercedes Castañeda Gómez-Mont, 

cofundadora de Reinserta, explicó que los grupos criminales reclutan niñas, niños y adolescentes 

por su disponibilidad y maleabilidad, ya que acatan órdenes de manera adecuada, no exigen tanto 

como un adulto y transportan y usan con facilidad las armas y las municiones que se les brindan. la 

legisladora del PAN reveló que los menores son contactados por los delincuentes a través de las 



 

OPINIÓN 08/04/2025  

redes sociales y los videojuegos, por lo que cada día crecen más las cifras de este tipo de casos. 

Esquivel Torres hizo un llamado a los y las legisladoras a olvidarse de los colores partidistas y de 

los intereses políticos individuales para construir una legislación que permita establecer las 

políticas públicas para erradicar este problema. Por su parte, la diputada Elizabeth Martínez 

Álvarez, presidenta de la Comisión de la Niñez y Adolescencia de la Cámara de Diputados, reveló 

que de acuerdo con la UNICEF en México seis de cada diez niñas, niños y adolescentes han 

experimentado algún tipo de violencia por un método de disciplina en sus hogares. “Además, una 

de cada dos adolescentes mujeres han sido víctimas de violencia emocional, física o sexual a lo 

largo de su vida, y el Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes ha 

documentado que en los últimos años más de 10 mil menores han sido reclutados por el crimen 

organizado en México”, indicó. 

SENADOR DEL PRI PABLO ANGULO BRICEÑO PROMUEVE ACTUALIZAR LA 

INTEGRACIÓN DEL COMITÉ TÉCNICO DEL FONATUR 

El senador Pablo Angulo Briceño, del Grupo Parlamentario del PRI, presentó una iniciativa para 

reformar la Ley General de Turismo con el objetivo de actualizar la integración del Comité Técnico 

del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (FONATUR). La propuesta busca armonizar la 

legislación con la estructura vigente de la Administración Pública Federal, asegurando que las 

dependencias involucradas en la toma de decisiones turísticas correspondan a la organización 

actual del Gobierno de México. En su iniciativa, el legislador priista destacó la importancia de 

mantener actualizada la normatividad en materia de turismo. "Es fundamental que las instituciones 

responsables del desarrollo turístico en nuestro país estén alineadas con la estructura vigente del 

gobierno para garantizar una planeación eficiente y coordinada", señaló. La iniciativa propone 

modificar el artículo 45 de la Ley General de Turismo para sustituir la denominación de ciertas 

dependencias que forman parte del Comité Técnico de FONATUR. "Nuestra legislación debe 

reflejar con precisión la organización actual del Ejecutivo Federal. No podemos permitir que 

normas desactualizadas obstaculicen el funcionamiento de organismos tan relevantes como 

FONATUR", afirmó Angulo Briceño. 

DIPUTADA DEL PAN, KENIA LÓPEZ PROPONE QUE MÉXICO ACEPTE 

INTERVENCIÓN DE CPI EN DESAPARICIONES 

La diputada del PAN, Kenia López Rabadán, anunció la presentación de una iniciativa que busca 

permitir que México acepte la competencia de la Corte Penal Internacional (CPI) para investigar y 

sancionar a los responsables de desapariciones forzadas. La legisladora blanquiazul expresó su 

preocupación por la alarmante situación de las desapariciones en México, afirmando que 

“desaparecen personas todos los días y el Estado no hace casi nada”. López Rabadán enfatizó la 

situación crítica que enfrentan las madres buscadoras, quienes, en su búsqueda incesante por sus 

seres queridos, “siguen escarbando con sus propias manos” para encontrar justicia. La propuesta 

legislativa tiene como objetivo reformar el artículo 21 de la Constitución, permitiendo así que 

crímenes de lesa humanidad como las desapariciones forzadas sean investigados y castigados a 

nivel internacional. Desde 2005, México es parte del Estatuto de Roma, sin embargo, la diputada 
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señaló que un obstáculo constitucional limita la capacidad del país para actuar: “el Senado debe 

autorizar cada caso, lo que impide que la Corte actúe con libertad”, explicó. En la exposición de 

motivos de su iniciativa, la panista destacó que la CPI representa un avance histórico en la lucha 

contra la impunidad, además de subrayar la importancia de su respaldo para garantizar un sistema 

de justicia global efectivo y equitativo. 

DIPUTADO RICARDO MONREAL RESALTA BENEFICIOS DEL PROGRAMA 

"COSECHANDO SOBERANÍA" 

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), de la Cámara de 

Diputados expresó su respaldo al nuevo programa de apoyo al campo anunciado por la presidenta 

Claudia Sheinbaum, el cual contempla créditos accesibles para pequeños y medianos productores 

agrícolas, con el objetivo de fortalecer la economía rural. Durante una intervención en redes 

sociales, Monreal, subrayó que el esquema de financiamiento ofrece una tasa de interés del 9% y 

comenzará con un fondo inicial de 58 mil millones de pesos, beneficiando en su primera etapa a 

alrededor de 3 mil productores del sector agropecuario, con posibilidades de ampliar su cobertura 

en el futuro. El programa, según explicó el legislador zacatecano, también incluye un seguro 

agrícola que protege a los campesinos contra plagas e inclemencias climáticas, lo cual busca 

brindar estabilidad y seguridad a quienes viven del campo. En su mensaje, Monreal recordó sus 

raíces campesinas en Plateros, Zacatecas, y calificó la medida como una acción concreta para 

fortalecer el mercado interno y reivindicar la justicia social en el sector rural mexicano. 

LUNES DE TERROR PARA LOS MERCADOS BURSÁTILES EN EL MUNDO POR 

ARANCELES DE TRUMP 

No cabe duda de que ayer lunes fue de terror para los mercados internacionales, y es que las bolsas 

en Asia se desplomaron, profundizando la caída de las acciones mundiales provocada por la guerra 

comercial del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, y la contundente respuesta de China 

a los altos aranceles. El índice de referencia japonés Nikkei 225 cerró con una bajada del 7,9%, 

mientras que el Topix, más amplio, cayó un 7,7%. Mientras que los mercados bursátiles en Europa 

también cayeron en las primeras operaciones del lunes, con el índice de referencia de la región, el 

STOXX 600, bajando un 5,5% y el FTSE 100 de Londres un 5,6%. En México las cosas no fueron 

diferentes pues la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con un descenso de 1.11% en su 

principal indicador, que alcanzó las 50,881.76 unidades. Mientras que las transacciones en los 

principales índices bursátiles de Estados Unidos fueron inestables: las acciones cayeron 

inicialmente más de un 4% antes de volverse positivas brevemente ante un rumor de que el 

presidente estadounidense estaba considerando una pausa en la introducción de impuestos a las 

importaciones, pero la Casa Blanca desmintió estas versiones, lo que ocasionó que el S&P 500, el 

Nasdaq y el Dow Jones reanudaron su trayectoria descendente, aunque las caídas no fueron tan 

pronunciadas. Los economistas han especulado que muchos países intentarían negociar acuerdos 

con Estados Unidos sobre los aranceles. Pero Trump insistió y el domingo por la noche les dijo a 

los periodistas que "a veces hay que tomar medicamentos para arreglar algo". 



 

OPINIÓN 08/04/2025  

DONALD TRUMP AMENAZA A CHINA CON MÁS ARANCELES 

El presidente, Donald Trump, no entiende el daño que está haciendo su política proteccionista y 

ahora amenazó de nueva cuenta con aumentar aún más las tarifas aduaneras estadounidenses sobre 

los productos chinos en un 50 por ciento "adicional" a partir del 9 de abril si Pekín mantiene sus 

represalias arancelarias. "Además, se suspenderán todas las conversaciones con China sobre sus 

reuniones solicitadas", avisó. En cambio, aseguró que "las negociaciones con otros países que 

también han pedido reuniones comenzarán de inmediato". Sin duda al mandatario le gusta hacer, 

pero le enfada recibir el mismo trato, lo cierto es que sus medidas están poniendo en jaque a los 

mercados financieros del mundo, incluidos los de Estados Unidos. 

Y… RUSIA CRITICA POLÍTICA DE TRUMP 

 El ministro de Desarrollo Económico ruso, Maxím Reshétnikov, criticó las medidas arancelarias 

estadunidenses por ir contra las reglas de la Organización Mundial del Comercio (OMC) y abogó 

por el liberalismo económico."Somos testigos de intentos de crear nuevos sistemas de regulación 

comercial que contradicen las reglas de la OMC", declaró Reshétnikov en la conferencia para la 

inversión "AIM Global 2025" en Abu Dabi, citado por la agencia rusa Interfax. Según el 

funcionario ruso, cuyo país ha defendido recientemente medidas aislacionistas y de autarquía para 

la autosuficiencia económica, "el aumento de los aranceles para la importación, la propagación del 

'proteccionismo verde' y la 'carrera de subsidios' podrían provocar nuevas medidas proteccionistas 

en el mundo". "Estas medidas ya han agravado la situación en los sectores energético y alimentario, 

lo que ha afectado sobre todo a los consumidores más vulnerables del mundo", señaló. Recalcó que 

estas medidas impulsadas por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, han provocado una 

"crisis" en la red de comercio mundial y defendió el sistema globalizado anterior. 

  

X @JHECTORMUNOZ 
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La primer campaña para conformar al nuevo Poder Judicial, en marcha desde el 30 de marzo y 
hasta el 28 de mayo, para llegar a la elección del uno de junio y def inir quién ocupará los 881 
cargos federales y participan 3 mil 400 candidatos, y un proceso simi lar que se desarrollará en 19 

estados de la República para integrar ese poder en el orden local. A diferencia de quienes buscan 
cargos de elección popular los futuros juzgadores carecen de experiencia en contiendas 

electorales. 

En este espacio, hicimos referencia a la recomendación que Xiuh Tenorio, director del Centro de 
Capacitación para el Nuevo Poder Judicial, hizo los días 7 y 8 de marzo, en el marco del 

Seminario Internacional Campañas Electorales para personas candidatas al Poder Judicial. 

Allí, f rente a un importante número de aspirantes a diversos cargos, les hizo un llamado de alerta 
para no exponer la reputación, en su participación en redes sociales. Les exhortó a construir sus 
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mensajes buscando recuperar la conf ianza en las instituciones de justicia del país y no exponer su 

prestigio e imagen con ejercicios que los degraden. 

Desde el 30 de marzo, se han inundado TikTok, LinkedIn, Facebook, X y todas las redes sociales, 
que la autoridad electoral validó para la realización de las campañas electorales de mensajes en 
donde vemos a las y los ciudadanos haciendo su esfuerzo para ser reconocidos, pero en muchos 

casos ridículos y sin sentido. 

Seguramente, no tendrán los resultados que necesitan. Seguro tendrán que hacer un ajuste en 

sus campañas y rescatar sus prestigios. 

  

SUSURROS 

1. Claudia Valle Aguilasocho, aspirante a magistrada de Sala Superior del Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación, es la única candidata mujer nominada por los tres 
comités evaluadores –de los Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial-, que como eje 
fundamental de su campaña, propone un pacto a la ciudadanía que no conf ía en las 

juezas y los jueces, para hacer la diferencia y luchar en la construcción de un sistema de 
justicia que, de verdad, le sirva a las personas. Pacto que respalda el sello que ha 
caracterizado su vida personal y profesional: el compromiso f irme con la justicia, como se 

autodef ine ella. 
2. Este f in de semana el diputado federal Eruviel Ávila cambió por unas horas su papel 

legislativo para unirse a la Clase Nacional de Boxeo realizada en el Zócalo capitalino, 

iniciativa impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum para promover la salud y el  
deporte. Así, al ritmo de jabs, rectos y ganchos, Ávila Villegas se integró a una clase 
multitudinaria que pintó de colores patrios el centro de la capital con las camisetas de los 

asistentes, para mandar un mensaje que se debe escuchar fuerte y claro: promover la 
salud y el deporte. 

3. Crear espacios adecuados para la infancia, es también sentar las bases para un mejor 

futuro. Fundación FEMSA ha asumido este reto y sumó esfuerzos con Coca-Cola FEMSA 
y OXXO, para poner en marcha cuatro nuevos Lugares Amigables para la Primera 
Infancia (LAPIS) en los estados de Guanajuato, Estado de México, Chiapas y Guerrero. 

Con una superf icie total de mil 258 metros cuadrados, estos sitios benef ician directamente 

a más de mil 200 niñas y niños de 0 a 6 años. 
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Fuentes enteradas de cómo se mueven los hilos al interior del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) nos 
dicen que el bloque de integrantes afines a la 4T, parece que no se cansan de fallarle al pueblo bueno.  

Y es que, a pesar de que las magistradas y magistrados cuatroteístas, un día sí y otro también, formulan una 
serie de  críticas al sistema judicial; en casos que les conviene aplican al pie de la letra ese refrán que reza: 
“hágase la ley, pero en los bueyes de mi compadre” pues al igual que ocurrió en la Cámara de Diputados, con 
el caso de Cuauhtémoc Blanco, los magistrados guindas ejercieron su mayoría en el CJF para evitar 
sanciones a tres administradores de centros de justicia penal federal señalados por aplicar tortuguismo a las 
audiencias penales. 

Lo que llama la atención, nos comentan, es que a pesar de que desde la  Mañanera se critica, de manera 
sistemática al Poder Judicial; cuando están involucrados algunos de los suyos dejan pasar estas decisiones, 
sin importar que esté en juego la impartición de justicia del pueblo al que dicen representar.  

CARIBE MEXICANO PILAR DEL TURISMO ANTE EL MUNDIAL 2026.  

Con la celebración del Mundial de Futbol 2026 tocando la puerta, cada día se hace más grande la necesidad 
de optimizar los sistemas migratorio y aeroportuario del país, para garantizar una experiencia positiva a 
quienes nos visiten para este gran evento. 
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En este marco, David Ortiz Mena, Presidente del Consejo Hotelero del Caribe Mexicano destacó la 
importancia estratégica de la región, como pilar del turismo en México, lo que genera la necesidad de 
fortalecer su infraestructura. 

Este organismo empresarial, representa más de 133 mil habitaciones, consolidándose como el destino 
turístico más relevante del país, y uno de los más competitivos a nivel global. 

Y es que el Caribe Mexicano genera aproximadamente el 50 por ciento de los ingresos turísticos de México; 
tan solo en 2023 registró una derrama económica de 21 mil millones de dólares. 

Sin embargo, la contribución del turismo al PIB nacional, es de apenas 8.9 por ciento, mientras que en 
Turquía alcanza los 12 puntos porcentuales, de ahí la urgencia de fortalecer la infraestructura y las 
condiciones migratorias. 

DOS PESOS PESADOS EN EL TEC. 

En el marco del 30 aniversario de la Business School, del Tecnológico de Monterrey, el día de mañana habrá 
una conferencia magistral de Bob Chapman, CEO de Barry-Wehmiller, titulada “Truly Human Leadership: The 
Skills and Courage to Care”, lo que ha generado una gran expectación. 

La participación de Chapman en el “TEC Business Summit” 2025, es muy esperada dado que recientemente 
fue nombrado CEO del año de Tharseō, por la Society for Human Resource Management, así que seguro 
tendrá mucho que hablar sobre temas de liderazgo. 

Además, el presidente del Centro de Empresas Conscientes, Raj Sisodia, impartirá la conferencia magistral 
“El Liderazgo Consciente y la Transformación Cultural”; se trata de otro peso pesado en la materia.  

El evento, tendrá verificativo en el Tecnológico de Monterrey, campus Ciudad de México. 
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1.- Billetes 

EN MÉXICO EDGAR AMADOR ACTÚA CON PRUDENCIA. 

Desde el pasado viernes, una vez que Donald Trump anunció la imposición global de aranceles, los 
mercados de todo el mundo resignaron esas medidas y las principales bolsas presentaron unas graves 
caídas. Las reacciones en la Comunidad Económica Europea han sido por demás categóricas rechazando 
esas medidas arancelarias. 

Por supuesto que nuestro país debe estar preparado para no sufrir un “coletazo financiero” de mayores 
dimensiones del que ya se dio a nivel internacional. 

En México el titular de Hacienda, Edgar Amador Zamora, ha sido muy cauto ante la crisis que 
desataron los aranceles mencionados. 

Los mercados nacionales, atendidos y vigilados por el secretario de Hacienda, están a la espera de las 
reacciones compensatorias mundiales. Ayer el peso no sufrió ninguna depreciación importante.  

Sin duda que Edgar Amador está en una línea de comunicación permanente con la presidenta Claudia 
Sheinbaum. 

  

2.- Votos de reconocimiento a Sheinbaum. 

DONALD TRUMP DIFUNDE EN SUS REDES LA CAMPAÑA DE MÉXICO CONTRA LAS DROGAS. 

En medio del vendaval que se le vino encima al presidente Donald Trump por la imposición de 
aranceles, el mandatario se dio tiempo para felicitar a la presidenta Claudia Sheinbaum por la 
campaña que nuestro país está realizando contra el consumo de drogas, sobre todo las derivadas del 
fentanilo. 
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En su conferencia de ayer, la mandataria mexicana demostró que la celebración de Trump por la decisión de 
atender el combate al narcotráfico en todos sus ángulos, es una señal positiva de que las relaciones entre los 
dos países son positivas y de colaboración respetuosa. 

  

3.- Votos y desafueros congelados. 

NO AVANZAN LOS DESAFUEROS DE ALITO Y DE CUAUHTÉMOC BLANCO. 

El presidente de la Comisión Instructora de la Cámara de Diputados, Hugo Éric Flores, se está viendo 
más lento que una tortuga reumática en el proceso de los casos de los posibles desafueros de dos 
píldoras consumadas como son Alejandro Moreno Cárdenas, conocido en el bajo mundo de la política 
como Alito y el ya tristemente célebre Cuauhtémoc Blanco, a quien defendió a un colaborador de  Alito , el 
atorrante de Manuel Cavazos Lerma, diciendo que la media hermana de Blanco, que lo acusa de intento de 
violación, “ni siquiera estaba “tan violable”. 

¡Qué cosas tan tétricas estamos viendo! 

  

4.- Votos de terror. 

SONORA: DURAZO SE DICE ENFERMO Y LAS MADRES BUSCADORAS VIVEN EN EL TERROR. 

En Sonora la situación en la que se encuentran los colectivos de madres buscadoras ha llegado a una 
situación crítica. 

El Imparcial consigna: “ Denuncia Ceci Flores, líder de Madres Buscadoras de Sonora que es víctima de 
amenazas durante días, teme por su vida”. Y El Debate dice que el colectivo Madres Buscadoras de 
Sonora realizó un macabro hallazgo de cuatro fosas clandestinas en el predio rural San Pedro, El Saucillo de 
Hermosillo. 

Mientras el gobernador Alfonso Durazo informa que está enfermo y hospitalizado. 
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Acostumbrado a vivir de los espejismos, el líder nacional del “partido político” Movimiento 
Ciudadano (MC), el zacatecano Jorge Álvarez Máynez, hoy celebra que la encuestadora Lorena 
Becerra haya ubicado, en su más reciente sondeo, al movimiento naranja como la segunda fuerza 
electoral más importante del país, sólo por debajo del Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena) y por encima de los partidos Acción Nacional (PAN) y Revolucionario Institucional (PRI).  

Pero no se dejen engañar. Los de emecé no deberían festejar tan ruidosamente el resultado de 
esta encuesta, la cual se dio a conocer inicialmente en el portal Latinus, pues el cuestionamiento 

de ésta se encuentra dentro de una órbita que hoy por hoy no tiene peso específ ico alguno y que 
será tema de conversación hasta el 2027: ¿Si hoy fueran las elecciones para renovar el Congreso 

de la Unión por cuál partido votaría? 

Los encuestados respondieron que el 55% por Morena, 12% por MC, 11% por el PAN, 10% por el 
PRI y en el quinto y sexto puestos dos aliados-rémoras del of icialismo: el Verde y el PT, con 8% y 



 

OPINIÓN 08/04/2025  

4%, respectivamente. Y un 18% de los abordados se mostró indeciso o no mostró interés en el 

ejercicio. 

Pero como la enemiga mortal de todos los políticos es la realidad, habría que recordarle al 
chamacho de la sonrisa sintética que la renovación del Congreso de la Unión (el Senado y la 
Cámara de Diputados) no va a ser hoy, ni pasado mañana y mucho menos el mes próximo. Para 

esa cita todavía faltan más de dos años. 

Así que, my fellow mexicans, no se dejen engañar: Movimiento Ciudadano no es la segunda 
fuerza política de México y mucho menos representa a la “nueva política”. Nada que ver. Podrán 

estar en el segundo lugar de las preferencias, según una casa encuestadora, pero con un ridículo 
porcentaje del 12% están a un millón de años luz de ser una fuerza. Y eso de ser los emisarios de 
la “fuerza política” es un argumento que se desploma como un castillo de naipes apenas 

asomamos la nariz por Jalisco y Nuevo León, los únicos dos estados donde MC es gobierno. 
Ambas entidades, por diversos motivos, están convertidas en una verdadera calamidad donde las 
divisas principales son la violencia, la f rivolidad, la opacidad, el dispendio, la impunidad y la 

corrupción. 

En la misma encuesta de Lorena Becerra-Encuestas y Opinión se acota que el movimiento 
naranja obtuvo un 46% de percepción positiva y sólo un 16% negativa… ¡claro!, seguramente 

quienes les obsequiaron un comentario positivo fueron militantes de Morena, el p artido al cual MC 
le trabaja como esquirol desde que su anterior presidente nacional, el veracruzano Dante Delgado 
Rannauro, recibió línea y chicote del santo patrono morenista, el tabasqueño Andrés López 

Obrador. 

Si yo fuera Álvarez Máynez mejor me pondría a trabajar en serio y haría caso omiso de las 

encuestas, porque de aquí a las elecciones intermedias todavía falta una eternidad.  
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¡Vaya, vaya! Se esperaba que la lucha entre las tres ministras del bienestar por la presidencia de la futura 
Corte fuera feroz, pero ya estamos viendo una auténtica guerra de lodo. 

  

En lo que va de la campaña, no solo ha revivido con gran fuerza el tema del plagio de la tesis de  Yasmín 
Esquivel y se ha dado vuelo, merecido por cierto, a las “formas’’ nada sutiles de conducirse de  Lenia Batres, 
cuyo desconocimiento de leyes y procedimientos es proverbial. 

  

Ayer le tocó el turno a la tercera en disputa, Loretta Ortiz Ahlf, cuyo nombre aparece, junto con el de su 
yerno, el abogado Abel Chávez Salinas, en una denuncia por presunto tráfico de influencias presentada ante 
la Comisión de Bolsa y Valores de Estados Unidos (SEC, por sus siglas en inglés). 

  

Ortiz es señalada por buscar beneficiar a Rafael Zaga Tawil, empresario prófugo de la justicia por su 
participación en el desfalco de 5,000 millones de pesos al Infonavit, en tiempos de  Enrique Peña. 

  

Zaga demandó a Actinver por un movimiento de 1,000 millones de pesos; el caso llegó a la Corte y ahí Ortiz 
Ahlf anticipó que votaría a favor del empresario acusado de corrupción. 

  

La ministra utilizó sus redes sociales para defender su trayectoria, pero el hecho de que sea la SEC y no las 
autoridades mexicanas quienes llevan a cabo la investigación, concede otra dimensión a la acusación.  
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Sus partidarios creen que se trata de fuego amigo, lo que podría ser cierto. 

  

Pero no estaría sujeta a este escrutinio público si hubiera cuidado sus declaraciones, las mismas que ahora 
arrojan dudas sobre la indispensable imparcialidad que debe tener un ministro o ministra de la Corte.  

  

Se están poniendo bravas. 

**** 

Ayer, por fin, la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, sostuvo la primera reunión, en años, con 
los colectivos de madres buscadoras. 

  

Se trata sin duda de una nueva visión, más cercana a las víctimas, contraria a la que se aplicó todo el 
sexenio de López Obrador, en donde jamás encontraron eco ni respaldo. 

  

Rodríguez fue empática con las madres buscadoras y ofreció no solo el respaldo necesario del Gobierno a su 
lucha, sino la posibilidad de que las iniciativas enviadas por la presidenta  Claudia Sheinbaum a la Cámara 
de Senadores para combatir la desaparición forzada, sean enriquecidas con sus aportaciones derivadas de 
su amplia experiencia en el campo. 

  

Lo deseable es que este tipo de reuniones no sea flor de un día, y que finalmente haya coordinación 
interinstitucional para combatir este delito, sino también con las organizaciones que llevan años en busca de 
sus seres queridos y justicia. 
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Bien. 

**** 

Por cierto, mientras la secretaria de Gobernación se reunía con un grupo de madres buscadoras, Ceci 
Flores, líder de las Madres Buscadoras de Sonora, sostuvo una reunión con la senadora  Lilia Valdez, 
presidenta de la Comisión de Gobernación. 

  

Flores se ha negado a dialogar con algún representante del gobierno y decidió no acudir a la reunión en la 
Secretaría de Gobernación. 

  

En cambio, acudió al Senado en donde, después de la cita con Lilia Valdez, declaró que cuando cuando el 
secretario de Gobernación era Adán Augusto López, este le ofreció protección personal ante las amenazas 
de muerte (que sigue recibiendo) a cambio de que dejará de buscar a su hijo desaparecido. 

  

Flores dijo que rechazó la oferta y ahí sigue en el campo. 

  

La declaración de la sonorense suma un tachecito más a la figura de Adán Augusto López, que de a poco se 
va convirtiendo en lastre para Sheinbaum. 
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Razones debe haber de sobra. 

  

Pero las conocen pocos porque no las explican ni les dan opción siquiera a todos los beneficiarios de los 
apoyos federales. 

  

-No se trata de que quiera; es la instrucción -se les dice a los reacios. 

  

De un tiempo acá se han reforzado las medidas de vigilancia -o de protección, como se les quiera nombrar- 
para los altos funcionarios. 

  

Ahí caben todos los miembros del gabinete y muchos con sobrada justificación, en especial los integrantes 
del llamado Gabinete de Seguridad. 

  

En el sexenio pasado vimos con pasmo el ataque masivo a Omar García Harfuch, a la sazón secretario de 
Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México. 
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Desde entonces se le ampara de manera especial y él, con carácter de militar y vocación de servicio a la 
patria, no rehúye las responsabilidades a las cuales ha sido llamado por Claudia Sheinbaum. 

  

Blancos visibles son también los secretarios de la Defensa Nacional, el general  Ricardo Trevilla Trejo, y de 
Marina, almirante Raymundo Morales Ángeles, por las actividades a sus cargos. 

  

Son quienes están en la primera línea de combate al crimen una vez abandonada la política de  abrazos no 
balazos de Andrés Manuel López Obrador. 

  

CON O SIN CONSENTIMIENTO 

  

Esta medida es normal en todos los países. 

  

En el sexenio anterior era un misterio la lista de funcionarios y cómo se otorgaba esta protección, por pedido 
personal o necesidades específicas. 

  

-La tenemos quienes nos dedicamos a combatir delincuentes -me dijo a pregunta específica el secretario de 
Seguridad Pública y Protección Ciudadana, Alfonso Durazo Montaño. 

  

Fue más preciso: 

  



 

OPINIÓN 08/04/2025  

-En primera línea estamos el general (Luis Cresencio) Sandoval, titular de la Defensa Nacional; el almirante 
(José Rafael) Ojeda de Marina, y yo. 

  

Eso sigue. 

  

Pero ahora se extiende prácticamente a todos los integrantes del gabinete legal y ampliado, varios de los 
cuales se dicen sorprendidos al recibir sus respectivas escoltas. 

  

En los hechos, es la resurrección del Estado Mayor Presidencial porque inclusive varios de sus exintegrantes 
fueron enviados a actividades militares y ahora se les regresa a su especialidad. 

  

Más allá de esa situación, es válido garantizar la integridad de quienes gobiernan al país porque un atentado, 
como el sufrido por Omar García Harfuch en junio de 2020, causaría desestabilización en estos tiempos de 
violencia. 

  

PACHUCA SE INTERNACIONALIZA 

  

1.- De la peor manera, pero del Pachuca se habla en el extranjero. 

  

Sus contratos para la transmisión de sus partidos han entrado a tribunales y sorpresivamente el sábado dejó 
de hacerlo TUDN, el canal especializado en deportes de TelevisaUnivision. 
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Es la encargada de llevar esas imágenes a Estados Unidos pero el sábado, “de manera injustificada” impidió 
la entrada al Estadio Hidalgo al personal de grabación. 

  

Era un partido de gran interés dentro y fuera del país, pues al América lo siguen millones de personas en 
varios países y, ante la violación de los contratos, vienen nuevas acciones legales contra el Pachuca. 

  

Y 2.- En Acapulco avanza una campaña para cambiar la imagen urbana tras los daños causados por los 
huracanes Otis y John. 

  

El gobierno de Evelyn Salgado se coordina con 42 artistas guerrerenses para pintar más de 22 mil metros 
cuadrados y 101 murales de gran escala. 

  

El tema es la resiliencia de Acapulco y Chilpancingo. 
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Falla sistema 

Por si faltaran quejas en la elección judicial, ahora una de las principales es que el sistema de 
fiscalización del INE presenta fallas para que los candidatos judiciales suban en tiempo 
real sus informes de gastos, avisos de agendas y pruebas de sus erogaciones o de que no 

gastaron ni un peso, por lo que la mayor preocupación es que dicho sistema se sature al final 
de campaña y con la inexperiencia de los aspirantes se queden sin presentar su informe 

final de gastos, lo que es causa de cancelación de candidatura. ¿Será? 

  

No litiga 

Nos comentan que aunque insista en culpar a los jueces por el descongelamiento de 

recursos de presuntos culpables de lavado de dinero, el titular de la UIF, Pablo Gómez, y 
algunos de sus colaboradores saben o cuando menos tienen la sospecha de que parte de esos 
recursos perdidos no son del todo culpa de los juzgadores,  sino de que desde que llegó la 
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Unidad de Inteligencia Financiera no se ha caracterizado por litigar ef icientemente esos 
temas, y no se diga ef icientemente, dejémoslo solo en litigar… Algunos solo atinan en decir:  es 

que ya se le ve cansado. ¿Será?  

  

Sueño artístico 

Ayer, la presidenta Claudia Sheinbaum reveló uno de sus sueños y pidió a artistas, 
compositores, empresarios de la industria musical y colaboradores ayudar a cumplirlo:  que 
existan coros en cada una de las escuelas públicas del país y con ello, abrir a los niños y 

jóvenes otras ventanas de oportunidad. Nos cuentan que el mensaje ya fue recibido y ahora 
trabajarán para cumplir este anhelo… Nos dicen que ella misma es un ejemplo de cómo la 
música inf luye positivamente en el ser humano, y hay que echarle un ojo al video que circula 

en redes donde se observa a la niña Claudia entretenida, tocando y cantando en un grupo 

infantil. ¿Será? 

  

Con la misma vara 

Este lunes, personal del Gobierno capitalino puso una araña a un autobús estacionado en 
las inmediaciones del Senado... pero no se trataba de uno cualquiera, pues en este viajaron las 

y los integrantes de Guerreros Buscadores de Jalisco, colectivo que descubrió el rancho 
Izaguirre, para la primera mesa de diálogo con el Gobierno en materia de desapariciones. Y 
aunque el chofer de la unidad intentó exponer la situación, al funcionario no le importó, hasta que 

salió Gobernación a aclarar el tema… Dicen por ahí que ya hay que construir un 
estacionamiento amplio, para esta dependencia, o informar bien claro la zona de 
parquímetros, porque en los alrededores de esa dependencia, hay calles en donde no se aplica 

este sistema. ¿Será? 

  

Con la mirada en Latam 

A pesar de los conflictos detonados por el presidente de Estados Unidos, no sólo contra 
México, ya sea en materia de migración, combate al tráf ico de droga, y el tema de los aranceles al 
acero, aluminio y a productos que no están en el T-MEC, la presidenta mexicana se dio tiempo 

de ver hacia Latinoamérica; su presencia en Honduras cubre el vacío que se había dejado 
prácticamente en todo el sexenio pasado en este tipo de eventos… Dicen por ahí que la 
mandataria, Claudia Sheinbaum, va por el liderazgo a nivel Latinoamérica que corresponde a 

este país. ¿Será?    
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Cambia rostro 

Por cierto, con el nombramiento que se dará a los nuevos cónsules 
mexicanos, se establecerán representaciones en el extranjero con una visión más acorde al 
proyecto de lo que se denomina el segundo piso de la 4T. Y es que los perfiles destacarán por 

el profesionalismo, nos comentan quienes ya conocen algunos nombres. ¿Será? 
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Trump says he won´t bend 

on tariffs 

Market turmoil spreads across globe Trump open to tariff deals, but no 

delay  
Trade war cascades from 

Europe to Asia to the Gulf 

Coast 

Guerre commerciale: 
l’inquiétude se propage 

Trump agrava la guerra comercial 
con nuevas amenazas a China 

Recession fears as shares tumble 
on Trump ‘medicine’ 

Venganza política contra equipo 
Lava Jato  

Al final, Kicillof rompe con 

Cristina y separa la elección en 

la Provincia  

Trump threatens extra 50 % tariff 

on China as panic grips markets 
 

Trump ameaça China com 

tarifa extra de 50 % e agrava 

incerteza global 
 

Chile enfrenta los desafíos de la 

guerra comercial con menos ahorro, 

más déficit fiscal y mayor deuda 

pública que en crisis anteriores  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Trump redobla la apuesta y amenaza con aranceles del 50 % a China 

•Trump inició negociaciones con Irán sobre programa nuclear 

•Lunes negro en las bolsas por temor a una recesión global 

•Fiscalía General acusa al presidente de Costa Rica por delito contra la función pública 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 
 

Las reformas que Morena planea durante abril; dictamen sobre desaparecidos podría ser 

en extraordinario.- El periodo ordinario de sesiones concluirá el próximo 30 de abril, por lo 

que la Cámara de Diputados cuenta con máximo 10 sesiones para tratar de aprobar los 

temas pendientes, entre ellos la reforma en materia de desaparecidos, la cual todavía se 

encuentra en el Senado, apuntó Ricardo Monreal, líder de la bancada de Morena. 

[INFOBAE] 
 

Reforma laboral de las 40 horas será aplicada de “forma consensuada y gradual”, según 

Ricardo Monreal.- Desde el arranque de la administración de Claudia Sheinbaum Pardo, 

una de las reformas más esperadas por personas trabajadoras en México es la que 

contempla establecer una jornada laboral de 40 horas. Si bien no ha sido retomada en el 

Congreso de la Unión, Ricardo Monreal adelantó que su aprobación y aplicación será 

gradual y en consenso con empresarios. [INFOBAE] 
 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 
 

Diputados morenistas van contra Mauricio Tabe; exigen investigar negligencia y omisiones 

en festival Axe Ceremonia.- A dos días de que todo México quedara conmocionado por 

la muerte de los fotorreporteros Berenice y Miguel Ángel, los integrantes de la bancada 

morenista en la Cámara de Diputados se pronunciaron. En su discurso, lamentaron lo 

sucedido y exigieron al alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, investigar los hechos 

pues acusan que hubo negligencia y omisiones durante el festival Axe Ceremonia.Fue el 

propio exalcalde de la demarcación, Víctor Hugo Romo, quien destacó que, desde su 

perspectiva, se presentaron una serie de irregularidades desde el momento de la 

organización del evento, incluido el trabajo de Protección Civil, institución encargada de 

revisar si el lugar es seguro para sus asistentes. [INFOBAE] 
 

PT 
 

Jornada laboral de siete horas diarias: en qué consiste la reforma propuesta por el PT.- 

Luego que la reforma constitucional para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas 

semanales se estancó en el Congreso, el Partido del Trabajo en la Cámara de Diputados 

presentó una nueva iniciativa para cambiar de forma directa la Ley Federal del Trabajo y 

establecer que el máximo de horas laborales sea de siete al día, durante seis días. 

[INFOBAE] 
 

https://www.infobae.com/mexico/2025/04/08/las-reformas-que-morena-planea-durante-abril-dictamen-sobre-desaparecidos-podria-ser-en-extraordinario/
https://www.infobae.com/mexico/2025/04/08/reforma-laboral-de-las-40-horas-sera-aplicada-de-forma-consensuada-y-gradual-segun-ricardo-monreal/
https://www.infobae.com/mexico/2025/04/07/diputados-morenistas-van-contra-mauricio-tabe-exigen-investigar-negligencia-y-omisiones-en-festival-axe-ceremonia/
https://www.infobae.com/mexico/2025/04/08/jornada-laboral-de-siete-horas-diarias-en-que-consiste-la-reforma-propuesta-por-el-pt/
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LEGISLATIVO 

SENADO 
 

Por qué Noroña se reunió con el encargado de negocios de la embajada de China.- 

Gerardo Fernández Noroña, en su calidad de presidente de la Mesa Directiva del Senado 

de la República, recibió la visita de Zhu Jian, encargado de negocios de la Embajada 

China en nuestro país, para dialogar sobre los retos y oportunidades comerciales entre 

ambos países en estos momentos. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 
 

México no descarta aplicar aranceles recíprocos a Estados Unidos.- El Gobierno de México 

no descarta la posibilidad de aplicar aranceles recíprocos a Estados Unidos, su principal 

socio comercial, afirmó la presidenta Claudia Sheinbaum. [DW, EL PAÍS, AP, REUTERS, 

PRENSA  LATINA, INFOBAE, INDEPENDENT]  
 

Presidenta alude a campaña de México subida por Trump a red social.- La presidenta de 

México, Claudia Sheinbaum, consideró la publicación por Donald Trump de la campaña 

de este país latinoamericano contra el fentanilo como un reconocimiento de la necesidad 

de atender las causas de las adicciones. [PRENSA LATINA, RT, SPUTNIK] 
 

Es un momento importante para la unidad de América Latina y el Caribe”: Sheinbaum 

ratifica asistencia a la Celac.- Sheinbaum enfatizó que la unidad regional no debe limitarse 

a gobiernos progresistas, sino abarcar a toda Latinoamérica y el Caribe: “No se trata solo 

de los presidentes y presidentas que venimos de un movimiento progresista. Es sobre la 

importancia de ampliar la relación entre todos. Somos una región con recursos, historia y 

una capacidad de innovación que no hemos aprovechado”. [TELESUR, PRENSA LATINA] 
 

México despliega toda su maquinaria contra la ONU para negar que las desapariciones 

en el país sean sistemáticas.- El Gobierno de Sheinbaum se revuelve contra el Comité 

contra la Desaparición Forzada, que ha activado por primera vez en su historia un artículo 

pensado para escalar el asunto a la Asamblea General de Naciones Unidas. [EL PAÍS] 
 

POLÍTICA 
 

Luisa Alcalde se lanza contra la ONU por el tema de las desapariciones forzadas en 

México.- La presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde Luján, se pronunció luego 

que el Comité contra las Desapariciones Forzadas de la Organización de la Naciones 

Unidas (ONU) abrió un procedimiento por la crisis de desapariciones forzadas en México, 

y señaló a este órgano internacional de actuar de manera “facciosa” contra el Gobierno 

mexicano. La líder de Morena acusó al órgano de la ONU de actuar bajo consigna política 

y aseguró que se trata de un ataque el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum por 

encabezar un gobierno progresista, además de afirmar que no es la primera vez que 

grupos dentro de este organismo “actúan de manera facciosa sin ningún elemento 

objetivo”. [INFOBAE] 

https://www.infobae.com/mexico/2025/04/07/por-que-norona-se-reunio-con-el-encargado-de-negocios-de-la-embajada-de-china/
https://www.dw.com/es/m%C3%A9xico-no-descarta-aplicar-aranceles-rec%C3%ADprocos-a-eeuu/a-72169616
https://elpais.com/mexico/2025-04-07/mexico-descarta-de-momento-responder-con-aranceles-a-estados-unidos-y-confia-en-llegar-a-un-acuerdo-con-trump.html
https://apnews.com/article/mexico-eeuu-aranceles-reciprocos-dialogo-e97a35240fd9fc4bb00b8a626a290c1c
https://www.reuters.com/world/americas/mexico-would-like-avoid-imposing-reciprocal-tariffs-us-2025-04-07/
https://www.prensa-latina.cu/2025/04/07/presidenta-de-mexico-por-continuar-dialogo-con-eeuu-sobre-aranceles/
https://www.infobae.com/mexico/2025/04/07/sheinbaum-mantiene-postura-frente-a-los-aranceles-preferimos-seguir-el-dialogo/
https://www.independentespanol.com/noticias/america-latina/presidenta-mexicana-no-descarta-la-posibilidad-de-aplicar-aranceles-reciprocos-a-eeuu-b2728990.html
https://www.prensa-latina.cu/2025/04/07/presidenta-alude-a-campana-de-mexico-subida-por-trump-a-red-social/
https://actualidad.rt.com/actualidad/545604-sheinbaum-reacciona-difusion-trump-mexico-fentanilo
https://noticiaslatam.lat/20250407/sheinbaum-celebra-reconocimiento-de-trump-sobre-campana-contra-el-fentanilo-1161925599.html
https://www.telesurtv.net/es-un-momento-importante-para-la-unidad-de-america-latina-y-el-caribe-sheinbaum-ratifica-asistencia-a-la-celac/
https://www.prensa-latina.cu/2025/04/07/sheinbaum-resalta-importancia-de-abordar-unidad-de-latinoamerica/
https://elpais.com/mexico/2025-04-08/mexico-despliega-toda-su-maquinaria-contra-la-onu-para-negar-que-las-desapariciones-en-el-pais-sean-sistematicas.html
https://www.infobae.com/mexico/2025/04/08/luisa-alcalde-se-lanza-contra-la-onu-por-el-tema-de-las-desapariciones-forzadas-en-mexico/
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JUDICIAL 

PROCESO ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL 
 

Abogados de narcos y denunciados por abuso sexual: el 'lado oscuro' de la elección 

judicial en México.- Más de 3.400 personas llevan una semana de campaña electoral 

para los diferentes cargos de magistrados del Poder Judicial en México, una alta 

responsabilidad para la cual hay varias candidaturas controversiales, particularmente 

algunas ligadas al narcotráfico. [RT] 
 

GENERAL 
 

Asesinadas nueve personas en un ataque armado a un centro de rehabilitación en el 

noroeste de México.- Nueve personas fueron asesinadas a tiros y otras cinco resultaron 

heridas en un ataque por hombres armados en un centro de rehabilitación del estado de 

Sinaloa, en el noroeste de México, un territorio que enfrenta desde hace siete meses una 

ola de violencia por una pugna entre dos bandos del Cártel de Sinaloa. [AP, RT, INFOBAE, 

LA LISTA] 
 

Amigos, colegas y músicos lamentan muerte de fotógrafos en el festival Ceremonia.- Seres 

queridos y colegas se congregaron para realizar una vigilia en honor de los fotógrafos 

Berenice Giles y Miguel Hernández, quienes fallecieron después de que una estructura 

colapsó el sábado mientras cubrían el festival musical Ceremonia de la Ciudad de México. 

[AP, LOS ANGELES TIMES, SWISSINFO, RT] 
 

CIA evalúa usar fuerza letal contra los cárteles de la droga en México y otros países.- La 

CIA está revisando sus facultades para usar fuerza letal contra los cárteles de la droga en 

México y otros países, a medida que el Gobierno de Trump busca convertir la lucha contra 

los cárteles en una prioridad para la agencia de inteligencia, de acuerdo con un 

funcionario estadounidense y tres personas informadas sobre el asunto. [CNN] 
 

Juez en Estados Unidos adelanta audiencia del narcotraficante mexicano Caro Quintero.- 

Las autoridades estadounidenses determinaron modificar la fecha en la que uno de los 

fundadores del cártel de Guadalajara, Rafael Caro Quintero, se presentará en una nueva 

audiencia para continuar con su proceso penal. [SPUTNIK] 
 

De un peso frágil hasta el verano a oportunidades para el sector textil y electrónico frente 

a China: las claves de la tormenta financiera en México.- Los mercados financieros 

esperaron sin éxito alguna señal que ofreciera una esperanza, como una prórroga en los 

plazos, pero ese anuncio nunca llegó y han iniciado la semana en plena convulsión, un 

lunes negro que México esta vez no ha podido esquivar. [EL PAÍS] 

 

 

 

 
 

 

https://actualidad.rt.com/actualidad/545610-abogados-narcos-candidatos-polemicos-eleccion-mexico
https://apnews.com/article/mexico-ataque-centro-de-rehabilitacion-asesinados-cartel-de-sinaloa-32555c818ec97ccf719828c20788c5e7
https://actualidad.rt.com/actualidad/545636-ataque-clinica-adicciones-mexico-muertos
https://www.infobae.com/mexico/2025/04/07/confirman-nueve-muertos-por-ataque-armado-en-un-centro-de-rehabilitacion-de-culiacan/
https://la-lista.com/seguridad/ataque-a-centro-de-rehabilitacion-de-culiacan-sinaloa-deja-al-menos-9-personas-muertas
https://apnews.com/article/ceremonia-fotografos-reacciones-vigilia-musicos-ceb278e6c15cb7b7c3caa5e60a648336
https://www.latimes.com/espanol/entretenimiento/articulo/2025-04-07/amigos-colegas-y-musicos-lamentan-muerte-de-fotografos-en-el-festival-ceremonia
https://www.swissinfo.ch/spa/dos-muertos-por-el-colapso-de-una-estructura-en-un-festival-musical-en-m%c3%a9xico/89127193
https://actualidad.rt.com/actualidad/545598-fallos-omisiones-muertos-festival-mexicano-tragedia
https://cnnespanol.cnn.com/2025/04/07/eeuu/cia-facultades-fuerza-letal-carteles-droga-trax
https://noticiaslatam.lat/20250408/juez-en-eeuu-adelanta-audiencia-del-narcotraficante-mexicano-caro-quintero-1161932299.html
https://elpais.com/mexico/2025-04-08/de-un-peso-fragil-hasta-el-verano-a-oportunidades-para-el-sector-textil-y-electronico-frente-a-china-las-claves-de-la-tormenta-financiera-en-mexico.html
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CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 
 

Ucrania cifra en más de 925.000 las bajas sufridas por el Ejército de Rusia desde el inicio 

de la invasión.- Las Fuerzas Armadas de Ucrania cifraron en más de 925.000 las bajas en 

combate sufridas por el Ejército de Rusia desde el inicio de la invasión, desatada en febrero 

de 2022 por orden del presidente ruso, Vladimir Putin, sin que Moscú haya dado datos 

desde hace meses. [EUROPA PRESS] 
 

Rusia negó ataques contra civiles tras la muerte de 20 personas en la ciudad de Zelenski.- 

El Kremlin negó que el ejército ruso realice ataques contra objetivos civiles tras la muerte 

de 20 personas debido al impacto de un misil el 4 de abril contra una zona residencial en 

Krivi Rig, la ciudad natal del presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski. [EFE] 
 

DECLARACIONES RUSIA- UCRANIA 
 

Kremlin asegura que no habrá alto el fuego hasta que se responda a las inquietudes rusas.- 

El Kremlin aseguró que no habrá alto el fuego en Ucrania hasta que se responda a las 

inquietudes rusas, al tiempo que abogó por celebrar una nueva ronda de consultas con 

Estados Unidos. [EFE, DW] 
 

GENERAL 
 

Dimite alcalde de Kursk, capital de la región rusa duramente atacada por Ucrania.- El 

alcalde de la ciudad rusa de Kursk, Igor Kutsak, capital de la región homónima fronteriza 

con Ucrania, anunció su dimisión por motivos familiares en una reunión del gobierno 

regional. [EFE] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  
 

Al menos 59 muertos en la Franja de Gaza por ataques israelíes durante la jornada del 

lunes.- Al menos 59 personas, la mayoría menores de edad, han fallecido desde el 

amanecer de este lunes en bombardeos israelíes sobre la Franja de Gaza, según el 

balance de fuentes médicas. La mitad de los fallecidos se han contabilizado en la parte 

sur del enclave palestino. [EUROPA PRESS] 
 

Murieron 10 personas, incluido un periodista, en un ataque israelí a una tienda de 

reporteros en Gaza.- Al menos diez personas, entre ellas un periodista, murieron a causa 

de un ataque israelí contra una tienda de campaña usada por reporteros en los 

alrededores del Centro Médico Nasser, situado en la ciudad de Jan Yunis, en el sur de la 

Franja de Gaza. [EUROPA PRESS, SWISSINFO, AP] 
 

Israel controla el 50 % de Gaza mientras palestinos quedan confinados en áreas cada vez 

más pequeñas.- Israel ha expandido dramáticamente su presencia en la Franja de Gaza 

desde que retomó su guerra contra Hamás el mes pasado. Ahora controla más del 50 % 

del territorio y está empujando a los palestinos a porciones cada vez más pequeñas de 

tierra. [AP] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-cifra-mas-925000-bajas-sufridas-ejercito-rusia-inicio-invason-20250407090506.html
https://efe.com/mundo/2025-04-07/rusia-guerra-ucrania-ataque-krivi-rig-ciudad-zelenski/
https://efe.com/mundo/2025-04-07/rusia-negociaciones-alto-el-fuego-ucrania-eeuu/
https://www.dw.com/es/kremlin-no-habr%C3%A1-alto-el-fuego-hasta-que-se-responda-a-inquietudes-rusas/a-72163997
https://efe.com/mundo/2025-04-07/dimision-alcalde-kursk-rusia-ucrania/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-59-muertos-franja-gaza-ataques-israelies-jornada-lunes-20250407235502.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-mueren-dos-personas-incluido-periodista-ataque-israeli-tienda-campana-usada-reporteros-gaza-20250407085049.html
https://www.swissinfo.ch/spa/ham%c3%a1s-dice-que-un-periodista-fue-asesinado-en-gaza%2c-israel-afirma-que-atac%c3%b3-a-un-%22terrorista%22/89126903
https://apnews.com/article/gaza-israel-hospitales-hamas-guerra-4f6d4f23fef0d97d083185e4426127f7
https://apnews.com/article/israel-gaza-control-ocupacion-palestinos-hamas-3b67b7ae932ec48e47ae7285a9f6a282
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DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA 
 

Israel dice que "no entregará ayuda alguna a Hamás" ante un posible fin del bloqueo total 

a Gaza.- El Ejército de Israel subrayó que "no entrega ni entregará ayuda alguna" al 

Movimiento de Resistencia Islámica (Hamás), después de que un medio israelí informó que 

las Fuerzas de Defensa de Israel podrían levantar próximamente el bloqueo a la entrada 

de ayuda humanitaria a la Franja de Gaza. [EUROPA PRESS] 
 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 
 

Egipto, Jordania y Francia exigen alto el fuego en Gaza.- Egipto, Jordania y Francia 

reclamaron un alto el fuego en Gaza para proteger al pueblo palestino y garantizar la 

entrada inmediata de ayuda humanitaria, tras más de un mes de bloqueo total por parte 

de Israel. [PRENSA LATINA, EUROPA PRESS] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

Gaza: ONU pide al mundo que actúe ante bloqueo israelí.- Los responsables de varias 

agencias de la ONU, incluidas Unicef y la OMS, pidieron a los líderes mundiales que actúen 

para proteger a los palestinos en la Franja de Gaza, sometidos a un bloqueo total de 

suministros desde principios de marzo. [DW] 
 

Media Luna Roja Palestina: El convoy de paramédicos con 15 muertos sufrió 3 ataques 

israelíes.- La Media Luna Roja Palestina anunció que el convoy de ambulancias atacado 

por el Ejército israelí el pasado 23 de marzo, con la muerte de quince paramédicos y 

rescatistas en Rafah (sur de Gaza), sufrió en realidad tres ataques aislados de las fuerzas 

armadas. [EFE, DW] 
 

GENERAL 
 

Miles de manifestantes protestan contra Netanyahu en Tel Aviv.- Miles de personas se 

manifestaron en la rebautizada como plaza de los Rehenes de Tel Aviv para exigir al 

presidente estadounidense, Donald Trump, que presione al primer ministro israelí, Benjamin 

Netanyahu, para que alcance un acuerdo para la liberación de los rehenes secuestrados 

en la Franja de Gaza aprovechando la visita de éste a Washington. [EUROPA PRESS] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

El jefe de los cascos azules subraya el cambio de naturaleza en los conflictos hacia 

entornos digitales.- El jefe del Departamento de Operaciones de Paz de Naciones Unidas, 

Jean-Pierre Lacroix, subrayó el cambio de naturaleza en los conflictos globales, donde «las 

amenazas híbridas difuminan las fronteras» y en los que «los avances tecnológicos» abren 

la puerta a nuevas posibilidades. [EFE] 
 

 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-israel-dice-no-entregara-ayuda-alguna-hamas-posible-fin-bloqueo-total-gaza-20250407120823.html
https://www.prensa-latina.cu/2025/04/07/egipto-jordania-y-francia-exigen-alto-el-fuego-en-gaza/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-sisi-macron-piden-reactivacion-alto-fuego-rechazan-desplazamiento-poblacion-gaza-20250407152503.html
https://www.dw.com/es/la-onu-pide-a-l%C3%ADderes-mundiales-que-act%C3%BAen-ante-bloqueo-israel%C3%AD-contra-gaza/a-72169201
https://efe.com/mundo/convoy-paramedicos-15-muertos-israel-media-luna-roja-palestina/
https://www.dw.com/es/media-luna-roja-palestina-convoy-de-param%C3%A9dicos-con-15-muertos-sufri%C3%B3-3-ataques-israel%C3%ADes/a-72165372
https://www.europapress.es/internacional/noticia-miles-manifestantes-protestan-contra-netanyahu-tel-aviv-20250407204001.html
https://efe.com/mundo/2025-04-07/jefe-cascos-azules-conflictos-digitales/
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 
 

Trump se reafirma en su política arancelaria y dispara la volatilidad en Wall Street.- El 

presidente de Estados Unidos, Donald Trump, reafirmó su agresiva política arancelaria, 

llegando a amenazar a China con aumentar en otro 50 % los aranceles que le aplica, lo 

que ha contribuido a aumentar la volatilidad en Wall Street tras una apertura en rojo y una 

cadena de pérdidas en las plazas europeas y asiáticas. [EFE, EUROPA PRESS, LA POLÍTICA 

ONLINE, TELESUR, SWISSINFO, EFE, DW, RT, EL PAÍS, FRANCIA 24] 
 

Trump amenaza con vetar proyecto que limita su autoridad arancelaria.- El proyecto de 

ley, impulsado por la senadora demócrata Maria Cantwell y el republicano Chuck 

Grassley, propone que el presidente informe al Congreso en un plazo de 48 horas sobre la 

aplicación de nuevos aranceles, incluyendo su justificación y el impacto económico. 

[TELESUR] 
 

Trump y Netanyahu cancelaron la rueda de prensa conjunta.- La Casa Blanca informó de 

la cancelación de la rueda de prensa conjunta prevista para este mismo lunes del 

presidente estadounidense, Donald Trump, con el primer ministro israelí, Benjamin 

Netanyahu. [EUROPA PRESS, SWISSINFO] 
 

China echa por tierra el acuerdo sobre TikTok por los aranceles de Estados Unidos: Trump.- 

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, dijo que China echó por tierra un acuerdo 

para la venta de TikTok a causa de los aranceles impuestos por Washington a Pekín la 

semana pasada. [SWISSINFO] 
 

JUDICIAL 
 

Trump recurre al Supremo para bloquear la orden de repatriación del salvadoreño 

deportado por error.- El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, recurrió al Tribunal 

Supremo para que bloquee la orden firmada por un tribunal inferior para la repatriación 

de Kilmar Abrego, un ciudadano salvadoreño deportado la semana pasada a El Salvador 

por un "error administrativo". [EUROPA PRESS, AP, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, WASHINGTON 

POST] 
 

Corte Suprema permite a Trump deportar a venezolanos con ley de guerra pero solo 

después de revisión.- La Corte Suprema de Estados Unidos permitió al gobierno del 

presidente Donald Trump utilizar una ley de tiempos de guerra del siglo XVIII para deportar 

a migrantes venezolanos, pero afirmó que éstos deben tener una audiencia judicial antes 

de ser sacados del país. [AP] 

 

 

 
 

 

https://efe.com/economia/2025-04-07/wall-street-bolsa-nueva-york-aranceles/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-trump-afirma-aranceles-son-unica-manera-curar-deficits-financieros-masivos-china-ue-20250407073145.html
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/pese-al-desplome-de-las-bolsas-trump-no-cede-en-los-aranceles-y-pide-calma-al-mercado-no-sean-debiles/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/pese-al-desplome-de-las-bolsas-trump-no-cede-en-los-aranceles-y-pide-calma-al-mercado-no-sean-debiles/
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https://actualidad.rt.com/actualidad/545607-trump-amenaza-china-imponer-aranceles
https://elpais.com/internacional/2025-04-07/trump-amenaza-a-china-con-elevar-los-aranceles-al-104-en-respuesta-a-sus-represalias.html
https://www.france24.com/es/ee-uu-y-canad%C3%A1/20250408-trump-descarta-pausar-sus-aranceles-pese-al-revuelo-burs%C3%A1til-y-amenaza-a-china-con-un-50-extra
https://www.telesurtv.net/trump-amenaza-con-vetar-proyecto-que-limita-su-autoridad-arancelaria/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-trump-netanyahu-cancelan-rueda-prensa-conjunta-prevista-lunes-20250407195213.html
https://www.swissinfo.ch/spa/la-casa-blanca-cancela-la-rueda-de-prensa-prevista-de-trump-y-netanyahu/89127221
https://www.swissinfo.ch/spa/china-echa-por-tierra-el-acuerdo-sobre-tiktok-por-los-aranceles-de-eeuu%2c-dice-trump/89126523
https://www.europapress.es/internacional/noticia-trump-recurre-supremo-bloquear-orden-repatriacion-salvadoreno-deportado-error-20250407175146.html
https://apnews.com/article/eeuu-inmigrante-salvador-corte-963e5e426e3a4b93326c0ea07e4f2155
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/inmigracion/kilmar-abrego-garcia-gobierno-trump-corte-suprema-rcna200013
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GENERAL 
 

Estados Unidos finaliza contratos de USAID que han salvado vidas en Medio Oriente.- El 

Gobierno estadounidense de Donald Trump dio aviso al Programa Mundial de Alimentos 

de Naciones Unidas y a otros socios de que ha puesto fin a los últimos contratos 

humanitarios que tenía vigentes en Medio Oriente, según dijeron oficiales de Estados 

Unidos y de la ONU. [TELEMUNDO] 
 

Lunes negro en las bolsas por temor a una recesión global.- Las bolsas de Asia y Europa se 

desplomaron por el temor a una guerra comercial que provoque una recesión a gran 

escala, desatada por los aranceles de Estados Unidos a sus socios comerciales. [DW, RT, 

TELEMUNDO, EL PAÍS] 
 

CANADÁ 
 

Carney dice que la posibilidad de una recesión en Estados Unidos ha aumentado 

considerablemente.- El primer ministro canadiense, Mark Carney, advirtió que «la 

probabilidad de una recesión en los Estados Unidos ha aumentado de forma 

considerable» tras la decisión del presidente Donald Trump de imponer aranceles globales 

y la abrupta caída de los mercados. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

COSTA RICA 
 

Fiscalía General acusa al presidente de Costa Rica por delito contra la función pública.- 

La Fiscalía General de Costa Rica presentó una acusación contra el presidente del país, 

Rodrigo Chaves, por presunta concusión (un delito contra los deberes de la función 

pública), en relación a contrataciones de servicios de comunicación para el Gobierno 

con fondos del Banco Centroamericano de Integración Económica. [SWISSINFO, EFE, 

FRANCE 24] 
 

HONDURAS 
 

Cumbre de la Celac en Honduras se perfila como una reunión con fuerte impronta de 

izquierda.- Con Inácio Lula da Silva, Claudia Sheinbaum, Gustavo Petro, Bernardo Arévalo, 

Yamandú Orsi, Miguel Díaz-Canel y Xiomara Castro, la IX Cumbre de la Celac se perfila 

como una reunión con fuerte impronta de izquierda, marcada por el progresismo, el 

debate sobre nuevos pactos regionales y la incógnita de las ausencias y algunos 

presidentes que van de salida. [EFE, AP] 

 

 

 

 

 
 

 

https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/internacional/trump-usaid-ayuda-humanitaria-promesas-rcna200052
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AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 
 

Un juez ordena al Gobierno de Argentina no "intervenir" en la protesta por la reforma de 

las pensiones del miércoles.- Un juez aceptó un recurso de los sindicatos para reclamar a 

la Ciudad de Buenos Aires la gestión de la seguridad de la manifestación contra la reforma 

de las pensiones prevista para el miércoles en la capital argentina, instando así al Gobierno 

federal a que se abstenga de "intervenir" en la movilización. [EUROPA PRESS] 
 

BOLIVIA 
 

Arce rechaza aranceles impuestos por Estados Unidos y dice que Bolivia buscará «nuevos 

mercados».- El presidente de Bolivia, Luis Arce, rechazó la decisión de Estados Unidos de 

aplicar nuevos aranceles a todas sus importaciones y anunció que su Gobierno trabaja 

para abrir «nuevos mercados» para los productos de exportación de Bolivia 

principalmente en la región suramericana. [SWISSINFO] 
 

BRASIL 
 

Brasil restablecerá requisito de visa para ciudadanos de Estados Unidos, Canadá y 

Australia.- Brasil restablecerá el jueves el requisito de visa para ciudadanos de Estados 

Unidos, Canadá y Australia, una medida con la que se pone fin al ingreso libre al país para 

las personas de estas nacionalidades después de seis años. [INDEPENDENT] 
 

Brasil: miles de indígenas acampan en defensa de derechos.- Miles de indígenas 

comenzaron a acampar en Brasilia, donde renovarán la defensa de su "derecho ancestral" 

a la tierra y exigirán un mayor "respeto" al medioambiente, sobre todo en la amenazada 

Amazonía. [DW] 
 

CHILE 
 

Dimite la ministra de Trabajo de Chile tras ser designada candidata presidencial por el 

Partido Comunista.- La ministra de Trabajo de Chile, Jeannette Jara, presentó su renuncia 

al cargo después de que durante el fin de semana fuera elegida por el Partido Comunista 

chileno como su candidata de cara a las elecciones presidenciales del próximo mes de 

noviembre. [EUROPA PRESS] 
 

ECUADOR 
 

Noboa y González encaran la recta final de sus campañas en rumbo a unas reñidas 

elecciones.- A unos días de enfrentarse en las urnas, el presidente ecuatoriano, Daniel 

Noboa, y la candidata izquierdista, Luisa González, protagonizan los últimos mítines de 

campaña para intentar ganar el voto indeciso, presupuestado a ser fundamental en una 

de las carreras presidenciales más cerradas en la historia reciente del país. [FRANCE 24] 
 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-juez-ordena-gobierno-argentina-no-intervenir-protesta-reforma-pensiones-miercoles-20250407173021.html
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PERÚ 
 

Los transportistas dan 15 días al Gobierno de Perú para frenar las extorsiones y amenazan 

con una huelga general.- Los sindicatos de transportistas dieron 15 días al Gobierno de 

Perú para que actúe contra las extorsiones y los ataques contra el sector y advirtieron que 

ante la falta de resultados convocará una huelga general, en el marco de las 

movilizaciones que se dieron en Lima, la capital, y Callao. [EUROPA PRESS] 
 

EUROPA 
 

Comisión Europea propone imponer aranceles del 25 % a algunas importaciones de 

Estados Unidos, según un documento.- La Comisión Europea propuso contraaranceles del 

25% sobre una serie de productos estadounidenses en respuesta a los aranceles del 

presidente Donald Trump sobre el acero y el aluminio, según mostró un documento visto 

por Reuters. Los aranceles sobre algunos bienes entrarán en vigor el 16 de mayo y otros 

más adelante en el año, el 1 de diciembre, señala el documento. [REUTERS, RT] 
 

Unión Europea busca una respuesta unitaria al desafío de los aranceles estadounidenses.- 

Los ministros de Comercio de la Unión Europea abrieron una discusión sobre maneras de 

responder al «cambio de paradigma» del sistema global de comercio, a raíz de los 

aranceles anunciados por Estados Unidos, y al mismo tiempo proteger la unidad del 

bloque. [SWISSINFO, DW, NEW YORK TIMES] 
 

ALEMANIA 
 

Alemania: cierran escuelas en Duisburgo por amenaza neonazi.- La Policía de la ciudad 

de Duisburgo, en el oeste de Alemania, informó de la suspensión de las clases presenciales 

en varias escuelas secundarias, después de que esos centros educativos recibieran 

amenazantes mensajes escritos con "declaraciones de extrema derecha". [DW] 
 

FRANCIA 
 

Sólo siete de los condenados por las violaciones a Gisèle Pelicot mantienen su recurso.- 

La batería de recursos presentada por los hombres condenados en Francia por las 

violaciones a Gisèle Pelicot quedó reducida únicamente a siete personas, pese a que en 

un inicio hasta 17 de los acusados habían impugnado en una instancia superior la 

sentencia conocida en diciembre. [EUROPA PRESS] 
 

ITALIA 
 

Carlos III inició su visita a Italia tras el susto en su tratamiento de cáncer.- Carlos III y su 

esposa Camila llegaron a Italia para una visita oficial de cuatro días, el primer viaje del 

monarca tras el susto que sufrió a finales de marzo en el tratamiento de su cáncer. 

[SWISSINFO] 
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https://www.europapress.es/internacional/noticia-solo-siete-condenados-violaciones-gisele-pelicot-mantienen-recurso-contra-condenas-20250407140853.html
https://www.swissinfo.ch/spa/carlos-iii-inicia-su-visita-a-italia-tras-el-susto-en-su-tratamiento-de-c%c3%a1ncer/89124398
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PORTUGAL 
 

Derecha portuguesa rechaza pactar con la ultraderecha y adelantó que sólo gobernará 

si gana las elecciones.- El primer ministro en funciones de Portugal, Luís Montenegro, 

adelantó que no pactará ni con la ultraderecha ni con los socialistas y que solo buscará 

gobernar en caso de que venza las elecciones del 18 de mayo, convocadas de manera 

anticipada para zanjar la crisis causada por la actividad de una empresa familiar. [EUROPA 

PRESS] 
 

REINO UNIDO 
 

Starmer llama a ser "pragmático" frente a Trump y a no "hacer pedazos" la relación 

bilateral.- El primer ministro de Reino Unido, Keir Starmer, reconoció que "nadie" puede 

estar satisfecho con los aranceles impuestos por el presidente de Estados Unidos, Donald 

Trump, pero llamó a ser "pragmáticos" y mantener la "calma", lo que pasa también por 

adoptar medidas que puedan "hacer pedazos" la relación bilateral. [EUROPA PRESS] 
 

Gobierno británico pierde recurso para mantener privado su pleito con Apple sobre datos.- 

El Tribunal de Poderes de Investigación rechazó un recurso del Ministerio del Interior 

británico para mantener en privado los «detalles básicos» de su proceso judicial con la 

compañía tecnológica Apple sobre privacidad de datos. [SWISSINFO, AP] 
 

Tribunal Supremo británico impide a Cuba apelar en un caso contra el fondo de inversiones 

CRF.- El Tribunal Supremo británico denegó al Banco Nacional de Cuba (BNC) el permiso 

de apelar una decisión favorable al fondo especulativo CRF sobre préstamos impagados 

por la entidad de la isla. [SWISSINFO] 
 

RUSIA 
 

Rusia prohíbe la publicidad en plataformas 'extremistas' o 'indeseables', incluidas redes 

sociales.- El presidente de Rusia, Vladimir Putin, promulgó una ley que prohíbe 

expresamente la contratación de publicidad en portales vinculados a organizaciones 

catalogadas como 'extremistas' o 'indeseables', lo que afectará por ejemplo a redes 

sociales como Facebook o Instagram, prohibidas ya en territorio ruso. [EUROPA PRESS] 
 

Rusia, China e Irán coordinan en Moscú respuesta al programa nuclear ante amenazas y 

sanciones de Estados Unidos.- El diálogo trilateral fue confirmado por el portavoz del 

Ministerio de Exteriores de Irán, Ismail Baghaei, quien señaló que este se da en medio de 

crecientes tensiones con Estados Unidos, que ha desplegado bombarderos, tropas y 

amenazado con ataques si Teherán no acepta negociaciones directas bajo presión. 

[TELESUR] 
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ASIA 

BANGLADESH 
 

Bangladesh ofrece "aranceles cero" para 100 productos de Estados Unidos.- El Gobierno 

de Bangladesh ofreció a Estados Unidos "aranceles cero" para un centenar de productos 

estadounidenses que se sumarían a los 190 que están ya exentos de tributación 

arancelaria en un intento de rebajar los aranceles anunciados por el presidente 

estadounidense, Donald Trump. [EUROPA PRESS] 
 

CHINA 
 

China acusa a Trump de priorizar sus "intereses egoístas" por encima de la recuperación 

mundial.- El Gobierno de China criticó al presidente de Estados Unidos, Donald Trump, por 

pretender imponer con aranceles sus "intereses egoístas" por encima del derecho de 

cualquier nación al desarrollo y aseguró que esta "intimidación económica" pone en riesgo 

la recuperación mundial. [EUROPA PRESS] 
 

COREA DEL SUR 
 

Elecciones presidenciales de Corea del Sur se celebrarán el 3 de junio.- El Gobierno 

surcoreano tiene previsto convocar elecciones presidenciales para el 3 de junio, fecha en 

la que se elegirá al sucesor de Yoon Suk Yeol, depuesto por los tribunales. [EUROPA PRESS] 
 

FILIPINAS 
 

Filipinas y Estados Unidos lanzan maniobras aéreas conjuntas dirigidas a la disuasión.- Las 

fuerzas aéreas de Filipinas y Estados Unidos iniciaron maniobras conjuntas dirigidas a 

fortalecer su coordinación operativa y aumentar la «disuasión estratégica», informaron las 

fuerzas armadas filipinas. [SWISSINFO] 
 

IRÁN 
 

Irán asegura que no desarrollará armas nucleares aunque sea atacado por Estados 

Unidos.-   

El Ministerio de Exteriores de Irán aseguró que el país no desarrollará armas nucleares, 

incluso si es atacado por Estados Unidos, después de que un asesor del líder supremo iraní, 

Ali Jameneí, abriese la puerta a ello. [EFE] 
 

Trump revela que Estados Unidos mantiene negociaciones directas con Irán sobre su 

programa nuclear.- El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, ha informado de que 

su Administración está manteniendo negociaciones directas con Irán sobre su programa 

nuclear. [EUROPA PRESS, RT, DW, FRANCE 24] 
 

 

 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-bangladesh-ofrece-aranceles-cero-100-productos-eeuu-20250407191208.html
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ISRAEL 
 

Netanyahu prometió a Trump que Israel va a «eliminar los aranceles» para Estados Unidos.- 

El primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, afirmó en la Casa Blanca que le prometió al 

presidente estadounidense, Donald Trump, que su país va a «eliminar los aranceles» y «una 

variedad de barreras comerciales» para las importaciones de Estados Unidos en un 

momento marcado por la guerra comercial activada por Washington contra el resto del 

mundo. [EFE] 
 

JAPÓN 
 

Pide Premier japonés a Trump reconsiderar aranceles.- El Primer Ministro japonés, Shigeru 

Ishiba, afirmó que le dijo en una llamada telefónica al Presidente de Estados Unidos, 

Donald Trump, que sus políticas arancelarias son extremadamente decepcionantes y le 

instó a recapacitar. [SWISSINFO] 
 

SINGAPUR 
 

Condenados dos hombres en Singapur a más de 10 años de prisión y 12 azotes por violar 

a una adolescente.- El Tribunal Supremo de Singapur condenó a más de diez años de 

prisión y 12 azotes a dos hombres por violar a una adolescente de 16 años en un baño 

público, unos hechos que tuvieron lugar en el año 2022. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 
 

El número de muertos por inundaciones en la capital de República Democrática del Congo 

llega a 33.- El número de muertos por las inundaciones que cortaron el acceso a más de 

la mitad de la capital de República Democrática del Congo, Kinsasa, alcanzó los 33 

mientras las autoridades se apresuraban a evacuar y apoyar a cientos de familias 

atrapadas en sus hogares. [AP] 

 

 

https://efe.com/mundo/2025-04-07/trump-netanyahu-oriente-medio-tregua-gaza-aranceles/
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